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Continúan las concentraciones en la ribera del Jalón

■ En Longares, 150 tractores han salido hoy
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ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprés).- La situación de la "guerra del maíz" continuaba hoy agravándose, al ser todavía 
mayor el número de los agricultores que han decidido salir a las carreteras con sus tractores, en señal de protesta. Al núcleo 
principal del Jalón -venta del alto de la Romera, en Epila- se han añadido otros núcleos de los que hemos tenido noticia:
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Belchite, Muel, Daroca, etc.
Esta mañana eran muchos los centenares de tractores que se unían al movimiento de protesta. Concretamente en la comarca 

de Daroca, donde en días anteriores el malestar no se había traducido en concentraciones, se ha organizado esta mañana una 
reunión de agricultores que con sus tractores han salido de distintos pueblos hacia la carretera que atraviesa el Campo de Used. 
Según cifras aproximadas que hemos podido conocer, el número de tractores se acercaría a los seiscientos a media mañana, 
número que podía seguir aumentando con el paso de las horas.

En Muel ayer eran unos cien los tractores concentrados junto a la carretera y, según nuestras noticias, hoy continuaban en 
la misma actitud. Otro tanto se puede decir de Botorrita y de Belchita
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A PUERTA
CERRADA

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprésk- A 
las once de la mañana de hoy ha dado 
comienzo en la sede de la Unión Territorial 
de Cooperativas del Campo, sita en la Plaza 
de Santa Cruz, una asamblea en la que 
participan los presidentes de las 
hermandades provinciales de labradores y 
ganaderos y representaciones de la Cámara 
Sindical Agraria para tratar del problema del 
maíz.

A la reunión han acudido algunos 
informadores locales, pero al comienzo de la 
misma el redactor-jefe de ARAGON/exprés 
y un redactor de "Radio Zaragoza" han sido 
expulsados de los locales de la U,T,E.C.O. 
por orden expresa del presidente de la 
Cámara Sindical Agraria de la Provincia, 
don José García Delgado, a pesar de las 
protestas manifestadas por este hecho por 
algunos presidentes de las hermandades 
locales que asistían a la reunon, que ha sido 
declarada como sesión a puerta cerrada.

En las inmediaciones de la sede provincial 
de la U.T.E.C.O. se hallan destacadas 
algunas fuerzas de orden público.

Se ha indicado ^1 mediodía de hoy que, 
una vez finalizada la reunión que se celebra 
a puerta cerrada, la C.O.S.A. hará pública 
una nota oficial sobre lo tratado.
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REFORMAS 'S
4 PARA EL CAMBIO
‘No es posible parar el sol de la Historia”

El reformismo sería una revolución desde arriba,
pero empujando desde abajo (PAGINA CINCO)
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En cuanto al alto de la Romera, en Epila, 
siguen concentrados más de mil agricultores con 
sus tractores, al igual que ayer. Como 
informábamos en nuestro último número, 
estos agricultores están decididos a continuar en 
el misma situación hasta la celebración del 
Consejo de Ministros, el próximo viernes.

A última hora, nos informan desde Longares 
que unos 150 tractores han sido concentrados 
en el kilómetro 39 de la carretera de Valencia, 
en el término municipal de Longares, en 
protesta por los precios del vino. En la 
concentración participan agricultores de 
Almonacid, Cosuenda y el propio Longares, 
esperándose para la tarde la llegada de más 
tractores desde Aguarón. (Mas información en 
la página 4).

PARA qué sen/imos los periódicos? Al 
parecer, para reproducir notas oficiales, 
que en eso consisten en buena parte las 

"facilidades" que algunas veces recibimos. Y 
así ocurre que, cuando los informadores de 
prensa y radio se interesan, como esta 
misma mañana, por algo que es noticia 
caliente y preocupante en toda la provincia, 
se les cierran las puertas a cal y canto. Esto 
es lo que ha ocurrido en la reunión 
promovida por la COSA y a la que asistían 
250 presidentes de Hermandades de 
Labradores. Como consuelo se nos ha dicho: 
"Habrá una nota oficial". Buen consuelo.

Sin embargo, nuestra concepción de la 
tarea informativa está bastante lejos de 
considerarnos poco menos que funcionarios.

ARAGON/exprés vive de sus lectores y 
sus anunciantes, no de quienes nos envían 
notas oficiales, esto lo sabe todo el mundo. 

"Y en el caso que nos ocupa, nuestros 
lectores, en buena parte, se encuentran estos 
días por esas carreteras de la provincia, 
expresando pacíficamente su descontento. 
No sólo con los precios del maíz sino 
también con quienos hoy, inelegantemente, 
nos han cerrado todas las puertas a la 
información.

UncrecHniento preocupante:

RUISEÑORES. 
10-12 

TELEFONO 372134
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Después de su discurso de/ 28 de enero, no iian sorprendido a casi nadie los 
miembros elegidos por Arias Navarro para la denominada Comisión Mixta Go- 
bierno-Conse/o Nacional del Movimiento. El mero hecho de acudir a un tipo de 
comisión que vio su nacimiento en tiempos de Carrero Blanco tampoco puede 
sorprender a demasiada gente. La capacidad de sorpresa ha decrecido como los 
valores de Bolsa.

Enfocadas las cosas desde una pers
pectiva aséptica habremos de concluir 
que la tal Comisión Mixta es muy poco 
"mixta". Se encargarán de estudiar los 
posibles cambios institucionales hom
bres reformistas como Fraga, Areilza, 
Garrigues, Osorio y Martín Villa, por 
parte gubernamental, junto a conseje
ros nacionales "menos" reformistas, 

tales como Girón, Fueyo, García Her
nández y Primo de Rivera. O sea, algo

WmVÎLISTAÈC^

Ahora se acaba de dar una solución 
a esa incógnita mediante la creación de 

una comisión mixta Consejo Nacional- 
Gobierno, heredada de la que inventó 
en su día el ministro general don Tor- 
cuato Fernández-Miranda. Esta va 
a ser la batalla por la reforma consti
tucional.

La lectura de la lista de componen
tes indica que se ha sido muy sincero 
a la hora de confeccionarla. Es decir, 
que ahí toman asiento, de verdad, los 
reformistas y los inmovilistas".

de que se ha pretendido involucrar 
en las responsabilidades reformistas 
a representantes del inmovilismo para 
que los "proyectos" hallen eco en las 
Cortes y en el Consejo del Reino).

Luis Apostúa, que habrá sonreído 
días atrás con la sentencia del Tribunal 
Supremo que le daba la razón que le'^

polémico
" Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario")

A Fernando Onega, en "Arriba", le 
parece que falta en la Comisión Mixta 
su jefe de filas, Emilio Romero. Des
pués de insertar una cita de Napoleón 
Bonaparte ("Para que algo no se 
resuelva hay que crear comisiones"), 
prosigue:

“Con tantas concesiones y tanta 
escrupulosidad hacia los presuntos tor- 
pedeadores de las reformas constitu
cionales enano y desnutrido, que aca
bará siendo algo parecido a lo que fue 
el Estatuto de Asociaciones. Y eso, su
poniendo que el Gobierno esté dis
puesto a batirse por la mayor amplitud 
posible de estas reformas, porque tam
bién podría ocurrir que la coartada 

— hagamos copartícipes a los inm^ 
listas de la reforma - fuera exactamen
te la contraria, y que con el pretexto 
de que hay mucho inmovilista por ahí, 
el Gobierno “salvase la casa" ante la 
opinión.

Una vez más hay que elaborar 
interpretaciones alambicadas ante 
las sucesivas ambigüedades del 
Gobierno"
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así como pretender convertir la circun
ferencia de la reforma constitucional 
en un triángulo. (Difícil, pardiezí ¿Di
fícil? (Imposible, córcholis!

Los designios del régimen son, cier
tamente, inescrutables. Al cabo de los 
meses, hombres como Girón, protago
nistas de "aquello" que consistió en 
pulverizar la primera etapa aperturista 
de Arias Navarro, es llamado por el 
mismísimo jefe del Gobierno para im
pulsar "esto" hacia adelante. Además 
de inescrutables, hemos de convenir 
que los designios son, cuando menos, 
paradójicos. Por no decir otra palabra.

Con García Hernández ocurre que 
la debilidad de Arias hacia el que fue 
su ministro de Orden Público justifica 
esta nueva aproximación. Pero de esto 
les habla mucho mejor que nosotros 
Pedro Calvo Hernando. Y él también 
recuerda ese rumor que ahora parece 
que el río revuelto del búnker se lo ha 
llevado para ganancia de los pescado
res de siempre. El rumor era el de una 
comisión especial para la reforma cons
titucional con nombres de la credibili
dad de Jiménez de Parga o Pío Cabani
llas.

quitaron momentáneamente hace 
gún tiempo, hablaba — escribía — 
"Ya" lo siguiente:

“El punto fundamental donde

al
en

se
entrecruzan los intereses reformistas y 
continuistas es en el planteamiento 
de la reforma constitucional para defi
nir su alcance y convocatoria.

“De momento, los únicos datos que 
hay son los nombres. Es todo lo “pro- 
gre" que pueda haber dentro del Sis
tema (léase Enrique Sánchez de León, 
que se va a convertir en una medida 
para las fronteras).

Está la esencia de lo heredado, que 
se resume en José Antonio Girón y 
Velasco. Está la filosofía de la tran
sición (Fernández Miranda, Fraga. 
Fueyo). Están los intereses del mun
do económico (Villar Mir). Y falta 
quien más imaginación puso para 
una transformación democrática des
de dentro: Emilio Romero".

MAS abierto

Cierre y despedida de la mano — de 
la pluma — de Angel Gómez Escorial 
en "Pueblo". ■e

V
ir
n

MADRl 
ha celel

Recordarán los lectores que había 
sido intención de los reformistas crear 
una comisión regia, específicamente 
convocada para esta función, la que se 
encargaría de desbrozar el camino en 
sus aspectos doctrinales y políticos. 
Esa comisión estaría oficialmente apar
cada lejos de los organismos e iristitu- 
ciones y más bien colocada bajo el 
manto de la realeza. Su inconveniente 
residía en que el dictamen que produ
jese no era vinculante para nadie.

Y desnutrido;-
Pasemos al punto de vista de Ra

món P¡ en "Tele/Exprés". Sólo le ofre
ceremos una interpretación por razo
nes de espacio. Es la interpretación 
más pesimista (la otra aborda la idea

“La Comisión Mixta — su constitu
ción - ha producido una gran sorpre
sa. No se sabía - y sospecho que no 
estaba prevista hace quince días — 
que el estudio de dicha reforma se lle
vase a cabo por un procedimiento que 
antaño dio resultados sólo relativos. El 
desglose por personalidades nos de
muestra que, como en otras ocasiones, 
el Gobierno es más abierto que el per
sonal de las Cámaras. A favor de una 
conducta políticamente abierta en la 
lista de los consejeros integrados en la 
Comisión, vemos pocos nombres y, 
entre ellos, los de Sánchez de León 
y Ortí Bordás”.
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Nosotros, que a fuerza de soñar 
vamos tirando, hubiéramos propuesto 
una comisión mixta mucho más mixta. 
Ya lo verán. Y eso, sin excedernos. Por 
ejemplo, por el Gobierno dejaríamos a 
quienes están en plan reformista y que 
ya hemos citado ai principio. Los otros 
nombres que lanzaríamos podrían ha
ber sido los también citados Jiménez 
de Parga y Cabanillas. Y para comple
tar una imagen más real de la España 
real tendrían que haber tenido un 
hueco para españoles como Tamames, 
Tierno, Ruiz Jiménez, Felipe Gonzá
lez, Solé Barbará, Reventós, etc... 
Claro, que enconces en vez de hablarse 
de reformas constitucionales habría 
que hablar de constitucionales ruptu
ras. Pero, o mucho nos equivocamos, o 
la Comisión Mixta que acaba de for
marse se prestará a toda clase de 
mixtificaciones... {Martin Morales en "NUEVO DIARIO "
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I SE HABIA
I APROPIADO DE
I 34'5 MILLONES
I DE PESETAS

de Estados
Arabes

[ Los palestinos
abandonan
su encierro

íí GIJON, 4 (Europa Press).- 
juzgado de instrucción 

Î’iûmero tres de Gijón ha dictado 
ííuto de procesamiento y de 
íilrisión incondicional contra don 
■Casimiro Suarez Trabanco, de 
ÍÍO años de edad, casado 
vi' cobrador de la junta del 
íííuerto. Se le acusa de 
■Apropiación indebida de 34,5 
ÿinil Iones de pesetas durante los 
Ívíltimosdiez a quince años.
A La denuncia fue presentada 
■AjI pasado sabado en la Comisaria 
Aie Policía, y, al parecer, el señor 
■Aluarez ha reconocido lo que se

<6 imputa. 
; Parte de esta cantidad 

las informaciones¿-añaden — .
ÍTisponibles— la invirtió en la 
il d q u i s i c i o n de ^un 
■'^-restaurante, una frutería y 
íjna "boutique” de caballero.

El detenido es padre de una 
■•«milia numerosa, por la que ha 
íjbtenido varios premios 
íjacionales de natalidad.

t EN EL SUPREMO

MADRID, 4 (Cifra).- El 
encierro de los estudiantes 
árabes (palestinos en su 
mayoría) que ocuparon en 
la mañana del martes los 
locales de la Liga de Estados 
Arabes en Madrid concluyó 
hoy de madrugada, dijeron 
fuentes informadas a 
"Cifra”.

A una hora no bien 
precisada de la madrugada 
los estudiantes abandonaron 
la sede de ia Liga Arabe, en 
la calle de Alcalá, después 
de informar al director de la .
nrisma, Mohamed 
Tuhami, de su decisión.

T u h a m i i n f orm ó

al

a
"Cifra” a primera hora de 
hoy que los palestinos 
‘‘contestarios” le 
telefoneaion hacia la una de 
la mañana por informarle de 
su decisión de abandonar los 
locales.

Una fuente palestina 
vinculada a los reunidos 
declaró que finalmente no 
se celebró ninguna reunión 
con Faruk al Kaddumi, jefe 
del departamento político 
de la “OLP” quien está en 
Madrid desde el lunes. Kad
dumi es acusado por los 
estudiantes progresistas de 
representar tendencias 
capitulacionistas en relación 
con la crisis de Oriente 
Medio.

Los estudiantes 
pensaron, inicialmente, en 
manifestarse ante el hotel 
donde reside Kaddumi, 
cerca de la sede de la Liga 
Arabe, pero desistieron 
"para no crear problemas de 
orden público’ * según dijo 
la fuente a "Cifra”.

Los reunidos, que han 
recibido mensajes de

Kaddumi y le <ofrecen 
más firme apoyo en : 
contactos por conseguir

su 
sus 

la

solidaridad a s

(lista del recurso 
interpuesto por dos 
miembros de E.T.A.

MADRID 4 (Cifra).- Ante la sala segunda del Supremo 
U ha celebrado vista de los recursos interpuestos por Víctor 
‘Angel Aranzabal Balzategui y José Luis Inurrutegui Caldos 
Contra sentencia del Tribunal de Orden Público que les con- 
denara, como autor de un delito de asociación ilícita, a cua
tro años de prisión a cada uno,, y por un delito de terroris - 
■mo, a sendas penas de doce años y un día de reclusión.

Victor Angel y José Luis, 
:estudiantes en San Sebastián, 
íín marzo y noviemore de 
19 72, respectivamente se 
incorporaron a la 
organización separatista 
i’uzkadi Ta Azkatasuna 
Í{E.T.A.), y desarrollaron 
ijran actividad en favor de la 
ínisma.

Fueron encuadrados José 
iÍLuis y Victor Angel en un 
iigrupo que programa sus 
ioctividades en un piso del
número 11
Zubieta, de

de la calle 
la capital

celebrada en agosto de 1973 
en Hasparren (Francia). Y 
pintaron frases separatistas 
en lugares públicos, 
actividad en la cual fueron 
sorprendidos el 9 de abril de 
19 74 en la estación del 
norte donostiarra, y Victor 
Angel hizo frente a la fuerza 
pública disparando con una 
pistola.

Igualmente confec
cionaron explosivos de los 
denominados “cócteles 
molotov” algunos de ellos* 
lanzados, el 14 de abril de 
19 74, en los barrios de

comunidades palestinas de 
toda España y llamadas 
telefónicas de diarios 
progresistas de Beirut, como 
I "Al Mohanrer”, y "As Safir”, 
decidieron en definitiva 
renunciar a recibir allí a 
Faruk Kaddumi, que en la 
terminología revolucionaria 
del grupo^'no dialoga con la 
base^’ y pusieron fin a su 
gesto que, subrayaron, "fue 
de naturaleza puramente 
pol ítica”.

apertura de una oficina legal 
de la "OLP” en Madrid”, 
dice una nota enviada a los 
medios de comunicación 
por un grupo de estudiantes 
árabes que cursan en la 
Universidad de Compostela.

"Condenamos duramente 
—sigue la nota— la actitud 
de un grupo minoritario de 
estudiantes árabes y 
palestinos en su encierro en 
la Liaa Arabe como protesta 
por los objetivos de Faruk 
Kaddumi en España”.

“Esta actitud coincide 
plenamente con los intereses 
reaccionarios imperialistas y 
sionistas. Queremos señalar 
la notoria ausencia de este 
grupo en los encierros 
realizados hace pocos días 
en apoyo de la revolución 
palestina y las fuerzas 
progresistas iibanesas”.

OGO

En contra de lo que muchos puedan pensar, 
Zaragoza no duerme. Zaragoza está velando 
muy alerta las armas de los nuevos tiempos y prepara 

sus equipos, recuenta sus fuerzas, agrupa a sus 
hombres y empieza a arrojar al Ebro los manguitos de 
la burocracia triunfalista que durante tantos años 
dominó en muchas parcelas de nuestro vivir.

estas horas quizás se haya constituido un 
grupo pensante aragonés. Un grupo que, al 
modo de los "Le Coq" franceses y los "Tácitos' 
españoles, sin ningún compromiso político 
determinado y sin otra bandera que 
laaragonesista de San Jorge, va a opinar sobre 
los grandes o pequeños problemas del valle 
medio del Ebro, que es nuestro valle.y de sus 
núcleos urbanos donde está nuestra Zaragoza, 
para comparecer donde fuera preciso, con la 
intención limpia y la meta inmaculada de un 
aragonesismo de trinchera, que no es 
chauvinismo, pero que es leal al espíritu 
combativo de San Jorge y la tenaz perseverancia 
de San Juan de la Peña.
El grupo se denominará "Grupo 2.000".

En Preàdéncia

Se REUNE la COMISION OELEGAOA
para ASUNTOS ECONOMICOS

LOS ESTUDIANTES 
ARABES EN SANTIAGO 
DAN LA BIENVENIDA 
AL DIGNATARIO DE 
LA "0. L. P."

SANTIAGO DE 
COMPOSTELA, 4 (Cifra).- 
“Los estudiantes árabes 
simpatizantes de la 
Organización para la 
Liberación de Palestina en 
Santiago dan la bienvenida 
al jefe del departamento 
político de ia O.L.P., Faruk

—Preside Villar Mir
MADRID, 4 (Europa Press).- A las diez de la mañana, se ha iniciado en la 

Presidencia del Gobierno la reunión de la comisión delega^ del Gobterno para 
asuntos económicós, bajo la presidencia del vicepresidente para Asuritos 
Económicos y ministro de Hacienda, señor Villar Mir. Se espera que la reunion dure
varias horas. .r j

Es la segunda vez que la comisión se reúne, desde la ultima reforma de sus 
componentes. La presidencia de la misma corresponde al titular del Gabinete, señor 
Arias Navarro, que por motivos de salud no ha podido asistir a la sesión. Es la 
primera ocasión en que preside el ministro de Hacienda.

La comisión abordará, según se cree, el estudio del paquete de medidas 
económicas que han sido analizadas v ultimadas en los Pasados auince dios. Estas 
medidas se someterán a la aprobación del Consejo de Ministros del 
próximo día 20 de febrero. .

Intervendrán en la sesión de trabajo los ministros de la Presidencia, Comercio, 
Agricultura, Industria, Relaciones Sindicales, Trabajo, Vivienda y Obras Públicas.

Banda de delincuentes, desarticulada

^^donostiarra, y cumplieron 
Sjórdenes y consignas para 
Sito mar parte en actos 
•^públicos y tumultuarios, 
•i-írecibieron publicaciones de 
iSla organización, asistieron a 
ííreuniones en las cuales eran 
iSinstruidos para la ejecución 
•iyde acciones violentas y 
■<pronunciaron charlas con 
iijJines de proselitismo en la 
SE se uela de Ingenieros 
Si ndustriales y en las 
Sciudades de Tolosa, Hernani 
iíy Eibar.

Recogido todo lo 
:S:ánterior de la sentencia 
S-recurrida, también dice el 
Stexto judicial; entre otras 
^actividades, asistieron a 
St euniones de ámbito 
Snacional celebradas en 
^Barcelona, Madrid, Oñate y 
Sen el caserio de Araoz, 
Soreparatorias de la asamblea

Gros, Eguia, 
Inchaurrondo 
urbano de San 
artefactos de

Amara e 
y centro 
Sebastian, 
los que 

causaronexplotaron y 
daños los lanzados contra 
dos sucursales de la Caja de
Ahorros Provincial, en una 
agencia de alquiler de 
coches y en el Palacio de 
Justicia, cerca del cual 
fueron detenidos José Luis 
y Victor Angel, llevando el 
primero una bolsa con 
cuatro de dichos artefactos, 
y Victor Angel una pistola 
automática, para cuyo uso 
carecía de documentación.

Los recursos han sido 
mantenidos esta mañana por 
el abogado de los 
recurrentes, y contestado 
por el fiscal. El asunto 
quedó visto para resolución 
del alto Tribunal.

APREHENDIDOS 8 KILOS DE GRIFA

Fu

• Habían sembrado el terror
VALENCIA, 4 (Logos).— 
ncionarios de la Brigada

TRACION: 
( 58054 i

MELILLA, 4 (Logos).- El grupo especial de estupefacientes 
de la Brigada de Investigación criminal de esta ciudí a 
realizado un servicio de desarticulación de una organ.zu.ion 
destinada al tráfico de grifa, la cual fue sorprendida en una 
vivienda de la barriada de Cabrerizas Altas, cuando sus 
componentes se dedicaban a preparar para su envio a la península 
ocho kilogramos del citado estupefaciente.

Los inspectores detuvieron a Tomás Moreno Diaz, a su padre 
José Moreno Alama, y a la esposa del primero, Dolores Ortega 
Navarro, asi como a José Diaz Albarracín, Pilar Diaz Tello y José 
González Vecino.

Además de la droga citada han sido también capturados todos 
los útiles empleados en la manu factu ración.

Regional de investigación 
Criminal han logrado, tras 
laboriosas gestiones, la 
detención de una peligrosa 
banda de hombres y 
mujeres, autores de
numerosos actos vandálicos 
denunciados en los últimos 
meses que habían sembrado 
alarma, repulsa e 
indignación en un gran 
sector de la población de 
Valencia. En ocasiones 
elegían sus víctimas al 
anochecer utilizando dicho 
procedimiento en las 
proximidades de la 
residencia sanitaria de "La 
Fe’’, donde tras 
amedrentarlas con navajas y 
golpearlas brutalmente les 
despojaban junto al cauce 
del rio Turia del dinero y 
efectos que portaban, 
llegando en su sadismo hasta 
producirles heridas con 
arma blanca en la cara y 
otras regiones del cuerpo, de 
tal naturaleza que exigían el 
inmediato ingreso en 
centros hospitalarios. 
Algunos de los atracados 
llegaban en estado de total 
inconsciencia. En otras 
ocasiones las mujeres del 
Srupo abordaban a los 

ombres que circulaban por 
dicha zona y les ofrecían la 
realización de actos sexuales 
como señuelo para 
conducirles hasta las 
proximidades del cauce del

en Valencia
río, donde esperaban los 
individuos que estaban de 
acuerdo con ellas, los cuales 
consumaban los robos tras 
acometer a las víctimas con 
la crueldad descrita.

otros efectos. Se da la 
circunstancia de que 
Salvador Meseguer 
Sanmartín había sido puesto 
en libertad recientemente 
debido al indulto 
promulgado. Cumplía 
condena por hechos 
similares.

EL REY
DESPACHO CON 
FERNANDEZ 
MIRANDA

MADRID, 4 (Logos).- Su 
Majestad el rey Juan Carlos i 
ha recibido en el día de ayer 
en despacho, en el palacio de 
La Zarzuela, al presidente de 
las Cortes, don Torcuato 
Fernandez-Miranda y Hevia.

Superando no pocas
dificultades la policía ha
detenido a Salvador
Meseguer Sanmartín, de 25 
años, Juan Ruiz Rico, de 
23, José Antonio Marquez, 
García, de 25, María del 
Carmen Marquez García, de 
20 y Asunción Marquez 
Garcia, de 18 años. Las dos 
mujeres son las esposas de 
los detenidos que figuran 
en primero y segundo lugar. 
Al ser interrogados se 
averiguó su participación 
en numerosos robos y 
agresiones. En el momento 
de la detención les fueron 
ocupadas navajas, una de 
ellas de grandes 
dimensiones, útiles para 
robar, sortijas, relojes y

CALERIAS de ARTE
LEON ARDO

INAUGURA

Frank Carmelitano
DEL 3 AL 16 DE FEBRERO 

. . - n Perpetuo Socorro, 2
Horario: de6 a 9 Teléfono 378600

GALERIA ITXASO

TRADUCCIONES
Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardes.

Alejandro Molina
Del 30 de Enero al 8 de Febrero

DATO. 13-15 tel 217234
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aastexaáia
.‘SOCIAS HUMBERT '

«Un sindicalismo más
EBOTISJUO

INFOBMATIVO
reiuindicativo»

B ."DEBE ADAPTARSE A LA NUEVA|REALIDAD
"ESPAfiOLA"^

La pornografía es un bicho muy malo que no 
se mata con piedras ni palos. El tema se ha 
puesto repentinamente de moda como nunca lo 

estuvo en este país; lo han puesto de moda, de 
repente, el director general de Cinematografía y el 
obispo de Huelva. Pero el tema, que puede estar 
todo lo de moda que queramos, no tiene causa 
justificada en sí mismo, porque, vamos a ver, 
¿quiéh ha hablado de pornografía en E^aña? Las 
tergiversaciones son las tergiversaciones y estamos 
—creo yo— en el país que las inventó.

MAÜRID, 4 (Europa Press).-Los meses que han pasado 
desde mi cese como delegado provincial de Sindicatos de 
Barcelona no han cambiado mis opiniones y actitudes. En Ja 
sociedad española æ han producido grandes cambios. 
Nuestro sindicalismo debe adaptarse a. esa nueva realidad. 
Debe perfeccionarse y renovarse” ha declarado, entre otras 
cosas, don José María Sodas Humbert, que hoy ha ^ado 
su cargo como secretario general de la Organizadón 
Sindical, en una entrevista concedida a José Ruiz, del diario 
madrileño “Ya”.

Recientemente tuve ocasión de leer en un 
diario español, muy español, un pensadísimo 
y profundo artículo sobre esta cuestión. Tal era el 

despiste que el firmante llegaba a asegurar, con 
rotundidad rayana en lo feroz, que hay que 
desterrar de una vez por todas de la faz de este 
país todo lo que huela a erotismo.

CONFUNDIR el erotiano con la pornografía 

no es en estos tiempos un desfase conceptual 
disculpable sino una supina ignorancia del mundo 

físico en el que se vive. Afortunadamente no se 
confunden de hecho estos términos, y prueba de 
ello es que estamos pululando por este mundo 
unos cuantos, nacidos no de un erotismo 
conceptuad, sino de otro muy reaL

El señor Socias afirma 
que se debe ir hacia una 
mayor autonomía de las 
organizaciones 
prof^esionales, hacia una 
mayor representatividad y a 
dar un mayor carácter 
reivindicativo ai 
sindicalismo, y que las 
reformas son totalmene 
necesarias y deben hacerse a 
corto Plazo.

En cuanto a cuáles son 
los cambios concretos que 
deben hacerse, el señor 
Socias manifiesta que el no 
Ruede adelantarlos, ya que 

an de partir del Congreso 
Sindical, de los consejos de 
Trabajadores y de las 
organizaciones 
profesionales.

Por otra parte, subraya 
que la unidad sindical es

alqo irrenunciable, aunque 
ello no impide la necesidad 
de una mavor autonomía de 
las organizaciones 
e m p re s eriales y de 
trabajadores entre sí y de 
éstas con el ejecutivo.

A la pregunta de cuál es 
su opinión en tomo a la 
existencia de las Comisiones 
Obreras, el señor Socias 
explica que él, por 
principio, es negociador y 
pactista, aunque afirma que 
no habla cíe un pacto 
especial, añade que es 
preciso saber cuáles son las 
diferentes opciones que 
existen dentro del mundo 
obrero y conociéndolas, 
tratar de buscar la solución 
que más convenga.

Termina manifestando su

creencia de que en 
sindicalismo ha de haber

el

continuidad, ya que el 
perfeccionamiento y la 
reforma no son 
incompatibles con la 
continuación de las mismas 
personas en determinados 
puestos. Lo importante es 
que esas personas 
comprendan y se adapten al 
cambio social que estamos 
viviendo y que vean que la 
institución sindical tiene 
que acomodarse a este 
hecho.

Según Oñate Gil

Sepamos, antes de lanzar la andanada 
correspondiente contra el Ministerio de 
Información y Turismo a través de su Dirección 

General de Cinematografía, qué es lo que 
realmente estas entidades pretenden. Sepamos lo 
apartadísimos de cualquier roce con lo “pomo*’ 
que están los proyectos aperturistas en materia de 
cinematografía y publicaciones periódicas, y luego 
lancemos las andanadas, pero sin ver pornografía 
donde no habrá más que un poco de destape 
erótico, que no es lo mismo.

SABIENDO esto, veamos, pues, el nacimiento 
de los primeros ataques a la Prensa escrita 
(más que a una parcela de la Prensa gráfica 

concretamente) por incluir entre sus páginas 
supuestas concesiones eróticas desconocidas hasta 
el momento. Sepamos también cómo se 
aprovechan los trenes baratos para colocarse en la 
cola de ataque a la Prensa más libre o menos 
encorsetada que hace unos meses. El tema del 
erotismo en revistas e impresos puede girar, para 
los detractores de este género de actividad, hacia 
una diatriba generalizada a toda «lase de apertura 
informativa, sea del género que fuere.

Sepamos distinguir también en esto:
Primero, que nadie pretende hacer 

pornografía en este país, y mucho menos 
legalizarla; segundo, que sólo se circula hacia 
posibilidades de desarrollo erótico pequdiito en 
cine y en revistas, y tercero, que este desarrollo 
erótico no quiere decir que un sector de la Prensa 
independiente, con sus informaciones calientes y 
directas sobre temas muy en carne viva, esté 
encaminándose hacia una fórmula de 
“información erótica’’ cuando no altamente 
pornográfica. El compromiso político y social en 
materia informativa nada tiene que ver con los 
planteamientos eróticos, así que vamos a dejamos 
de trenes baratos.

J.L. Cosía l^élasco

Fraga avisa

D
el salón del club "Siglo XX 
cuando Manuel Fraga d.

|EBIO sonar como 
tremenda bofetada

ayer, y al 
casualmente, 
puede hablar 
justicia social 
política".

parecer T 
que "no 
en serio ; 
sin reforr

No hace falta señalar | 
destinatarios de e$t 
palabras, entre otras razón 
porque están en el ánimo ' 
todos los nombres 
quienes han hecho del 
justicia social una cortina 
humo que les permitia 
gobernar desde ii| 
despotismo no demasiad 
ilustrado.

Si en otras épocas de 
historia española, 
demagogia se hizo con 
abuso del concepto 
libertad, viciando 
auténtico contenido soc¡ 
en la posguerra las ir 
increíbles p iru eti 
demagógicas se acuñaron ci 
el moldeable metal de 
"justicia social". Ahora qu 
a juzgar por las pintad 
callejeras de inequívoco col
político y por declaracioi

r--------
' MADR
\ dentro ef i 

E/ con
\prestfgios¿ 
i doctrina/,

de vetustos santones, i
pretende jugar una vez i 
con cartas que ya casi ti

Iproduc/en
ino/óiUiUninii

í^fundamen

el pat's conoce, ha sido miicomo una

oportuno el aviso di 
vicepresidente 
para asuntos 
del interior.

decis/ón c

A co 
describió 
fconio una 
Social ace 
"ios tiem] 
c o n t i n 
tr an scui

___  ___  ___ ___ ___ ___ ___ ___ ___ jrandes hi

«IMPOSIBLE SUBUENCMNAF
la HECTAREA de MAIZ»

MADRID, 4 (Logos).— El ministro de Agricultura, don 
Virgilio Oñate Gil, recibió ayer a representantes sindicales 
agrarios de Navarra con los que se reunió hora y media para 
examinar los problemas del maíz y la viticultura de la región.

Los agricultores navarros presentaron con claridad y firméza 
la problemática situación por la que atraviesan los cultivadores . 
de maíz, muchos de los cuales cuentan con grandes sotcks sin 
vender.

El ministro, quien durante la reunión estuvo acompañado del 
subsecretario de Promoción Agraria, don José García Gutiérrez, 
explicó la imposibilidad de subvencionar la hectárea de maíz, tal 
como había aclarado en anteriores reuniones con representantes 
agrarios de Aragón, pero expuso su convencimiento de que el 
problema se encontraba en vías de solución gracias a las medidas 
adoptadas ya.

Examinó también las medidas adoptadas y destacó o el 
aumento del precio de garantía para el maíz, por el acuerdo del 
último Consejo de Ministros, la elevación de un veinte por ciento 
aproximadamente de los derechos reguladores y la c ión de 
licencias de importación para-plazos estrictos e improu ..¡^joles.
PALENCIA: EMPRESARIOS AGRICOLAS SE 
SOLIDARIZAN CON LOS ARAGONESES

PALENCIA, 4 (Logos).— Solidarizarse con los agricultores de 
Zaragoza ya que su actual problema con relación al maíz es 
similar al que en esta ciudad se padece con la cebada y la avena, 
es uno de los acuerdos de la Unión de Empresarios de la Cámara 
Oficial Sindical Agraria reunida para analizar el panorama 
agropecuario provincial y sus múltiples problemas.

acontecim 
los cauces 
en tranc
cambios 

, entorno i
Los reunidos acordaron también, según informan rnedk□ ■ □ j

sindicales, apoyar a la Hermandad Nacional de Labradores
Ganaderos en la propuesta de precios elevada al FORPPA, hac<>or Europ
patente el disgusto por las masivas importaciones oy donde ( 
cereales-pienso efectuadas por el Ministerio de Comerckfygf^ag 
reunirse nuevamente cuando se conozcan las decisiones de 
Administración en relación con los precios e instar equilin 
fortalecimiento a todos los niveles de la Organización Sindical, como es o
PREOCUPACION INGENIEROS AGRONOMOS crisis del 

situación
MADRID, 4 (Logos).— La grave situación que soporta tada vez 

sector agrario ÿ en especial la población campesina ha sido situacic 
de los puntos que la junta directiva de la Asocjación 
Ingenieros Agrónomos, recientemente renovada, , expu>_ 
al ministro del ramo, don Virgilio Oñate, que les recibió 
audiencia. increíble

La Junta directiva le expuso igualmente la necesidad de terrorism! 
reforma agraria que contemple fundamentalmente la distribucic 
de la tierra y la penetración del capital monopolista en el 
Solicitaron la participación efectiva de los campesinos en 
política agraria y la igualdad entre trabajadores del campo y Icnismo. 
de otros sectores. Se mostraron partidarios de la necesidad c 
una sociedad democrática que es el único marco en el que BINO\ 
pueden solucionar los problemas del sector agrario y 
aquéllos que el grupo profesional de ingenieros agrónoma-'-" 
pudiera tener. DISCONT

Los ingenieros, finalmente, ofrecieron su colaboración 
ministro para el logro de estos objetivos a lavez que recabaron „ 
del señor Oñate. ®

concrt

Los agricultores defienden sus precios iociológii
■ 1 a n ; a

MADRID, 4 TLogos).— Ante 
las afirmaciones aparecidas en 
algunos medios de información 
sobre el inevitable crecimiento 
de la inflación con el aumento 
de los precios en los productos 
agrarios solicitados por los 
agricultores en la reciente 
reunión del FORPPA, fuentes 
allegadas a la Hermandad 
Nacional de Labradores y 
Ganaderos manifiestan que 
"tales elevaciones podrían verse 
contrarrestadas o aminoradas 
muy sustancialmente, si se 
suprimieran los excesivos 
márgenes comerciales, puesto 
que el precio percibido por el 
agricultor es hasta tres veces 
inferior, en determinados 
productos, al que viene pagando

el ama de casa".
Por otra parte —añaden las 

citadas fuentes— en caso de 
producirse elevación sobre la 
cesta de la compra, ésta no 
sufriría modificaciones hasta el 
próximo otoño, puesto que la 
vigencia de los nuevos precios 
no comenzará, salvo en el caso 
de la leche, hasta el próximo 
otoño. "Por último, las citadas 
fuentes señalan que los precios 
que propone el FORPPA son de 
garantía a la producción, por 
debajo de los cuales no es 
posible producir si no es con 
pérdidas, y advierten que en 
estos momentos gran parte de 
los productos agrarios 

especialmente el de carnes- 
tienen precios en el mercado.

por encima de las propuestas 
sustentadas en el FORPPA.

Las citadas fuentes ofrecen 
un informe de cómo se 
f ujeron las deliberaciones 
d FORPPA sobre los 
productos agrarios sometidos a 
regulación y de sus sustanciales 
diferencias entre la opinión 
sustentada por los Ministerios de 
Comercio y Hacienda y los 
agricultores, se puede obtener 
una idea de cuál ha sido el 
desacuerdo que ha imperado 
dentro del propio consejo del 
FORPPA, a la hora de proponer 
precios de garantía a la 
producción.

En trigo los aumentos oscilan 
entre las 0,81 pts/kilo y las dos 
pesetas; en cebada, 0,30 y 1,50;

avena U,bu y 2,25; centeno-ndustrial 
y 1,22; maíz 0,60 y 2,30; 
1,50 y 4,50; girasol 1,00 y 
algodón, 1,00 y 7,50; vaci .
y 21; porcino 5 y 11 yp(®® reía 
1,00 y 2,00 pesetas el kilo.»eneracion 
lo que se refiere a la 
las propuestas de aumente.
precio fueron de 100 peseta .
tonelada y 400 pesetas; e-onsiguien 
vino la oscilación denueva I

^deas bá 
æligiôn, la

propuesta de aumento fuíg ambio 
una peseta por hectógrado ' 
pesetas y en huevos,J.* 
diferencias por docena fu»ermino 
de 1.50 y 3,50 pesetas. lescoloni.

El Consejo de Ministros ojeado t 
quien se Pronun: 
definitivamente sobre ®
precios de garantía que 
regir en la próxima campaña
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a avisa

Si^o XXI
Fraga, en el club ; saamsii mam

No es posible parar el sol de la Historia

El reformismo seria una revolución desde 
arriba^ pero empujado desde abajo"'

No se puede hablar en serio de una justicia 
social sin reforma política^*

MADñ/D, 4 (Logos).- Conferencia de D. Manuel Fraga iribarne en ei c/ub Siglo XXI, 
Adentro el ciclo "Monarquía y cambio social", sobre el tema "Continuidady reforma".

El conferenciante, después de agradecer al club Siglo XXI el que le ofreciera su 
^prestigiosa tribuna, y de felicitar a su presidente y directivos por la destacada función 

doctrinal,que está realizando, situó su disertación dentro de la serie de trabajos que viene 
produciendo hace años, en libros, artículos y conferencias, de clarificación intelectual y 

^¡^terminológica, al servicio de un auténtico consenso nacional, sobre las cuestiones 
fundamentales de fa convivencia entre los españoles, hlo debe interpretarse, por lo mismo, 
como una declaración oficial; si bien los hombres públicos, inmersos en la acción y en la 

'’amadecisión diaria, deben recordarse a sí mismos y a los demás, hacia qué metas marchan, 
qué objetivos nacionales persiguen y a partir de qué ideas básicas.

parte de discontinuidad sin 
ruptura.

Frente a la alternativa 
revolucionaria (cambio total 
impuesto) o de ruptura 
(cambio total pactado), 
expuso las ventajas de un 
proceso de refornas; es 
decir, de cambios reales, 
establecidos gradualmente y 
por consentimiento, con 
liderazgo claro de grupos 
reconocidos y aceptados, 
con autoridad suficiente.

El reformismo sería una 
“revolución desde arriba”, 
en la fórmula de Maura, 
pero empujado desde abajo, 
en un proceso de 
participación y 
democratización.

CONSERVAR LO BUENO

El y el 
bicarbonaio

eA continuación, 
describió nuestro tiempo 
orno una época de cambio 

iM:ial acelerado. Frente a 
s tiempos estabilizados, 

—continuadores, que 
transcurren entre dos 

^orandes hitos históricos, hay 
■ flB ^Ktros años decisivos, en que 
I ■■ ^^1 ritmo se acelera y la 
IBlH^^istoria se suelta el pelo. En 

« sto s tiempos, los 
< acontecimientos desbordan

los cauces, y todo se pone 
en trance. Hoy vivimos 
cambios básicos, en el 

.entorno mundial, que ha 
estar controlado! Labradores J .

=QPPP^, hacípor Europa y Norteamérica, 
jortaciones ay donde emergen cada día 
de Comerckfyer^as nuevas, tendentes a 

lecisionœ de equilibrio muy diferente, 
ión Sindical, como es obvio despues de la 

crisis del petróleo. En esta 
situación de tránsito, es 

que soporta cada vez mayor el número 
¡na ha sido unj^ situaciones que escapan a 
A^ra^***

les recibió lo demuestra el
increíble desarrollo del 

necesidad de terrorismo, en todas sus

Tipesinos en ^acción adecuada contra el 
leí campo y Ictismo, 
a necesidad c
c en el que VL BINOMIO 
¡K'íg.CítONTINUIDAD.

DISCONTINUIDAD 
:olaboración í* 
iue recabaron r , . , , _ ,Ln la sociedad española, 
■——•en concreto, los cambios 

ion también muy grandes, 
b Lo eran ya en el plano
I iociológico por el cambio

lacia una sociedad 
J,25; centeno-ndustrial y urbana, y en las 

sobre la 
moral, la familia, 

I 5 y 11 yPi’s relaciones entre 
esetas el kilo.»eneraciones, etc. Ahora se 
ire a la œm^^uman el relevo en la 

Estado, el 
DO pesetas; eíonsiguiente tránsito a una 
cilación denueva legitimidad, un 
aumento fuíg ¡serio en la 

■ hectóorado ’ . .
¡n h^vos,econonuca y el 
»r docena fúílérmino del proceso 
pesetas. lescolonizador, todo ello 
de Ministrosnuevos estiio.s 
inte'îo^bïe y del relevo
mtfa que dd)í5^q’-’'^táonal.
urna campante

IMPOSIBLE LA PURA 
CONTINUIDAD

este contexto, el 
binomio continuidad 
— discontinuidad, siempre 
apasionante en toda 
interpretación histórica, se 
plantea en todo su crudo 
realismo vital: no es posible 
parar el sol de la historia, 
como no es posible bañarse 
dos veces en el mismo río. 
La continuidad es, por 
supuesto, deseable; pero la 
única forma de lograrlo, de 
modo efectivo y sin ruptura, 
son las reformas adœuadas 
al proceso del cambio.

Examinó las bases 
económicas, sociológicas, 
políticas, personales y 
constitucionales de la 
continuidad, concluyendo 
que la continuidad pura y
simplemente u n
imposible, a largo plazo, y 
que la actitud más prudente 
es la de arbitrar
i n t e I i gen t e men le
l r a 11 si c i (»11 
reí or. lias y de

u na 
d e

aceplar una

Se refirió a una serie de 
reformas necesarias 
(religiosa, moral, militar, 
económica, social, 
educativa, administrativa, 
constitucional y del 
planteamiento de nuestras 
relaciones internacionales), 
centradas en'torno a un gran
d esignio 
nacional:

u objetivo
conservar lo

bueno que tenemos y
reforzarlo reduciendo 
refonnando lo caduco y

y 
lo

malo. Ello no podrá hacerse 
por vías elitistas o 
t e c n o c r áticas, sino 
recurriendo al empuje de h 
mayoría, y haciendo 
practicable su participación, 
por los únicos cauces 
posibles: libertad de 
asociación y sufragio 
universal.

En particular, dijo, no se 
puede hablar en serio de una 
justicia social sin reforma 
política, como a veces se 
pretende. La justicia social 
solo es posible con justicia 
política, lo que supone un 
mínimo de igualdad política*

FUTURO APASIONANTE

En conclusión, los años 
próximos van a ser 
apasionantes y dignos de 
ser vividos. No podrá 
lograrse la continuidad con 
refonias, .aás que con un 
equilibrio de orden y 
justicia, de autoridad y 
participación democrática, 
en un estado de derecho. 
Tenemos, afortunadamente 
-terminó— un cimiento 
para edificar, y un eje sólido 
para la reforma, en la 
monarquía, elemento a la 
vez dinámico y moderador 
de nuestra constitución.

La i n s t i t 11 c i ón 
monárquica puede cumplir, 
de nuevo, la misma Iunción 
trascend<*iital que en su día 
tuvo en la creación del 
estado español. Reitero «d 
conferenciante .su conlianza 
en ese destino histórico \ su 
lealtad a la corona, símbolo 
de la unidad superior (l<‘ los 
españoles y de la seguridad 
de su futuro”.

S
I yo no he oído mal, el próximo 

viernes el Consejo de Ministros 
podría aprobar ya un proyecto de 
ley sobre los derechos de reunión y 
manifestación. Si a mí me lo han 
contado bien mis enanos infiltrados, podrían 

autorízarse las manifestaciones bajo la fórmula 
inglesa: los sábados y domingos, respetando así las 
jomadas laborales Bastará para ello solicitar el 
correspondiente pemiiso con setenta y dos horas 
de anticgjación y aclarar los motivos y el 
itinerario. Parece el sueño de una noche de 
verano, pero en eso estamos

El Gobierno le ha visto las orejas al lobo de la 
n^jtura y se ha puesto a reformar a toda máquina. 
Fraga le ha enviado este balón de oxígeno al 
personal desde las páginas del "Sud-Ouest": Antes 
de que termine el mes de abril, el proyecto de 
reformas estará en las Cortes Y en junio 
tendremos referendum. 0 sea, que hemos pisado el 
acelerador.

Entonces, según la versión de "Europa-Press", 
la derecha de toda la vida se ha percatado de que 
por el procedimiento de "un hombre, un voto", las 
cosas se le van a poner dif'icilillas. Y ha decidido 
apretar tas filas mediante una gran asociadón o 
partido político que agrupe a la mayoría de las 
facriones existentes. Y en eso están. Así que llamo 
a Cantarero del Castillo y le pregunto si él también 
se va a intregar. Y se cabrea: "iNol Yo, de 
aliarme con alguien, sólo lo haré con los grupos 
socialistas o social-demócratas. Due quede claro de 
una buena vez",

Está tan claro como el documento que acaba de 
dar a conocer la Hermandad Sacerdotal Egañola, 
que dice agrupar a cerca de siete mil sacerdotes y 
religiosas de todas las diócesis españolas. Comienza 
advirtió nd o, "con pena, cómo las asambleas de la 
Conferencia Episcopal, atentas preferentemente a 
tos problemas socio-políticos, relegan a un último 
plano los verdaderamente eclesiales . Y para 
demostrar que la hermandad no comuna con esa 
teoría añade inmediatamente: "Hos causa 
vergüenza y sonrojo ver cómo la Europa 
liberal-capitalista, masónica y marxiste que nos 
combatió en 1936 pretende ahora, y lo está 
consiguiendo en parte, enseñarnos el camino de 
nuestra convivencia, de nuestra felicidad^ y de la 
nianera de gobernarnos, sin que E^aña entera 
levante la frente en un gesto de dignidad 
nacionaF'. Tema éste esencialmente eclesial, que 
nada tiene que ver con la política, comose ve...

Pero hablemos de cosas temporales. El gran 
suceso de la jomada fue la conferencia de Fraga 
Iribarne en el Club Siglo XXI. En un ambiente de 
indescriptible expectación, el personal fue tomando 
posiciones. Era todo como una gran fiesta política, 
aunque, claro, se notaban las tensiones. Vino 
alguien a preguntarme que si sabía de qué habían 
hablado el señor Arias y el señor Fraga en la 
Carolina. Le dije que no, pero que bueno, que 
alguna pieza habrían cobrado. "¿Te refieres a la 
caza?" Y, entonces, le sonreí enigmáticamente, no 
por nada, sino para dármelas de enterado. Luego, 
comenzó a hablar don Manuel y la afición contuvo 
hasta el aliento. Los "fragadictos" terminaron con 
el "J.B." de la "La Retortea" una vez acabada la 
sesión. Los otros le pegaron al bicarbonato para
aliviar la acidez... YALE
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CDESTIONES 
A ALTO NIVEL

LA 
HUELGA 
PODRIA 
TERMINAR 
HOY

MADRID, 4 (Logos).— 
El ministro de Educación y 
Ciencia, señor Robles 
Piquer, recibió a las nueve 
de esta noche, al decano y 
vicedecano del Colegio de 
Licenciados de Madrid, 
señores Terrón y Gómez 
Llórente, a los que 
acompañaban varios 
representantes de ios 
profesores en paro y otros 
profesionales de la docencia. 
El decano del colegio leyó 
un largo escrito en el que 
resumió la postura 
recientemente acordada por

el Colegio de Licenciados.
Los demás profesores 

expusieron, a su vez, los 
problemas del sector en que 
ejercen la docentia.

El ministro.por su oarte, 
contestó que les habla 
recibido por un gesto de 
cortesía, que la 
problemática expuesta será 
estudiada con todo interés, 
aunque algunos son de 
difícil solución y otros no 
son competencia de su 
departamento, pero que, de 
todo modos, apoyara en el 
seno del Gobierno las causas

que considere justas.

EL MINISTERIO 
NO TIENE 
COMPETENCIA

“Nuestra única posible 
intervención es la de 
exhortar a los profesores a 
que cumplan su obligación y 
no dejen abandonados y sin 
enseñanza a esos muchachos 
que les han sido confiados”, 
—ha declarado el ministro 
de Educación y Ciencia, 
señor Robles Piquer al 
espacio “Ultima Edición de

EN LA PRIMERA FASE NEGOCIATORIA

HUBO ACUERDO
¥ FIJADOS LOS NUEVOS SALARIOS DEL PROFESORADO

Y PERSONAL
MADRID, 4 (Logos).- 

Reunido el comité ejecutivo del 
Sindicato Nacional de 
Enseñanza en una primera fase 
de negociación, se ha acordado 
por las partes social y 
económica del mismo fijar los 
nuevos salarios del profesorado 
y personal no docente de los 
centros de enseñanza privada a 
nivel nacional, a partir del 
primero de enero del presente 
año, en las simientes cantidades.

Profesorado de preescolar y 
EGB/ diecinueve mil treinta 
pesetas mensuales brutas, que 
totalizan doscientas ochenta y

NO DOCENTE 
cinco mil cuatrocientas 
cincuenta pesetas anuales 
brutas.

Profesorado de Bachillerato: 
veintitrés mil quinientas pesetas 
mensuales brutas, que totalizan 
trescientas cincuenta y dos mil 
quinientas anuales brutas.

El personal no docente: un 
incremento del cuarenta por 
ciento sobre lós salarios base de 
la ordenanza laboral.

Este acuerdo entre las dos 
partes del Sindicato de 
Enseñanza se ratificará 
legalmente en el convenio 
colectivo del sector cuyas

deliberaciones se iniciarán, 
según fuentes autorizadas, el 
próximo lunes.

En una segunda fase de 
reuniones del citado comité 
ejecutivo sindical se 
determinarán los incrementos 
salariales de otros niveles y tipos 
de enseñanza.

Las mismas fuentes 
manifiestan que estos acuerdos 
alcanzados son el fruto de los 
contactos y estudios realizados 
por las uniones de empresarios y 
de trabajadores y técnicos desde 
el pasado mes de octubre.

Radio Nacional”, al ser 
preguntado sobre la posible 
intervención del Ministerio 
de Educación y Ciencia, en 
el actual conflicto planteado 
en la enseñanza privada 
entre profesores y 
empresarios”. Naturalmente 
seguimos esta cuestión con 
todo interés porque afecta a 
la enseñanza a la que tienen 
derecho numerosos 
alumnos. El Ministerio no 
tiene competencia en esa 
materia. Nuestra función no 
es en lo que se refiere a la 
enseñanza privada, más que 
la de cumplir la Ley General 
de Educación que estipula 
unas ayudas en unos casos 
completas en otros al 
cincuenta por ciento para 
reducir los costos de la 
enseñanza privada”.

Preguntado sobre las 
inscripciones que han 
aparecido en el campus de la 
Universidad de Madrid, tras 
la última campaña de 
limpieza que costó nueve 
millones de pesetas, el señor 
Robles Piquer dijo: 
"Entiendo que usar las 
paredes de la Universidad 
para cualquier clase de 
inscripciones de esta 
naturaleza sólo demuestra 
que quienes lo hacen, tal vez 
no tienen la temperatura, el 
talante y el estilo que se 
debe exigir a un universitario. 
Aunque creo que no sea una 
pintada total —añadió el 
señor Robles Piquer- sin 
embargo creo que el 
esfuerzo realizado por las 
dos universidades que 
comparten el campus de 
Madrid, la Complutense y la 
Politécnica, merecía 
ciertamente, una mejor 
respuesta de la que algunos 
grupos irresponsables le han 
dado”.

LOS PROFESORES 
DESPEDIDOS SERAN 
READMITIDOS

todos los profesores 
despedidos durante los 
últimos dias en que se 
vienen registrando paros en 
dicho sector, según fuentes 
sindicales.

El número de despedidos 
por estas razones era de 
cerca de una veintena, según 
las mismas fuentes, que 
añaden que el levantamiento 
de estas sanciones será 
difícil en caso de que 
mañana persista la huelga 
después de las propuestas 
concretas de aumentos 
salariales hechas hoy por el 
comité ejecutivo del 
sindicato nacional de 
enseñanza.

Por otra parte, también 
en medios sindicales, se cree 
que la citada huelga puede 
terminar hoy según se 
desprende de las 
conversaciones informales 
mantenidas e ntre la 
comisión gestora de los 
profesores en conflicto y un 
representante de los 
empresarios, en la sede del 
Colegio de Doctores y 
Licenciados que estaba 
encargado de transmitirles 
los acuerdos económicos 
adoptados por el citado 
comité ejecutivo sindical.

ROBLES PIQUER, 
CON EL PERSONAL 
NO INVESTIGADOR 
DEL C.S.I.C.

Serrat dixit

JOAN Manuel Serrat 
l'enfant terrible de I 
vieil a cançô catalana, h; 

dicho en París que piens 
volver a España, porque m 
puede resistir más tiemp 
alejado de su patria. Po 
supuesto que se reafirman 
todas y cada una de sti 
declaraciones formuladas ei 
Méjico a raíz de h 
ejecuciones de otoño. Mí 
todavía, llega a pronuncian 
como adalid de la justic
social en i 
clamando

nuestro paí;

congelación de 
opresión de 
obreras...

No es que 
desacuerdo con

contra I: 
! salarios, I 

las clase

pal 
P® 
me

"Mientra, 
haya rei 
pol ític 
mientras 
de una 
democr 
sociedad 
libre, se 
afrontar 
los pi 
nuestra i

Los directores de colegios 
privados se han 
comprometido a readmitir a

Con ocasión de su visita al 
Patronato Juan de la Cierva 
del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas 
para presidir la inauguración 
de las jornadas de 
investiga- 
ción-defensa-industria, el 
ministro de Educación y 
Ciencia, señor Robles 
Piquer, recibió en el 
despacho del presidente del 
Patronato, a unos 
representantes del personal 
no investigador del Consejo 
que vienen reaPizando una 
serie de paros en apoyo de 
sus reivindicaciones, quienes 
le expusieron sus proolemas 
y peticiones concretas.

El señor Robles Piquer 
prometió que todo lo 
planteado se estudiaría a 
fondo para encontrar las 
soluciones más óptimas a 
cada petición, si bien 
podrían presentarse puntos 
concretos cuya resolución 
no fuera posible por 
incapacidad económica o de 
cualquier otro tipo.

que ahora exterioriza Joa 
Manuel. Sí lo estuvimos yh 
estamos con las qui 
exteriorizó en tierra 
mejicanas, porque, aunqu 
pretenda negarlo con ui 
hábil ejercicio malabarístico 
Serrat habló en anti-españo^ 
no sólo en anti-régimen.

Pero lo que nos result 
más sorprendente son esa 
inquietudes sociales que I 
han entrado al viejo Joa 
Manuel, así de pronti 
sospechosamente inopinadas 
Si se confirma aquello d 
que los hechos siguen a la 
palabras, es posible qu 
pronto podamos oir lo 
recitales de Serrat en lo 
barrios periféricos d 
Barcelona y a precio 
socialitarios. Porque, hast 
ahora. Serrat ha sido ui 
cantautor elitista, proletaris 
en sus letras y burgués!

estemos p, 
las opiniorit

(Fr

tremendamente burgués (d
por qué no, capitalista 
ultranza) a la hora de oa;
sus facturas y 
de elegir los 
escenarios de 
sus "galas”.

SITUACION LABORAL EN EL PAIS

I MADR
I Re d a c c

gestan da 
hablar.
noches se
* ‘alocar 

I j o V e n c
frecuentar 

Duranti 
e seguidas 

domingo 
realizada 
policiales 
“Drugston 

En la n

Mire, 
declare y siga
Mire la potencia fiscal de su coche. Cumpla con el Impuesto de Tenencia 
y Disfrute de Automóviles.
Y siga marchando por la ruta legal. Está obligado (particulares o sociedades) si tiene: 
• Un coche de 8 ó mós cv. 0 más de uno cuyas potencias fiscales conjuntas sean 
iguales o superiores a esta cifra.
• Deberán acumularse en una misma declaración los vehículos que posea o 
disfrute el titular, su cónyuge e hijos no emancipados.
Para su comodidad puede presentar su autoliquidación por cualquiera de los 
siguientes procedimientos:
• A través de cualquier Banco o Caja de Ahorros, aunque no tenga cuenta abierta.
• Por Giro Postal Tributario.
• En mano en su Delegación de Hacienda.
• Remitiendo por correo certificado, al Jefe de la Sección de Caja 
de la Delegación de Hacienda correspondiente, la declaración respectiva 
y un talón de cuenta corriente a favor del Tesoro Público, contra un Banco 
o Caja de Ahorros de la ciudad donde radique la Delegación de Hacienda. 
Si todavía no ha recibido los impresos correspondientes, solicítelos en su 
Delegación de Hacienda, donde también le aclararán cualquier duda 

MIMISTERIO DE HACIEHDA S

VALLADOLID.- Los 
trabajadores de la empresa 
“Safen Michelin” se han 
declarado en paro general, 
excepto la parte directiva y los 
administrativos.

En el sector de la 
construcción, únicamente la 
empresa Agroman y otras 
pequeñas, ha reanudado el 
trabajo.

“Fasa-Reanult” m^tiene 
cerradas todas sus factorías por 
tiempo indefinido.

VALENCIA: en el sector del 
metal se encuentra en paro unas 
doce empresas con una plantilla 
aproximada a los dos millares de 
trabiyadores.

En la población de 
Onteniente continúa el paro en 
un centenar de empresas con 
una plantilla de más de cinco 
mil productores.

En la capital y otros pueblos 
próximos a la misma, hay 
paradas doce empresas con cerca 
de dos mil trabajadores.

También se han producido 
paros en doce centros 
subvencionados de E.G.B. de la 
capital.

SEVILLA: en Fasa-Reanult, 
a partir de ayer se produjo el 
paro total de la plantilla, de 
unos 1.500 trahajadore-s. En 
productos “Moto” se ha 
producido el cierre de la 
empresa, autorizado por la 
Delegación de Trabajo.

También hubo paros en la 
empresa “Boeing”, dedicada a la 
infraestructura de la industria

BILBAO: quinientos 
cincuenta y dos trab^adores del 
grupo de empresas Alconza, de 
Berango, se reincorporaron ayer 
a su trabajo tras los acuerdos 
firmados con la empresa.

Asimismo, ha quedado 
resuelto el conflicto que afecta a 
las empresas Ibemo y Tamoin, 
que ¿onstruye la central nuclear 
de I,emoniz.

óAN SEBASTIAN: se han 
resuelto los conflictos que 
afectaban a 200 trabajadores en 
tres empresas de Elgoibar, así 
como a otros ochenta 
productores de la industria 

Abrasivas del norte en Usurbil.

VITORIA: continúa la 
situación conflictiva laboral en 
esta capital. A las siete empresas 
en paro se ha unido otra más y 
se teme que lo hagan algunas 
otras.

La fuerza pública se vio 
rrecisada ayer a intervenir ante 

a posturas de algunos 
manifestantes; como 
consecuencia de la actuación 
Eolicial se registraron varios, 

eridos con lesiones leves, entre 
los que se encuentran 
huelguistas, policías y algunos 
ciudadanos.

El gremio de la construcción, 
donde hubo un conato de 
huelga, desea tener una reunión 
de trabajadores y empresarios 
para estudiar las respectivas 
posiciones ante la firma del 
convenio colectivo.

aeronáutica, 
Frontera.

Morón de la

O V 1 E I) O : 
conflictividad
Figarcilo, Eskar, 
Felguera y Feresa.

sigue 
en Minas <le
IIuñosa, Duro

MALAGA: una comisión de 
trabajadores en paro visitó al 
alcalde de la ciudad para rogarle 
de comienzo a las obras 
[irogramadas, (juc son 36 y que 
absorberán bastante mano de 
obra. El alcalde les prometió 
(pie tan pronto S(* reciban los 
créditos darán comienzo.

MURCIA: unos 38 obi 
de la construcción volviert 
recluirse en una iglesia éí 
capital.

HUELVA: se ha normali 
la situación en Astillero 
Huelva, S.A. después de 
semana de conflictos, al fim* 
en la casa sindical el con' 
colectivo sindical por la em[ 
y sus trabajadores.

domingo 
101, haci 
mañana, I 
coches I 
vehículos

DE C 
PORC
MADR. 

—procedet 
sacrificio.

EIBAR: ayer tv.fr comité ejt 
sancionados con suspensiói Orense, se^ 
empleo y sueldo hasü Afirma 
proximo lunes unoi ccasionant 
trabajadores de la hace bajar 
Ferretería Unceta; se 
una c o n c e n u a c i o n 
trabajadores parados ’"L En este 
ayuntamiento de laJoc^ provincia 
No se produjeron mcident» fronteras, 

la provine 
MURCIA: a las

anoche, los casi cuatrock _____  
obreros de la construcción ’
asistían en sindicatos 
asamblea celebrad^ 
previamente anuncí 
acordaron rechazar las act>] 
negociaciones dd con' 
colectivo.

C

VIGO : a los paros que 
produciéndose en los 
nacionales hay que añadí *
registrados entre trabaj>< fmra, de 
fortuarios, que han obli^ 
os buques a dirigir’

Villagarcia de Arosa « 
Coruña, para poder realiz* 
sus labores de descarga y ' 
de mercancías

MADRID: los 6 
trabajadores que integr»' 
plantilla de la fabrica Pega-' 
han reincorporado normaln’ 
a su trabajo una vez lograí 
rcápertura de la factoría.

MAD

Español 
intérpre 
Las actt 
program 
y 15 de

Los 
Mochi, j 
Luis, Tí 
Myrian 
Uva, Di
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dixit

anuel Serrat 
terrible de I 
catalana, h; 

s que piens 
a, porque n;
más tiemp 
patria. Po

e reafirma « ¡ 
una de sti

ormuladas ei 
aíz de la 

otoño. Má 
pronuncian

Je la justic 
Jestro paí;

palabras 
para 
meditar

SOBRE LA DEFENSA 
DE LOS MILITARES 

PROCESADOS

\ Nota del 
J Abogados

Colegio de 
de Madrid

ESTA mañana:

ARIAS NO SE HA 
REINCORPORADO 
A SU DESPACHO

Los actores 
intemperantes

contra h 
e salarios, I 

las clase

"Mientras el país no 
haya resuelto el tema 
político, es decir, 
m ien tras no disponga 
de unas instituciones 
democráticas en una 
sociedad reconciliada y 
libre, será muy difícil 
afrontar en profundidad 
los problemas de
nuestra economía .

(Francisco Fernández 
Oídoñez)

estemos 
I las opinione 
erioriza Joa 
ístuvimos y I

MADRID, 4 (Logos).— “Un grupo de 
letrados solicitó el amparo de la 
corporación por entender que les asistía el 
derecho a intervenir como defensores en 
causa seguida por la jurisdicción castrense, 
al parecer por los supuestos delitos de 
sedición o rebelión contra varios militares”, 
dice una nota del colegio de abogados de 
Madrid, enviada por su decano, señor 
Pedrol Rius.

“Por tratarse de tema relacionado con el 
ámbito del ejercicio del derecho de defensa 
'Sigue diciendo la nota— la junta de 

gobierno entró en su estudio para el que 
requirió y obtuvo el asesoramiento de 
varios compañeros de cualificada 
especialización. Y considerando, por 
último, que la cuestión ofrecía un interés 
generalizado para toda la profesión, lo 
sometió a consulta del Consejo General de 
la Abogacía española, quien opinó que la 
interpretación que, a su juicio, 
correspondía del artículo ciento cincuenta

y cuatro del Código de Justicia Militar era 
la de estimar procedente la intervención de 
defensor de la clase de abogados en 
ejercicio cuando se persiguiesen supuestos 
delitos de sedición o rebelión, aunque los 
inculpados fuesen militares. Y, consecuente 
con esta decisión, el consejo recomendó al 
Colegio de Madrid que amparase y 
defendiese el derecho de los abogados a ese 
área de intervenciones profesionales. La 
junta de gobierno ha realizado, en este 
sentido, las gestiones a su alcance, aunque 
evitando toda publicidad por respeto al 
Consejo Supremo de Justicia Militar, 
mientras el tema de la defensa se ha 
encontrado pendiente de su resolución.

Como ocurre tan frecuentemente en los 
f> roble mas interpretativos de normas 
égalés, hay aquí una zona de libre opinión 

en la cual nosotros, como es lógico, 
compartimos la de nuestro Consejo General, 
respetando, al propió tiempo, cualquier 
opinión diferente de la nuestra”.

MADRID, 4 (buropí 
Press).— El Presidente de 
Gobierno, don Carlos Arias, nc 
se ha reintegrado esta mañana a 
su despacho oficial en la 
Presidencia del Gobierno. 
Fuentes del alto organismo
señalan que posiblemente 
incorpore al despacho por 
tarde.

El présidente Arias

s© 
la

se
encuentra muy mejorado de la 
ligera indisposición que le ha 
aquejado estos dfas, a raTz del 
resfriado qué ha sufrido después 
de participar en la cacerfa del 
último fin de semana, en la 
provincia de Jaén. Como se ha 
dicho, el señor Arias volverá al 
despacho posiblemente esta 
tarde.
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Sedados en los 
«Drugstores» 

de Madrid

SE RETRASA LA NEGOCIACION DEL CONVENIO
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En tres noches han sido 
detenidos cerca de 
200 jóvenes 
También figuran en la 
redada numerosos 
norteamericanos

I MADRID (De nuestra 
IRsdacción).— Los 
L*,‘X)r,u9Stors” madrileños 
Iestán dando mucho que 
hablar. Parece que las

se hicieron caigo de

MADRID, 4 (Logos).- En medios 
próximos al Sindicato Nacional de 
Transportes se informa que el jurado de 
RENFE solicitó convenio colectivo 
sindical, y se cursó la petición al 
presidente del Sindicato Nacional, el 
cual seguidamente dictó la 
correspondiente autorización, 
comunicando al jurado, a través de su 
presidente, designara los vocales del 
mismo que teman que formar la 
comisión deliberante, formalidad que 
deb tá cumplir la empresa designando los 
vocales que debían representarla.

Según fuentes sindicales el jurado de 
empresa designó sus vocales no 
habiéndolo efectuado la dirección de 
RENFE alegando que como no había 
normalidad en los centros de trabajo.

con arreglo a las disposiciones vigentes 
no procedía iniciar las deliberaciones del 
convenio. Mientras tanto surge la 
movilización en RENFE y no se 
constituye la comisión deliberante.

El personal de RENFE, que está 
prestando su servicio con toda 
normalidad, está inquieto, ya que no se 
resuelve una situación que considera 
podría resolverse con buena voluntad 
por parte de RENFE

En los mismos círculos se informa 
que el jurado de empresa y el Siridicato 
Nacional están dispuestos a tratar 
primero la cantidad del anticipo y 
cuando lá normalidad sea total, cesando 
la militarización, iniciar las 
deliberaciones del convenio.

t
|\| una de las 
representaciones 
teatrales, protagonizada por 

un grupo teatral de 
aficionados, celebrada en el 
Colegio Cerbuna, corrió la 
sangre. Bueno, corrió una 
pequeña sangre.

Hay una escena en la que 
un actor, por exigencias del 
guión, lanza una quijada, 
dicen que de cordero, en 
parábola hacia el público. El 
escenario está sem i-oscuro. 
Pues bien, tras varias 
interpretaciones en que la 
quijada seguía su curso 
normal, el sábado, el 
encargado de lanzar la 
mencionada quijada, no supo 
encajar las críticas que de la 
obra estaban haciendo en un 
sector de público, y dicen 
que lanzó la quijada con 
fuerza y horizontalmente, 
hacia ese grupo, molesto por 
los comentarios que se oían.

La “genialidad" del actor 
en cuestión, produjo una 
brecha de varios 
centímetros, ^unto a la sien, 
a una joven que seguía las 
incidencias de los 
“show-men”. La sangre 
brotó rápida de la herida y 
fueron precisos tres puntos 
de sutura para cerrarla.

Excusamos decir que el 
público reaccionó vivamente 
contra la 
intemperan- 
c i a del 
actoT'aficio- 
nado

hora de oa;
capitalista!

-noches son allí un tanto 
‘‘alocadas” por los 
jovencitos que los 
frecuentan.

Durante tres madrugadas

e
 seguidas las del sábado, 

domingo y lunes han sido 
realizadas por efectivos 
policiales redadas en los dos 
“Drugstores”.

En la noche del sábado al 
domingo, en Fuencarral 
101, hacia las tres de la 
mañana, la dotación de seis 
coches patrulla y varios 

unos 38 camuflaje tipo
cción volviert ““

unos 45 individuos entre los 
que se encontraban 
numerosos norteafricanos. 
Hacia las cinco la operación 
se repetía en el local de 
Velázquez efectuándose 
unas 60 detenciones casi 
todos ellos jovencitos de 
muy sospechosa conducta 
moral.

En la madrugada del 
domingo, se repitió la 
acción policial con nuevas 
detenciones.

Hacia las cuatro de la 
mañana del -pasado lunes, 
los efectivos policiales 
detuvieron a 45 personas en 
el local de Fuencarral y 15 
en Velázquez.

Manifestación popular enBerriz

«UBERTAD PARA JOSE LUIS»

ina iglesia &' DENUNCIA EN ORENSE:

UNAS QUINIENTAS PERSONAS 
SE DIRIGIERON CON PANCARTAS 
HASTA EL DOMICILIO DE LA 
FAMILIA ARRASATE 

LA NEGOCIACION CON LOS 
SECUESTRADORES CONCLUYO EL 
PASADO 26 DE ENERO

se ha normali 
en Astillera 
después de 

flictos, al finí" 
dical el con' 
cal por la emf 
res.

DE CONTRABANDO DE GANADO
PORCINO PROCEDENTE DE PORTUGAL
MADRID, 4 (Europa Press).— La entrada clandestina

—procedente de Portugal— de ganado de cerda apto para el 
sacrificio, así como de cría, ha sido denunciada por el

ayer fuf comité ejecutivo de la Cámara Oficial Sindical Agraria de 
an suspensióf Orense, según el semanario “La Mesta”.
ueldo hasü Afirman los agricultores orensanos que ello les está 
unes unoi ocasionando perjuicios de índole económica, puesto que 

de la bajar los precios en la comercialización, con el peligro
ceta; se pror¿^ que dicho ganado incontrolado pueda ser portador de 

^^fr^cdades infecto-contagiosas.
grados sentido se ha solicitado del gobernador civil de la
n agricultura que se vigilen las

fronteras, asi como a los tratantes ambulantes que recorren 
la provincia sin los requisitos sanitarios señalados por la a las nue»(£^y

:asi cuatrocK  - -

BILBAO, 4 (Logos).— A las 
siete y cuarto de la tarde se 
celebró en Bérriz la 
manifestación popular 
anunciada para pedir la 
liberación de José Luis Arrásate 
Gaztelurrutia

Unas quinientas personas, 
incluidas mujeres y niños se han 
dirigido en comitiva desde la 
plaza de Olacueta hasta el 
domicilio de los Arrásate. Tras 
recorrer unos doscientos metros, 
aproximadamente. Encabezaron 
la manifestación algunos jóvenes 

*que portaban dos parxiartas que

en castellano y en vascuence 
pedían la libertad de José Luis" 
Los textos de las mismas 
decían; "Azkata Gure José 
Luis” "Libertad para José 
Luis". Al llegar frente al 
domicilio de los Arrásate, 
salieron al balcón los padres, la 
abuela y tios del secuestrado. 
Doña Rosario Castelurrutia 
pronunció unas palabras en 
vascuence y luego en castellano. 
Dijo: "Pueblo querido de Berriz. 
A vosotros, que venis a 
ayudarnos en nuestro dolor y 
que pretendéis la libertad de 
nuestro hijo José Luis, os 
agradecemos este gesto de todo

corazón. A todos, gracias. 
Gracias a todos por todo". Los 
manifestantes, que en todo 
momento guardaron silencio 
prorrumpieron en aplausos 
después de las palabras de doña 
Rosario. A continuación se 
dispersaron.

La familia de José Luis 
Arrásate entregó una nota a los 
medios informativos, en la que 
"lamenta que algunos medios 
informativos se están haciendo 
eco de falsas informaciones 
acerca de supuestas ofertas y 
contra ofertas con los 
secuestradores. Este problema 
no existe. La vida y libertad de 
José Luis —añade la nota— 
protagonista totalmente

inocente de este triste suceso no 
debe ser obieto de reostfios ni 
cnantajes, ni de especulaciones 
que pueden perjudicarle 
gravemente. La negociación de 
los mediadores concluyó el 
pasado lunes día 26 de enero y 
en todo momento se ha 
desarrollado por unos cauces de 
Absoluta dignidad conforme a la 
soidtud hecha por la familia. Por 
último la familia desea y espera 
que se resuelva este asunto con 
la máxima prontitud y lamenta 
haber sido víctima de un acto, 
por las pruebas llegadas hasta 
nosotros, que ha sido deplorado 
por nuestro pueblo, al que 
expresa su emocionado 
agradecimiento".
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"EUROVISION 76": TREINTA
CANCIONES PRESELECCIONADAS 
POR TELEVISION ESPAÑOLA

El SECUESTRO más LARGO de ETA

s paros que
; en los cdí 
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ntre trabaj>í 
le han oblig*
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de Arosa « 
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MADRID. 4 (Europa Press).- Treinta canciones y 
quince cantantes y conjuntos han sido preseleccionados 
para, de entre ellos, elegir al representante de Televisión 
Española en el festival de Eurovision. La selección del 
intérprete y de la canción se hard por votación popular. 
Las actuaciones de los intérpretes serán ofrecidas en dos 
programas consecutivos de “voces a 45”, los domingo 8 
y 15 de febrero.

Los intérpretes preseleccionados son Miguel Angel, 
Mochi, Mike Kennedy, y los Bravos, D. Francisco y José 
Luis, Tony Landa, Oscar Janot, Morena y Clara, Braulio, 
Myrian de Riu, Nubes Grises, Lorenzo Santamana, Lia 
Uva, Daniel Velazquez, Marta José Prendes y Santiago.

BILBAO, 4 (Logos).- Hoy se cumplen 22 días de secuestro 
del joven dé Berriz, José Luis Arrásate Gaztelurrutia, con ello se 
convierte en el más largo de los cometidos hasta ahora por Eta. 
De 21 días fue el secuestro def cónsul alemán, señor Beihl, en 
diciembre de 1970, mientras que los otros dos secuestros-el de 
Zabala, enero de 1972, y el de Huarte, enero de 1973-, fueron 
de tres días y medio, y de diez días, respectivamente.

Este de Arrásate ha sido, sin embargo, el peor secuestro de los 
perpetrados, tanto por su técnica como por su entorno, al no 
haberse justificado de cara a la opinión pública una motivación 
pseudopolítica y sí únicamente económica, y por la desorbitada 
petición inicial de 100 millones de pesetas, rescate que no ha 
podido con mucho ser cubierto por la familia del secuestrada

La familia Arrásate, que a través de portavoces directos dijo

haber llegado a la cantidad límite, y no estar dispuesta a más 
chantaje cuando entregó los 7.850.000 pesetas, señala ahora, por 
medio de otros familiares de segundo grado, que las 
conversaciones no llegaron a romperse.

Se deduce de todo ello y ha podido comprobarse que durante 
la semana pasada no hubo viajes de la familia al sur de Francif^ y 
sí en cambio han vuelto a cruzar la frontera ahora, al parecer con 
ánimo de entablar nuevas negociaciones. Previsiblemente con 
alguna cantidad más, para terminar, de una vez, con la fuerte 
tensión existente.

De cualquier forma, la Ñnágen que ha dado en esta ocasión 
Eta-V Asamblea arroja el peor balance de su historia. El propio 
partido nacionalista vasco ha anunciado que la organización Eta 
deberá rendir cuentas de los crímenes cometidos en las personas 
y bienes del pueblo vasco.

SGCB2021
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de MIRKA, LA GITANA 
RETORNO DE

y il

el pequeño, Jorge, de

Eduardo ALARCON

seis 
seisaños, cinco y 

meses.

ya pueden campar a sus anchas con

Desde que la segunda guerra mundial 
lo empujó de Europa hacia España en

Leo muy divertido que un grupo de 
médicos ingleses investigan sobre la mu
jer y sacan la conclusión de que a mayor 
abundancia de busto, mínimo de inteligen
cia. Esto me hace pensar en muchas fa
mosas hispanas con hermosísimos pecto
rales y que, jíor lo que cuentan, dicen y 
hacen, son más tontas que ese tan popular 
Abundio. Debe ser cuestión de senos, se
gún los flemáticos ingleses que están en 
lodo. El otro día vi una horrorosa revista 
en plena capital de nación que me hizo 
recordar aquéllas de mis años mozos en 
los años cincuenta. No ha variado en nada. 
Entonces, y ahora, el gracioso de turno 
dice algo así como que se va a California, 
y a telón corrido, sale decorado ramplón 
cuajado de palmeras y esas cosas donde 
una presunta «vedette», muy gorda, muy 
gorda, muy gorda, acompañada de una 
veintena de presuntas vicetiples —hoy 
«girls»— unas más altas, otras más bajas, 
unas rubias, otras morenas, es decir, en 
desigualdad total, levantan cuando les pa
rece las piernas intentando bailar y vocean 
en otro intento de canto, cada una por 
supuesto, en desacorde total con la or
questa, algo así como «California..., ¡oh, 
oh, oh...! California..., ¡oh, oh, oh...!». Co
mo de delantero y trasero funcionan muy 
bien, las muy picaras procuran estar siem
pre de medio lado para que se les vea 
bien las preponderancias. Este tipo de re
vista sirve sobre todo para recrear la 
vista del celtibérico, ya que las letras de 
las canciones no se oyen ni falta que hace 
porque el eco de las voces son aplastadas 
por un señor que se empeña en tocar la 
trompeta más alto de lo que debe. Cosa 
de agradecer.

Vuelve María Ostiz a su mundo de 
la canción. Cuando algo de esto ocurre 
nuestro mal pensamiento nos insinúa: «Ma
la, mala va la cosa en el matrimonio». 
Pues no es así. Cuando se casó con Zoco 
pensó sensatamente y antes estaba su ho
gar y los tres hijos que vendrían después. 
Como ya ha pasado el periodo en que sus 
hijos y marido no necesitan directamente 
de ella, hace esta «reentré». Pueden ban
dearse solitos, porque los hijos de María

Mirka, es una gitana que vive en Gra
nada, en sus cuevas del Sacromonte, donde 
un grupo de histéricas famosas, como Bri- 
ggitte Bardot, acuden a ella para que «les 
eche el porvenir». Y se está forrando, la 
tía. Su voz^ ha corrido por esos mundos 
de las ines*tables, inseguras, famosas «ve
dettes» que confian en Mirka y sus pre
dicciones que, al parecer, tiene mucho de 
certeras. De Raphael, dice «que el churum
bel ha nacido con gracia y se colmará de 
hijos, por lo menos, seis». Natalia vuelve 
a estar embarazada y será, si Dios quiere, 
el tercero. La que sale mal parada es Sara 
Montiel de la que dice «está "pasá” y co
mo no hace caso a mis consejos le ocurrirá 
lo mismo que a Liz Taylor o Rila Haywort».

—me refiero a entonces—busca de paz

POR GOBERNACION A'LAS^?^
AUTORIDADES PROVINCIALESi''' y

"''tí wVritÜi.

MARIA OSTIZ 
BODAS DE ORO 
CON LA CANCION 
LOLA Y LOLITA
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MADRID, 4 (Logos).- Según fuentes bien informadas e^^cen^^pon

Ministerio de la Gobernación ha cursado unas directrices al» En su (

Antonio Machín no se ha movido de entre 
nosotros. De esto hace ya treinta y cinco 
años. A Machín^ sin embargo, a pesar de 
que pronto celebrará sus bodas de oro 
con la canción, no le gusta le llamen 
«camp» y contesta así cuando alguien se 
lo pregunta: «Un cantante ”camp” es aquel 
que un día se ha visto arrinconado por el 
público y que luego vuelve, llamado por 
ese mismo público, para que sirva de pun
to de referencia a su nostalgia. Yo no soy 
ese que se ha ido y vuelve; yo no soy el 
que ayuda a recordar con nostalgia el pa
sado. Canto para públicos jóvenes que me 
van descubriendo en mis canciones. Mis 
discos se venden sin atropellos, ciertamen
te, pero también sin baches». Ciertas las 
palabras de Machín, el «angelito negro» 
de siempre que sufre y sufre. Su mujer, 
inmóvil, no acaba de recuperarse. Conva
lecencia larga, difícil, cruel que sufren los 
dos, por separado, pero unidísimos por 
ese gran lazo del amor.

También lo pasa muy mal mi queridí
simo amigo Venancio Muro. El otro día, 
doblando una película, cayó desmayado al 
suelo. Al no recobrar conocimiento lo lle
varon urgentemente a una clínica. En 
cinco días dos operaciones de cabeza. Tu
mor cerebral. No conoce, no ve, no habla, 
el pobre. Ño hace demasiado tiempo es
tuve con él, todo ilusionado con la compra 
de un nuevo piso en el barrio de Argüelles, 
con su mujer, sus dos hijos. Como es tan 
castizo me invitó a comer un día de éstos 
cocido para que ya, de paso, viera lo gran
dullones que están sus hijos. Dios quiera 
que el cocido lo podamos comer pronto.

Nati Mistral, la chula más elegante 
que conozco, me decía la otra noche: «¿Te 
acuerdas del "shottis” que escribí sobre 
las Asociaciones? Pues mira, en "Cambio- 
16” dicen mi "shottis” durará más que 
las propias». Ahora marcha a Buenos Aires 
para interpretar allí «Anillos para una da
ma», de Antonio Gala. Será curioso escu
char la historia de Doña Jimena en «che». 
Dicen que Rosa Morena anda mal de «par
né», pero yo pienso que Rosa, tan avis
pada ella, lo que está preparando es otro 
de sus «golpes» listos para que se hable 
de ella. La moza pisa bien, pero que muy 
requetebién y hace mejor para que se diga 
de ella. Bruno Lomas ya no quiere saber 
nada de negocios de la construcción ni 
clubs. Ahora, peseta que gana, peseta que 
invierte en terrenos lisos, sin casas por 
encima, para vender después. Las ganan
cias son más limpias.

Lolita va ¿i hacer su primera película. 
Este bisiesto del setenta y seis se le pre
senta bien a k» hija de Lola después de 
su gran boom discográlico: «Amor, amor». 
Mamíi también tenía que trabajar en el 
«film» pero algo ocurre para que así no 
sea. Mala cosa. Con Lola no se puede an
dar con tonterías porque se las sabe todas 
v dice las cosas a las claritas claras, sin 
pelos en la lengua. De todas maneras y 
para la opinión popular, no sería asunto 
desaprovechable para unir a las dos y así 
las comadres poder hacer comparaciones 
equivocadas, como siempre.

autoridades provinciales marcando la forma de actuar en caso dh a c i o n a i 
que se produzcan encierros en el interior de las iglesias o en otrojncrementadc 
locales. Tales normas tendn'an carácter provisional hasta tantçlemanes; a 
sean llevadas a la práctica las reformas legales anunciadas por e^’niandeses.
presidente Arias en las Cortes. Parece ser que en las normas
establece algún plazo antes de ninguna actitud oficial. tuHsmo°proc

Puestos en contacto con el Ministerio de la Gobernación, ce
subdirección general de Política Interior informa que allí "«Marruecos.
desconoce este tema". Según da1

Como ya informamos ayer parece que el citado dep artam ente el mes de d
ministerial también ha distribuido normas para establecer algumañ o sa lier 
regulación pfovisional sobre manifestaciones públicas. asf 1^22
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BARCELONA, 4 (Logos).— El ministro de Informaciór ' -------------

datos de le

Turismo, don Adolfo Martín Camero, ha remitido un escrito 
respuesta a otro firmado por ciento nueve periodis: NUEVÍ 
barceloneses y que le fue entregado con motivo de su asistenci^
los actos celebrados en la festividad de San Francisco de Saj 
para plantearle diversos problemas relaciones con la profesi; 
La carta de respuesta del ministro, dirigida al primer firmante, 
la siguiente:

"Habida cuenta de que su firma figura en primer termine 
entre los ciento nueve que sigue a un escrito que un grupo 
compañeros suyos me entregaron al entrevistarme al términoi 
almuerzo de San Francisco de Sales, me es muy gu 
comunicarle, rogándole lo haga extensivo a sus restai» 
compañeros,que después de una atenta lectura, he trasladado

MADI 
period íst 
marcha e 
de difu 
actualidi 
“Doblón'

“Diari 
periodicii 
febrero s

• --.tserá Prinrescrito a otras i autoridades competentes para su conocímienç jg jg
■ Econó'miestudio V posible resolución.

"Entre tanto, cuente con mi interés hacia todos ustedes v! 
que representan, y ruégole acepte mi saludo afectuoso 
cordial".

Diez n once mil judíos
en toda España

A*ADR ID, 4 (Logos).— 
Por el momento se 
desconoce la representación 
española que acudirá a la 
segunda conferencia 
mundial de comunidades 
judías, que se celebrará en 
Bruselas en la segunda 
quincena del presente mes.

En nuestro país viven 
actualmente unos diez u

once mil judíos, la may 
parte de los cuales está 
posesión de la nacionaliá 
española, según fueni 
próximas a la comunid 
israelita de Afadrid.

En todo el territo( < 
nacional, son siete I 
capitales españolas Q 
cuentan con una sinago 
judía, según las misit 
fuentes informativas.

MIEMBROS DEL "FRAP", 
CONDENADOS A 3 AÑOS Ye 
6 MESES DE PRISION"

V?!

prevision
Al pa 

varias de 
economic 
género te

BA

MADRID, 4 (Logos).— El Tribunal de Orden 
ha dictado sentencia por la que condena a Juan Mana^, 
Quintana Pereira a tres años y seis meses de prisión co^ 
autor de un delito de asociación ilícita.

Según la sentencia, el procesado se integró en 
“Frente Revolucionario Antifascista y Patriótica 
(FRAP), facción del denominado Partido Comunista^ 
España marxista-leninista. Como miembro de '
organización ilegal sirvió de enlace entre algunos de ¡

Mar<
100 Lira;

Flor 
Core 
Core 
Con 
Míirj

'100

Of^UHtZuCÍOn StfUlO GC cTUuCc CrirTC ul^UTlOS Uc *
elementos, hizo proselitismo, cotizó diversas cantidad p

y guardó las publicaciones patrocinadas por 
agrupación.
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DESCENDIO 
el TURISMO

© PERO AUMENTARON LOS INGRESOS

ra
MADRID. 4 (Logos).- A 30.090.591 se eleva el número 

le turistas procedentes del extranjero que durante el pasado 
ño entró en España, frente a 30.342.871 que lo hicieron 

1974, supone un descenso del 0,8 por 10^ según datosm j.- - , . , .
leí Ministerio de Información y Turismo.

>sp a ño I a s 
1.420.732

El pasado mes de diciembre 
registró en las fronteras 

la llegada de
visitantes.

:omparati vamente a
que 

las
nos

'Técnica del Ministerio 
Información y Turismo.

Los ingresos en el mes

de

de

I 451.959 personas que 
Hsitaron en el mismo mes del
jño anterior, ha supuesto- un

nformadas incensó porcentual del 2,2.
ectrices a I» En su distribución por

h a

noviembre se calculan en 190,1 
millones de dólares, cifra que 
representa una disminución del 
11,9 por ciento sobre el mismo 
mes de 1974

El ingreso medio por 
visitante en el citado mes de

La boisa hoy
OTRA VEZ LA BAJA

lar encaso dh a c i o n a I i d a d es se 
;ias o en otroíncrerhentado la afluencia de 
I hasta tanuBlemanes; austríacos, daneses, 
iciadas por finlandeses, ingleses, noruegos, 
1 rusos argentinos y mejicanos,
las normas contrario se ha retraído el 
‘ . turismo procedente de Portugal
ibernación. Ir, ^glia Estados Unidos y

que allí ^Marruecos.

no vi embre 
dolares, lo 
decremento 
respecto a 
a nterior. 
incremento

ascendió a 182,1 
que representa un 
del 0,7 por ciento 
noviembre del año 
Por otro lado el 
en el periodo enero-

noviembre/75 - enero-noviembre 
del 74, es del 8,3 por ciento.

Los pagos por concepto de 
turismo se calculan en 29,1 
millones de dólares, lo que viene 
a significar una baja del 9,5 por 
ciento respecto a la cifra de 
1974.

Por lo que respecta a la 
oferta turística, el pasado año se 
incrementó el número de 
alojamientos turísticos en 162 
establecimientos y en número 
de plazas en 58.874..

El grado de ocupación 
hotelera en el mes de noviembre 
fue del 37 9 por ciento, frente al 
38,7 por ciento de noviembre 
del 74 Por otro lado, en la 
comparación entre noviembre 
del 75 y del mismo pesdel año 
anterior, los viajeros alojados 
aumentaron un 2,7 por ciento y 
las pernoctaciones causadas 
descendieron en un 4,2 por 
ciento.

MADRID

La sesión de hoy se ha 
desarrollado bajo el signo de las 
realizaciones y como 
consecuencias en todos los 
corros se registran retrocáis 
generalizados. Los bancos actúan 
con recortes suaves, destacando 
Popular -10, Bancaya -7 y 
Santander 6. En los 
industriales hay más 
repeticiones destacando Urquijo
—8. Bajas suaves
que son.de 
Iberduero y 
Cotizaciones 
alimentación y

3 
2 
en 
en

en eléctricas 
enteros en 
en Sevilla.
blanco en 

construcción
Fiponsa —10 yDragados —5.

Popularinsa -7., en inversión,y 
por monopolios, bajas de 6 en 
Campsa y 1 en Telefónica.

Según datos del Ministerio en 
íepartamenttel mes de diciembre del pasado
iblecer alguniaño salieron al extranjero 

389.354 españoles, que frente a 
_^^^^_los 381.122 lo hicieron en el 

mes del año anterior, 
representa un aumento del 2,2

CTIVO por ciento.

^PERO AUMENTARON 
LOS INGRESOS

Los• ■ MADRID, 4 (Logos).-
IQl I*Í1 ingresos por turismo se elevaron IwU U en el período enero-noviembre

de 1975 a 3.211,8 millones de 
dólares, lo que viene a 
representar un aumento del 7,5 
por ciento en relación con igual

ineset
periodo del año anterior, según
'datos de la Secretaría General

Informaciór 
Jo un escrito

le su asistei
ancisco'de 5« 
5n la profesir 
imer firmante;

mer término: 
|ue un grupo 
le al términoi 
es muy gn

I sus restai», 
he trasladado

BOLSA de
(Información bursátil 

facilitada por el banco de 
Vizcaya). Preced. HOY

Banco Zaragozano.................
Banco Exterior.......................
Banco Central ........................
Banco Español de Credito..... 
Barco Hispano Americano ... 
Bancode Santander............... 
Banco Popular Español........
Banco de Bilbao....................
Banco de Vizcaya..................
Barco Occidental..................  
Barco Atlántico....................
Barco Industrial de Cataluña 
Barco Ibérico........... ............
Banco Urquijo.....................
Banco Industrial del Sur ..

836 
557 
887 
599
532 
870
680 
880 
710 
428 
508 
400 
640 
608
740

837 
557 
879
594 
532 
864
670 
875
703 
428
502

640
600
740

Boicot a España
DE UNA AGENCIA DE VIAJES SUECA

PALMA DE MALLORCA, 4 (Logos).- Por "razones 
políticas" la agencia sueca "Reso" no volará el próximo verano a 
España. Así informa hoy el diario "Baleares" que añade que sólo 
en Mallorca y para la temporada de abril a octubre "Reso" tema 
contratadas, 2.400 camas, lo que supone unos 30.000 clientes.

Por fortuna se han consegu ido vender todas esas camas a otras 
agencias escandinavas.

Recortes ligeros en papeleras, 
siderúrgicas y químicas, 
cediendo este último grupo en 
su índice 0,97 puntos. Al cierre, 
poco negocio y continuación en 
posiciones vendedoras.

Indice de bolsa de Madrid 95, 
70 -0,54.

ELECTRICAS

LAS PRINCIPALES,ÉXPORTACIONES

MADRID, 4 (Logos).— 
Con unas ventas que

ANTES DE QUE ACABE EL MES

nuevo diario ECONOMICO NACIONAL
MADRID, 4 (De nuestra Redacción).— La empresa 

periodística “Publicaciones .Controladas S.A.”, pone en 
marcha el viejo proyecto de lanzar un diario económico 
de difusión nacional; dicha empresa edita en la 
actualidad publicaciones como “Noticias Médicas”, 
“Doblón”, e “Historia Internacional”.

“Diario Económico”, será lanzado primeramente con 
periodicidad trimestral, a finales del presente mes de 
febrero según indican todas las previsiones. Su director 
será Primo González, actual redactor-jefe de Economía

j conocímien^ jjg ¡g revista semanal “Doblón”. Posteriormente “Diario

Jos ustedes v! 
lo afectuoso-

Económico” saldrá cada jornada, una vez cubiertas las 
previsiones de lanzamiento editorial y puesta en marcha. 

Al parecer “Diario Económico” piensa dedicar en 
varias de sus secciones una especial atención al desarrollo

BILBAO

idíos
económico de Aragón y a cuantas informaciones de ese 
género tengan como origen las zonas aragonesas.

ios, la may 
cuales está 
I nacionalid 
egún fueni 
a comunid 
drid.

el territor 
}n siete I 
pañoles g

o

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
una sinago 

I las misil 
ativas.

' Cambios para el día 4 de febrero de 1976

superan los treinta y nueve 
mil setecientos cincuenta y 
nueve millones de pesetas 
durante mil novecientos 
setenta y cinco el capitulo 
arancelario de fundición, 
hierro y acero, es el que 
alcanzó un mayor volumen 
de ventas al exterior del 
total de nuestras 
exportaciones durante el 
pasado año, cifra bastante 
superior a la conseguida 
durante el año precedente 
por ese mismo capítulo y 
que fue de veinticinco mil 
ochocientos noventa y cinco 
millones de pesetas.

En segundo lugar se sitúa 
el capítulo de calderas, 
máquinas, aparatos y 
artefactos mecánicos con 
treinta y ocho mil 
trescientos un. millones de 
pesetas, frente a los treinta 
y un mil t rescientos 
diecisiete millones de mil 
.novecientos setenta y 
cuatro.

El capítulo arancelario 
de frutos comestibles, 
cortezas de agrios y de 
melones, con treinta y dos 
mil cuatrocientos millones 
de pesetas, ocupa el tercer 
lugar de la lista. En mil 
novecientos setenta y cuatro 
se exportó un total de 
veinticuatro mil ochocientos 
diecinueve millones de 
pesetas

A continuación se sitúan 
los capítulos de vehículos 
automóviles, calzado.

Con respecto a semanas 
anteriores, se ha adelantado el 
momento de las realizaciones. 
Ya el cierre de ayer presagiaba 
un cambio de orientación y 
aurtque los descensos no son 
abultados, el ambiente es claro. 
En eléctricas únicamente 
Hidrola mantiene el buen tono 
en acciones y derechos, 
negociando con intensidad, el 
resto en bajas suaves. Oferta en 
siderúrgicas aunque el balance 
final es repartido con descensos 
de 5 en O larra, 3 en Aceros y 2 
en Echevarría y ganancias de 3 
en Hornos y Babcock y 5 en 
Cerrajera. Todos los bancos en 
descenso, destacando las bajas 
de 15 en Banesto y 12 en 
Popular, reducciones en 
químicas que son de 9 enteros 
en Petróleos y 5 en Explosivos y 
en monopolios descensos de 6 
en Telefónica y 5 en Campsa. 
Cierre de sesión con oferta.

Indice de la bolsa de Bilbao 
95,29 -0,80

Hidro.Español a....  
Sevillana ................. 
Cantábrico.............  
Eléctrica Viesgo....  
Hidro Cataluña......  
Iberduero............... 
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa....................
Fecsa 5.000.............
Fecsa 1.000.............

MINERAS

Ponf errada......
Duro Felquera.

Sldenametalúpglcas

Altos Hornos. 
Auxiliar F.C..

ALIMENTACION

Azucarera
Ebro........
Aguilas.....

BARCEL ONA

Al revés de ayer, papel para 
todos los corros, en algunos 
casos presión de oferta y por 
supuesto acusada inhibición del 
dinero. Los corros que en otras 
ocasiones actúan mejor, hoy 
presentan descensos 
m a yoritarios. químicas y 
papeleras Carburos Papel -10. 
Cros -6 y Cepsa 4. Papeleras 
Reunidas —5, Sarrio -4 y 
Sniace —3. Dentro de 
tonstrucción^ Dragados en baia 
de 1 2, y 'en los bancos 
industriales, el Occidental 

perdiendo 13 enteros. Y poco 
más pn el resto de corros con un 
cierre desanimado y con papel 
oendiente.

fotografía - cine

bu ques 
aparatos

1 
100

JrdenPúbl^'} - ’ 
Juan Man^
prisión co^.

integró en
’ Patriótica
Comunista

I 
Í100

DIVISA

Dólar USA...................
Dólar Canadiense . . . . 
Franco Francés.........
Libra Esterlina............  
F ranco Suizo..............  
Francos Belgas(com) , 
Marco Alemán............
Liras Italianas............
Florín Holandés . . . . , 
Corona Sueca............ .  
Corona Danesa......... - 
Corona Noruega ...
Marco Finlandés . . . 
Chelines Aus*= iacos .

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

59’775 59’945
59’882 60’112
13’393 1 3’446

121’277 121’862
23’021 23’131

152’479 153’304
23’191 23’30.3

Sin cotización’Sin Cotizació n
22’533

cifras de 
superiores

y máquinas y 
eléctricos, con

novecientos

exportación 
a las de mil

setenta y

mb'ro de «22? Escudos Portugueses .
Yens Japoneses.........

adas por

Fotografía - Cine 
Cámaras Fotográficas ■ 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color, 
accesorios Nuevo - Ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado), empalme, 
reparación películas 
aficionado Calatayud,3.

ENSEÑANZAS

22'tt21
13’677
9’718

10’801
15’566

325’6_60
Sin cotizac’ñn

19'864
147’921

13’747 $
9’762 “

10’851
15’651 

328’375
Sin cotización

19'953 I
149’079 I

cuatro, especialmente en los 
que se refiere al capítulo de 
vehículos automóviles.

El capítulo de 
combustible y aceites 
minerales, que ocupa el 
siguiente lugar, ha 
experimentado -un 
vertiginoso descenso en sus 
ventas al exterior con 
respecto a mil novecientos 
setenta y cuatro, ya que ha 
pasado de veintisiete mil 
seiscientos setenta y cuatro 
millones de pesetas en mil 
novecientos setenta y cuatro 
a catorce mil quinientos 
cincuenta y t'^es millones en 
mil novecientos setenta y 
cinco.

SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, 
repasos EGB, especialmente 
matemáticas. Telf. 2 50 2 70.

mEOCo

128,50 
139 
137 
134
107 
180
106 
127
116,75 
117
123

170
108

149
96

145
680
145

129,50 
137
137,50

105
177
106

116,75

122,50

168

150

140,75

QUIMICAS

Petról eos.......................................... 440 436
Explosivos...................................... 314 50 312
Energías................ .......................... 143’ 141

CONSTRUCCION

Dragados.......................................... 831 825
Urbis................................................ 207 207
Inmobiliarias Metro.. . ............. 235
Vallehermoso.................................. 210 210

VARIOS

..............................188 187
Galer ías Preciados......................... 405 403
r* na rx 288 282
T aH'jr" ul Pt .................. 306 3061 CllJílVOld o ...................................... 
A c 1111 pr íK........................................................ 71 72

..................................115 —...

PhíHV .....................................595 601
Ahorrofondü .................................. 1.499 80 1.507,22
Seat .................................... 155 121

Cambios de la sesión de hoy

S AJA DE AHORROS
A Y MONTE DI PIEDAD Dt

ZARAGOZA. ARAGON Y RIQW

45 AGENCIAS URBANAS

Oficina Centra; SAN JORGE, 8

4au OFICINAS EN PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 

RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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EL TRIBUNAL DE 
JUSTICIA EUROPEO 
DEBERA RESOLVER 
EL CONFLICTO 
ITALO-FRANCES

guerras:
El VINO Y

UN CONSEJO DE 
INICIACION EMPRESARIAL

PLANES DEL
MERCADO

EL BACALAO COMUN
L

as "guerras del vino y el bacalao" entre Italia y Francia e Islandia y el Reino 
Unido —cada día más desunido— siguen sin que ^sta el momento se naya 
logrado encontrar una solución qpe satisfaga a las partes implicadas en el problema.

Dos conflictos europeos debidos, en buena parte, a la inestabilidad laboral |wr la 
que atraviesa Europa, el desnivel de vida y la lucha por la supervivencia, que están 
Uniendo en evidencia al carácter y función real de los organismos europeos.

los grava con un 
impuesto especial. Italia, 
la Comunidad 
Económica Europea se 
llevan las manos a la 
cabeza y critican 
duramente la actitud 
francesa por considerarla
contraria I a s

SE VA LA ROYAL 
navy pero sigue 
LA FLOTA PESQUERA

Gran B retaña 
retirado su marina

ha 
de

cañoneras seguirán 
seccionando los cables de 
arrastre de los pesqueros 

— extraños que encuentren 
dentro de los límites de 

I las 200 millas en litigio.

prioritarios de Islandia en 
sus propias aguas 
territoriales, sin 
reconocer la ampliación a 
200 millas llevada a cabo 
por los islandeses el 15 
de octubre último.

guerra —tres fragatas de 
la Royal Navy— de las 
proximidades de 1^: 
Costas Islandesas —en el

las

mar del Norte— donde se 
desarrolla la llamada 
“Guerra del Bacalao”.

Los aviones de las 
Fuerzas Aéreas, tipo 
Nimrod, que sobrevo
laban estos días el área, 
han regresado también a 
sus bases.

Acceder a las condiciones 
islandesas supondría al 
Reino Unido treinta mil 
parados en la industria 
pesquera que añadir al 
millón y medio existente 
en el país. Islandia, con 
una economía basada en 
la pesca necesita, por 
exigencias de 
supervivencias, de esas 
200 millas que disputa al 
Reino Unido.

Los equipos 
negociadores que estos 
días se han reunido en 
Londres; presididos por 
ei Primer Ministro 
Británico, Harold Wilson,
y su colega islandés, Geir 
Hallgrimsson, siguen
llegar a un acuerdo

sin

disposiciones del tratado 
fundacional de la 
Comunidad. Los 
viticultores franceses han 
respondido organizando 
comandos, ai observar 
que la situación sigue sin 
arreglarse, y pasado al 
ataque quemando 
jcamiones cisterna 
procedentes de Italia o 
vaciando su carga. El 
último atentado, hace 
escasos días, en las 
proximidades del 
término municipal de 
Villepinte. Finalmente 
han iniciado represalias 
con tra grupos de 
comerciantes o

BRUSELAS, 4 (Crónica por John PALME 
de “The Guardian”, en exclusiva pa 
ARAGON/exprés.)

La decisión podría 
interpretarse como una 
claudicación del Reino 
Unido a las presiones 
islandesas, después de 
romper sus relaciones 
diplomáticas con la Gran 
Bretaña y amenazado 
con retirarse de la 
Organización del Tratado 
del Atlántico Norte 
(O.T.A.N.). Pero el 
conflicto sigue: la flota 
pesquera británica 
continúan faenando en 
aguas jurisdiccionales 
islandesas y las 
autoridades de Reykjavik 
advierten que las

POCAS POSIBILIDADES 
DE LLEGAR A UN 
ACUERDO

FASE CRITICA 
EN LA “GUERRA DEL 
VINO’

bodegueros que 
importan vinos del 
extranjero. 

Italia anunció la
semana pasada que

La “Guerra del vino” prepara

El primer Ministro de 
Islandia manifestó el 
miércoles en Reykjavik 
que las posibilidades de 
llegar a un acuerdo con 
Gran Bretaña eran 
realmente pocas. El 
Foreing Office por su 
parte, insiste en sus 
propuestas encaminadas 
a la firma de un nuevo 
acuerdo de pesca basado 
sobre estos dos 
principios: conservación 
de los ‘‘stocks” 
indispensables y derechos

entre 
sigue

Francia e Italia 
adelante en su

medidas de
una serie de

boicot

décimo mes consecutivo 
y ha entrado ya en una 
fase crítica con la actitud 
agresiva de los 
viticultores franceses y la 
intransigencia respectiva 
de Italia y Francia.

—todavía desconocidas— 
a las exportaciones 
f ra ncesas ante el 
recrudecimiento de su
postura, 
mantiene

Francia, se
en misma

Los funcionarios de desarreglo regional del Mercado Coa 
están estudiando actualmente un plan para establecer 
“Consejo de Iniciativa Empresarial" a través dd cual la comia 
en Bruselas podría invertir directamente en industi 
regionales”.

Este plan abriría las puertas a la comisión, en nombre de 
comunidad europea, a la participación en una empresa 
existente o incluso a la creación de ellas.

De ser aceptado por el consqo de ministros, el consejo . 
iniciativa marcaría un cambio radical en la dirección es 
política de desarrollo regional del Mercado Común.

Aunaue la idea esté sólo a nivel de borrador, los experto» 
desarrollo que piensan que la política regional actual, f 
esencialmente canaliza fondos de ayuda a través de gobiemoi 
los países miembros de la comunidad europea, ha hecho a 
poco para estrechar la distancia entre las regiones más rica 
aquellas más pobres han apoyado el plan.

También existen temores de que la política regional act 
resultará poco adecuada para combatir la escala de desemp) 
que muchos economistas piensan peisistirá durante los próxh 
años, particularmente en las regiones más atrasadas de 
comunidad.

Por otro lado, la propuesta del consqo es posible tropi 
también con aprensión y algo de hostilidad por parte 
miembros de la comunidad, ayunos de los cuales se mostra 
resentidos por la creación de un organismo que pueda particu 
e incluso crear empresas comunitarias en un país determina 
que podría ser el suyo. Otros dirán que no existe base para en 
que IOS burócratas de Bruselas, que administran actualmente 
presente política regional y el fondo de desarrollo regioi 
vayan a ser más capaces de localizar inversiones buenas 
potencia-en las regiones europeas que el capitalista medio o) 
propios gobiernos nacionales.

Los que moyan el plan admiten que la creación del “con« 
de iniciativa’* significaría un aumento sustancial PCX' parte dei. 
estados miembros dd Mercado Común, en su aportación «oh 
fondos destinados al desarrollo en general, inchivendo cualqa"”-
Banco de Crédito.

El Gobierno francés 
no acepta la invasión, en 
su territorio, de vinos 
italianos que se 
benefician de la 
depreciación de la lira y

postura.
Queda pendiente la 

decisión del Tribunal de 
Justicia Europeo ante el 
que ha sido denunciado 
el conflicto y del que se 
espera un pronuncia- • 
miento inmediato.

JESUS FONSECA

La mayor oposición se espera provenga de la Alenu«i' 
Federal, que siempre ha objetaao a ideas similares en el pan 
basándose en que ese tipo de plan “tergiversa la cotnpetkw

El gobierno británico está ansioso de ver cualquier plan ( 
pudiera contribuir a la disminución del desempleo, Ei vier 
pasado, el ministro de Asuntos Exteriores de Gran Breti 
James Cailash*». hizo un llamamiento a a* la Co muñid 
Europea para la lucha contra el desempleo y dijo que la coma 
“debiera presentar propuestas que permitan a los miembros i 
comunidad trabajar juntos para vencer los males del desemp 
en los pauses miembros del Mercado ComúrL

A la sombra de los yacimientos petroliferos
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LUANDA, 4. (Crónica por Caryle MURPHY, de “The Washing Post-Efe”, 
especial para ARAGON/exprés.)

Los dirigentes de¡ movimiento popular de liberación de Angola -el “MPLA” 
soviético y pro-comunista-se proponen poner de nuevo en pl&iaeiqilotacióni los ricos 
yacimientos petrolíferos de Cabinda, pese a la actual situación de guer. a civil que 
experimenta el país entero, y más aún, este enclave norteño del territorio, agitado 
también por tendencias secesionistas, con respecto al régimen de Luanda, que se ha 
arrogado el gobierno y la representación de toda esta turbulenta nación del Africa 
sur-occidental.

^egún manifestaciones 
del primer ministro del 
Íobierno del “MPLA” en

. u a n d a , Lopo d e 
Nascimiento, la explotación 
y ampliación del 
rendimiento en las minas 
petroiiferas de Cabinda se 
llevará a cabo con o al,n la 
participación de ana 
compañía norteamericana: 
la -GULF".

Lapo de Nascimiento no 
aclaró, en estas 
manifestaciones ai respecto, 
ai el movimiento popular de 
liberación, del cual él figura 
como miembro dirigente, 
Flanea nacionalizar -o 
ncautarse, simplemente—

de ios pozos de Cabinda y 
de su funcionamiento y 
comercialización o. 
meramente, arrendar tal 
explotación a otra 
compañía o grupos de 
empresas, a pesar de que esa 
o esas firmas tendrían que 
ser tan cdpitaiistas como la 
anterior empresa 
estadounidense, y pese, 
asimismo, a la ideología 
social -marxista que se arroga 
el “MPLA” cuyas milicias 
reciben instrucción y apoyo 
comunistas sobre todo por 
parte de la Unión Soviética 
y de Cuba.

Las operaciones de 
extracción del “oro negro”

de Cabinda llegaron a 
totalizar antes del inicio de 
la revolución portuguesa de 
abril de 1974 y del 
subsiguiente triunfo del 
movimiento independentis- 
ta, los cieiiio veinte mil 
barriles diarios.

Como es sabido, en 
Cabinda —pequeño pero 
rico territorio adyacente 
más separado de la raya 
limítrofe norte de Angela
ban surgido, a su vez, 
movimientos y facciones 
separatistas que, al parecer, 
cuentan con apoyos 
externos, radicados 
esencialmente en el Zaire 
(antiguo Congo belga).

De medios independien
tes, sin conexión con los 
cuadros dirigentes del 
“MPLA” en Luanda, se ha 
indicado que probablemente 
sería invitada una compañía 
o “Trust” de empresas de la 
Europa occidental —se ha 
apuntado a una italiana 
probablemente- a que 
reanudase la explotación de 
los yacimientos petrolíferos 
de Cabinda.

“No Dodemos dejar que 
el petróleo de la “GULF” 
(de Cabinda) nos asfixie y 
nos proponemos ponerlo en 
explotación tan pronto 
como sea posible”, afirmó 
Lopo de Nascimiento en la 
conferencia de prensa que 
celebró en Luanda.

Y aunque el “premier” 
angoleño oel “MPLA” no lo 
dijera expresa y 
directamente, es de suponer 
que deseen los dirigentes de 
Luanda poner en marcha 
esos pozos, no sólo para que 
“no les asfixien”^ sino como 
fuentes de energía y divisas, 
de las que de estas últimas 
deben andar muy escasos.

La empresa petrolera

norteamencana “Gulf Oil 
Company” suspendió toda 
actividad de extracción y de 
exportación del petróleo de 
Cabinda, en diciembre 
pasado, en razón de las 
condiciones deteriorantes de 
seguridad, a la sazón 
prácticamente inexistentes.

Sobre aviso del 
Departamento de Estado de 
Washington la comoañía 
“GULF” suspendió también 
el pago de “royalties” 
(derechos o regalias, en 
castellano), hasta que, por 
lo menos surgiese un 
gobierno legalmente 
reconocido y con autoridad 
pra'ctica sobre todo el 
territorio, de entre las tres 
facciones que se disputan 
-y se disputaban— el 

control de toda la nación, 
que, oficialmente, emergió 
como estado soberano e 
independiente el mertes 11 
de noviembre último. Hasta 
el presente, se han 
acumulado unos ciento 
veinticinco millones de 
dólares como resultado de 
los intereses y otros

devengos <m esas regí 
correspondientes al petn 
extraido y comercial^ 
hasta que hubo 
suspenderse la explotK 
ante las circunstancias^' 
intranquilidad, inseguritr 
y peligro emanantes ó 
guerra civil

En su aludida ruedi 
prensa, u o p o í. 
Nascimiento puso de rel^ 
que la “GULF” tif 
intereses en otros p*. , 
algunos de los cuales 
“nos han reconoció 
Luego, a preguntas de 
periodista occidental, D 
declaro:

“Estamos planeando', 
estrategia común <1. 
muchos estados. 
ejemplo —resaltó— hef 
pedicío nuestra admisión 
la “OPEP”.

Y hay que tener 
cuenta que tres de J 
estados de la “On 
—Nigeria, Irak y Ar^ 
han reconocido al gabii* 
directivo del “MPI 
establecido en Luii* 
como gobierno de Anf
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El mejor omigo de Israel

EL DIAMANTE

e
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Su mercado supera al de 
Amberes o Amsterdam

El país judio produjo en 1975 el 80 por 
ciento de la oferta mundial de “rebujo” 

(diamante pequeño)
TEL AVIV 

(Israel), 4 (Crónica 
por Dusko DODER, 
de “The Washington 
Post”, en exclusiva 
para ARAGON/ex- 
prés por télex.)

un puñado de diamantee que 
podían costar unos cuatro 
millones de dólares.

Para el presidente de la 
bolsa de diamantes de Israel 
“lejos” abarca desde una 
tienda de refugiados a una 
lujosa oficina en el 
rascacielos de la más 
importante bolsa de 
diamantes del mundo, 
construida en 1968: la de 
Tel-Aviv.

Schnitzer fue uno de 
entre un puñado de 
talladores de piedras 
preciosas que comenzaron el 
negocio de los diamantes en 
Israel con recursos muy 
escasos y locales 
provisionales, trastiendas y 
tiendecitas pequeñas, hace 
más de veinte años.

Hpv en día la iiidustria 
‘del diamante es la que 
próduce más divisas al país, 
con unos ir^resos totales de 
más de 550 millones de 
dólares anuales (33.000 
millones de pesetas), con una 
Íanancia neta que excede los 

40 millones de dólares 
Í8.400 millones de pesetas), 
jstos ingresos rebasan los 

conseguidos por Israel con 
sus exportaciones de 
cítricos. Solamente el 
turismo, con 200 millones de 
dólares en ingresos (12.(X)0 
millones de dólares), los 
supera.

Dicen que los diamantes 
son el mgor amigo de la 
mujer; pero, de hecho, los 
israelíes dicen que se han 
convertido en el mejor amigo 
de su país. La industria del 
diamante emplea aquí unas 
15.000 personas. Junto con

Amberes, Nueva York, 
Johanesburgo y Amsterdam, 
Td Aviv se ha convertido en 
uno de los centros mundiales 
de comercio de gemas siendo 
el principal exportador 
mundial de piedras de 
tamaño pequeño.

Si bien los judíos han sido 
figuras prominentes en la 
industria de las piedras 
preciosas durante mucho 
tiempo, los centros 
tradicionales estaban en 
Bélgica, y Holanda, aimque 
durante el siglo pasado 
Africa del Sur, los Estados 
Unidos, Rusia y la India, 
alcanzaran un “status” 
similar, bien por su mero 
poder económico en virtud 
de sus grandes depósitos de 
estas piaras preciosas.

Israel, por otro lado, es 
económicamente débil y no 
cuenta con yacimientos de 
diamantes, pero el éxodo de 
judíos belgas y holandeses 
durante la segunda guerra 
mundial llevó muchos 
talladores a este país.

Schnitzer, que escapó de 
Rumania con sus padres en 
1938, se incorporó a este 
arte a los 21 años y en 1945 
se convirtió en supervisor de 
una pequeña planta, 
talladora.

Pero, después de la guerra 
mundial, cuando Bélgica y 
Holanda comenzaron a 
reconstruir su industria, las 
plant» de talla y pulido en 
Palestina cerraron. Entonces 
fue cuando Schnitzer y otros 
25 talladores sin empleo 
decidieron empezar el 
negocio por su cuenta.

Al principio fue muy 
difícil, particularmente a 
causa de la falta de recursos 
económicos, pero, el éxito 
de Schnitzer es 
representativo del de muchos 
ue sus colegas. Empezó con 
un capital de 5.000 dólares 
(300.000 pesetas) y se vio 
obligado a sacrificar el 
margen de beneficios y 
confiar en una producción

de ventas rápida con vistas a 
contar con 'dinero en 
metálico con que comprar 
diamantes en bruto.

Es más, Schnitzer y sus 
colegas fueron lo 
suficientemente astutos para 
apreciar el cambio en las 
economías de postguerra: 
con el advenimiento de la 
afluencia, primero en los 
Estados Unidos, y más tarde 
en Europa y el Japón, los 
diamantes de peaueño 
tamaño estarían al alcance 
del bolsillo de la mujer de 
ciase media y clase media 
bgja.

La venta rápida y el bajo 
margen de beneficio han sido 
hasta la fecha la 
característica de negocio de 
dian antes en Israel.

“Las finnas importantes 
[lueden aguardar hasta que se 
es ofrece el precio adecuado 

—dice Schnitzer—. Nosotros 
no, poraue trabajamos sobre 
el total ae ventas’’.

La orientación básica 
israelí en la exportación del 
diamante se concentra en el 
rebujo, o piedras, de hasta 
medio quilate. Debido al 
bgjo costo de la mano de 
obra, en comparación con 
Bélgica y Holanda, Israel 
produjo el ^o pasado más 
del 80 por ciento dé la oferta 
mundial de rebujo.

Sólo en dos ocasiones, 
dice Schnizert, le asaltaron 
las dudas en cuanto al futuro 
del diamante con el 
advenimiento del diamante 
sintético, que resultó una 
falsa alarma, y la p o able 
expansión del comuniano.

Esta última duda, fue 
disipada por la visita a Tel 
Aviv en 1964 de una 
delegación oficial soviética 
3ue mostró su interés en los 

¡amantes. “No se haga 
ilusiones —me explicaron al 
advertir mi sorpresa— las 
mqjeres son mujeres en todas 
partes”.

Y el diamante sigue 
siendo su mejor amigo y el 
del estado de Israel.

RABIN NO LO CREE

ACUERDO SECRETO 
SADAT-KISSINGER?

LOS ANGELES, 4 (Efe).— El primer ministro israelí Isaak Rabin declaró hoy en San 
Francisco (California) que no cree que Estados Unidos y Egipto hayan llegado a un acuerdo 
secreto sobre Oriente Medio.

El presidente egipcio Anuar el Sadat declaró hoy en El Cairo que había llegado a un acuerdo 
con el Secretario de Estado norteamericano, Henry Kissinger, sobre la situación de Oriente 
Medio, pero todavía no podía anunciarla.

Rabin afirmó que no pretendía saber todo lo que sabe el presidente egipcio pero dudó de 
que se pudiera llegar a un acuerdo sobre Oriente Medio sin contar antes con Israel.

El primer ministro israelí atacó a la política sobre Oriente Medio de las Naciones Unidas y 
dijo que su país no puede esperar "Justicia" de esta organización.

Rabin dijo que no se podía esperar que las Naciones Unidas defendiesen ninguna causa de la 
justicia o de la libertad ya que había perdido "su fuerza moral".

El primer ministro israelí se encuentra en California en visita privada y pronunciará varias 
conferencias sobre la situación de Oriente Medio y la causa del estado judio. Ayer se entrevistó 
después de un agasajo, con Kissinger.

exprés
originó una desfavorab/e 
publicidad en su pais y 
algunos otros del extranjero, 
volvió a repetirlo, pero esta 
ve¿ en la Cámara de los 
Comunes.

SI LOS
SOCIALISTAS DAN 
EL VISTO BUENO

Mucho antes del 
descubierto por Galileo

ARGENTINA: “EL 
GOBIERNO ESTA 
YA TOTALMENTE 
AGOTADO...”

BUENOS AIRES, 4 
(Efe).— El gobierno 
argentino está ""in extremis"", 
""totalmente agotado"", según 
el socialismo demócrata.

EI veterano titular del 
partido social demócrata 
Americo Ghioidi dijo ayer en 
un programa periodístico de 
la emisora "'Radio 
Belgrano"", que ""el gobierno 
está totalmente agotado y no 
se advierten cambios dentro 
del peronismo, de modo que 
los dias y las semanas 
próximas serán muy 
dolorosas, penosas y de una 
impresión generalizada de 
frust y de fracaso absoluto"".

TRUDEAU HABLA 
ESPAÑOL EN LA 
CAMARA DE LOS 
COMUNES

OTTAWA, 4 (Efe).- El 
jefe de gobierno canadiense, 
Pierre Trudeau, cuyo ""iviva 
Cuba! "" la semana pasada le

EL ARBOL,
PRIMER TERMOMETRO DE EA HUMANIDAD

LOS ANGELES, (California), 4 (Crónica por 
George ALEXANDER, de “The los Angeles 
Times” en exclusiva para ARAGON/exprés.)

A Galileo Galilei siempre se le ha honrado con la invención 
del primer termómetro, allá hacia el final del siglo XIV.

Sin menospreciar en lo más mínimo el talento de Galileo, la 
doctora Leona Marshall Libby, de la universidad de California, 
en Los Angeles, cree que el honor de esa invención debería 
corresponder a la naturaleza, por crear el primer objeto capaz de 
registrar cambios en la temperatura atmosférica: el árbol.

La doctora Libby y su colega el doctor Louis J. Pandoifi 
acaban de asegurar que han encontrado evidencia de cambios 
anuales en la temperatura del aire en las fajas circulares de la 
corteza del árbol La evidencia aparece en las cantidades relativas 
de ciertos isótopos de hidrógeno, oxígeno y carbono en una faja 
da corteza determinada. El hidrógeno y oxígeno resultan del 
agua de lluvia absorbida por el árbol en un año específico para 
formar la faja da celulosa y el carbono proviene del bióxido de 
carbono en la atmósfera.

Específicamente, lo que los investigadores están intentando 
probar es que la temperatura tipo de un año determirtado puede 
leerse con sólo observar en el árbol las proporciones relativas de 
oxígerto —18, frente a oxígeno—16, la de hidrógeno pesado con 
relación al hidrógeno ligero y, y la de carbono-13 frente a 
carbono-12.

Según la doctora Libby, hasta la fecha no se ha conseguido

mucho éxito en los intentos de precisar las temperaturas de eras 
pasadas. Pero con la técnica de las fajas circulares de la corteza 
del árbol puede ser factible la determinación de la temperatura 
atmosférica tipo a escala anual durante un periodo ¿le varios 
miles de años. Esto es, si se puede encontrar un árbol asi de 
viejo.

El científico europeo Bernd Becker, de la universidad de 
Stuttegart (Alemania), es uno de los que ha podido conseguir 
uno de estos árboles, extra'do del fondo de un rio, dice la 
doctora. Un árbol así es un arsenal de información, los 
arqueólogos lo saben bien ya que llevan tiempo usando la técnica 
del estudio de las fajas circulares para precisar fechas de 
acontecimientos históricos, ya que la corteza de un árbol añade 
una faja circular por cada año de su vida.

También el espesor de las fajas han servido para interpretar las 
condiciones climatológicas del pasado. Una faja ancha indica una 
buena estación de crecimiento debido a suficientes lluvias, 
temperaturas benignas y abundante nutrición, una estrecha esta 
considerada como signo de un mal año.

Pero hasta ahora, eso era todo lo que podian sacar en 
conclusión los científicos observando las fajas circulares de la 
corteza de un árbol.

La doctora Libby ha llegado a sugerir que el conocimiento 
exacto de la fluctuación de la temperatura de un año a otro, 
por medio de este nuevo procedimiento, podría ser útil a 
aquellos estudiosos empeñados en descifrar el lejano pasado, así 
como aquellos científicos que empeñados en anticiparse al 
futuro.

Hablando en español 
—rara ocurrencia en los 
comunes, en que se utiliza 
solamente francés e ingles— 
Trudeau dijo ""iviva Canada 
y Cuba y viva la amistad 
entre Canada y los demás 
paisesl ""

Las manifestaciones en 
español de Trudeau se 
produjeron poco después de 
que algunos miembros del 
partido de la oposición le 
impidieran comentar las 
declaraciones conjuntas que 
habla firmado durante su 
visita de once dias a 
Suramerica, que comprendió 
Méjico, Venezuela y Cuba.

EL ASESINO DE 
LUTHER KING 
SE DECLARA 
INOCENTE

ITALIA
Gobierno
monocolor

WASHING TON, 
(Efej.— James Earl Ray, que 
se declaró culpable del 
asesinato de Martin Luther 
King en 1969, intentó 
conseguir ayer un nuevo 
juicio para demostrar su 
inocencia.

Un abogado de Ray pidió 
ayer ante una corta federal 
de Cincinnatí (estado de 
Ohio! un nuevo juicio 
alegando la inoeeiKia de su 
defendido guien afirma que 
se declaró culpable bajo la 
presión de su abogado.

Ray, que cumple una 
sentencia de 99 años de 
cárcel en la prisión estatal de 
Naihville, estado de 
Tenrtessee, intenta conseguir 
una nuevo juicio desde los 
primeros dias que inició su 
sentencia.

KISSINGER
VISITA A NIXON

SAN CLEMENTE 
(California, EE.UU.), 4 
(Efe).— El secretario 
n orteamericano de estado, 
Henry Kissinger, visitó al 
ex-presidente Richard Nixon 
en su residencia y mantuvo 
con el una entrevista de una 
hora.

Un de/
departamento de Estado dijo 
que Kissinger efectuó una 
""visita de cortesía"" a Nixon 
durante la tarde del lunes, 
viajando en un helicóptero 
militar desde Los Angeles, 
donde Kissinger dirigió la 
palabra a varios grupos 
civicos.

ROMA, 4 (Efe). - Veintisiete 
días después de ía iniciación de 
la crisis de (íobiemo, Italia 
continúa sin gabinete y Moro 
persiste en sus propósitos de 
cumplir con el encargo recibido 
del Jefe del Estado de formar un 
nuevo Gobierno.

Fracasados los intentos de 
lograr un entendimiento entra 
los partidarios de b disuelta 
coalición del “centro-izquierda” 
(democristianos, socialistas, 
socialdemocratas y 
republicanos) para formar un 
gabinete orgánico. Moro trabaja 
actualmente en b hipótesis de 
un gabinete "monocolor”, es 
decir integrado exclusivamente 
por democristianos, pero con el 
apoyo externo a la abstención 
ae los partidos ex-albdos. Para 
ello se ha visto en la necesidad 
de ebborar un nuevo pro^ama 
económico, capaz de satisfacer 
bs exigenebs de los socblistas, 
quienes han ammebdo que 
ayudarán a Moro con su 
abstención (es decir 
absteniéndose de votar en 
contra) en el Parlamento, 
siempre que_la nnlitica 
económica del monocolor" no 
vaya contra bs lineas defendidas 
por el P.S.I.

Aldo Moro, me informó ayer 
al Jefe del estado sobre b 
evolución de la crisis de 
Gobierno, recibirá hoy a los 
representanes del Partido 
Socblista para informarles sobre 
la nueva plataforma 
programática en materia 
económica. Se piensa (me 
mañana, b dirección del P.S.I. 
se reunirá para expresar su juicio 
sobre el documento. De ser 
positivo este juicio, y contando 
con la aprobación de 
republicanos y social 
demócratas, Aldo Moro podrá 
proceder a b formación del 
nuevo gabinete “monocolor”.
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Aunque de momento reina la paz

I LIBANO: Z ¿Comienza 
la sub-guerra civil?
■ Las facciones musulmanas acusan a los 

falangistas cristianos de preparar un 
nuevo recrudecimiento para la primavera

BEIRUT (Líbano) 4 (Crónica por 
Jonatahn RANDAL, de The 
Washington Post”, en exclusiva para 
ARAGON/exprés por télex.)

Los líderes del movimiento cristiano, 
nacionalista y derechista, de El Líbano,han 
proclamado un nuevo “Frente de libertad y 
de humanidad”, exigiendo además que 
ejerza el control de cada palmo del 
“territorio nacional”. Pero, en la misma 
fecha en que tal proclama se hacia publica 
(el sábado), muchas gentes —entre las que 
había algunos del bando cristiano— acogían 
con abierta satisfacción a la misión 
mediadora siria en El Líbano. Hay un 
regusto de maquiavelismo en las altas 
esferas de quienes procuran, desde un 
bando u otro, enderezar las cosas en este 
pequeño país mediterráneo del Oriente 
Medio. ,

Y, en efecto, muchos observadores 
extranjeros dicen que los actuales hechos 
que tienen lugar en esta nación parecen 
responder a los escritos de algún 
conspirador maquiavélico.

En estas circunstancias, a los cristianos 
nacionalistas libaneses no les gusta en 
modo alguno el presente estado de cosas, 
por otra parte, un grupo de izquierdistas 
predice más combates y más lucha, en las 
calles y en los cabildeos, para la primavera 
próxima, y los más radicales palestinos, 
exilados en masa en el país, aspiran a la 
revancha, mientras que los mediadores 
sirios pretenden aquietar los temores y 
recelos de la facción falangista cristiana.

Este último fin de semana tuvo una 
especial significación política: los 
dirigentes de la batida comunidad cristiana 
se reunieron el sábado en especie de 
asamblea: allí proclamaron un nuevo 
“frente de libertad y de humanidad”, y, a 
la vez, exigieron que la autoridad civil y 
militar de El Líbano, en el más amplio y 
cabal sentido de la palabra se restablezcan 
en “cada palmo del territorio nacional”.

Había habido antes un perceptible 
retroceso de los líderes cristianos, que, en 
diferentes declaraciones, casi a titulo 
individual, aceptaban con repugnancia, 
como "fait accompli”, el alto el fuego por 
once días impuesto por la misión siria, asi 
como a los ejecutores de ése armisticio: las 
unidades del ejército regular de liberación 
de Palestina.

Empero, luego, de ese "show de 
pretendida solidaridad, destinado a 
enmascarar su disconformidad en lo militar 
y a empecinarse en su determinación, los 
más conspicuos líderes del falangismo 
cristiano y nacionalista se volvieron a 
reunir de nuevo el domingo, después de los 
cultos en sus respectivas iglesias, y, en

conjunto, expresaron su bienvenida a la 
misión mediadora siria.

Incluso los observadores menos 
habituados a los maquiavelismos en la 
política de El Líbano se maravillaron de 
que ese aparente cambio de tesitura en los 
cuadros dirigentes de la militancia cristiana 
no constituyera el . resultado de los 
acontecimientos y reuniones del sábado en 
la noche. ,

Más, por otra parte, veamos lo que pasa, 
primeramente, el líder titular de la 
agrupación de la izquierda libanesa, Ke^mal 
Jumblatt, anunciaba que él estaba 
persuadido de que el "próximo rebote de» 
fuego se estaba planeando para la 
primavera que viene”. . x- -

Kemai Jumblatt acuso a los cristianos 
falangistas de haber desembarcado un alijo 
de armas en Jounieh. Empero, los sinos de 
la comisión de control despacharon hacia 
esa localidad a una misión conjunta 
sirio-libanesa-palestina, que despues de 
realizar la investigación pertinente, emitió 
un comunicado denegando esa acuMCion 
de Jumblatt. Sin importarle lo más mínimo 
esa no corroboración, Kemal Jumblatt 
declaró que había trascendido hasta ser de 
su conocimiento que los cristianos 
nacionalistas tenían planeados otros cinco 
alijos de armas y municiones para un 
inmediato futuro. Luego, el domingo 
Jumblatt manifestó a los periodistas que lo 
entrevistaron que su facción estaba 
adquiriendo armas para sus propias milicias 
izquierdistas. .

Los criterios de Jumblatt, voceados 
públicamente, no parecen haber sido I 
calculados para complacer a los sirios, que é 
son los principales suministradores de » 
armamento para su propia facción y para . 
los “comandos” palestinos.

Aparte de todo esto, parece que se esta 
levantando una serie de banderías dentro 
del bando musulmán, ahora, en que los 
sirios están efectuando una tarea 
pro-consular o de protectorado en alguna , 
medida y cuando empieza a delimitarse un 
descontento ante esa tarea protectora y 
mediadora entre facciones del propio 
bando musulmán.

El sábado por la noche, comandos 
palestinos de la agrupación “Saika”, 
controlada por los sinos, atacaron a dos 
periodicos de filiación extremo-izquierda. 
Testigos presenciales, de esos ataques han 
dicho que los “comandos” del "Saika” 
acordonaron metódicamente el área de 
Beirut donde se hallan ubicada la redacción 
y administración del órgano del partido 
"Baath” y portavoz periodístico pro-iraqui ¡ 
"Al Moharrer”. En los ataques contra esas j 
redacciones se produjeron siete muertos y 
diez heridos. ¿Estaremos al comienzo de 
una "sub-guerra” civil enElLioano? ¿Se 
acentúan quizá las tarifas? De momento 
hay paz, pero...
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EL FRENTE DE LIBERACION DE LA COSTA DE LOS SOMALIS
AMENAZA _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

«Degollaremos a
los treinta ninos»

PARIS, 4 (Efe).- Las vidas de los treinta niños 
secuestrados ayer, martes, en Yibuti, por un comando del 
"Frente de Liberación de la Costa de los Somalis", se hallan 
en grave peligro. Un representante de la organización 
mencionada ha declarado por teléfono a Radio 
Montecarlo :

este género".
Se dice, por otra 

que han llegado

Q u e r e m o s
independencia

I a 
$ i n

condiciones, la destrucción 
de todo el sistema colonial 
instalado en nuestro 
territorio y la liberación de 
todos los detenidos 
pol íticos".

"Si las autoridades 
francesas no satisfacen 
nuestras reivindicaciones no 
sólo habrá ejecución 
inmediata de los rehenes 
sino que la aplicaremos 

i degollando a los niños". 
I El presidente del Consejo 

de Gobierno del territorio 
. francés de los Afras y los 

Issas, Ali Aref Burhan, ha 
« manifestado su indignación

por el secuestro, en un 
comunicado que contiene 
también un llamamiento a 
Francia para que sus 
fuerzas, encargadas de 
mantener el orden en 
Yibuti, "hagan lo necesario 
a fin de impedir que se 
repitan acontecimientos de

MOR: PROHIBIDOS
LOS PARTIDOS POLITICIIS

YAKARTA, 4 (Efe).- El 
Gtobierno Provisional de 
Timor Oriental ha prohibido 
todos los partidos políticos 
en la abandonada colonia 
fiortuguesa y decretado la 
ormación de un cuerpo de 

trabajadores a fin de 
representar a la población del 
territorio.

El decreto fue firmado 
por el jefe del Gobierno 
provisional, Arnaldo Dos 
Reis Araujo, y entró en 
vigor en efectos retroactivos 
desde el uno de febrero.

Según la agencia 
"ANTARA”, el decreto se 
basa en una decisión de las 
cuatro facciones 
proindonesias tomada el 
pasado diciembre.

encaminada a impedir 
divisiones entre las 
facciones.

VARIAS CIUDADES, 
EN PODER DE LAS 
FUERZAS 
PRO-INDONESIAS

YAKARTA, 4 (Efe).- 
Fuerzas proindonesias han 
ocupado varias ciudades 
desde el este al oeste de 
Timor portugués, informa el 
órgano del ejército "Berita 
Yuda”. .

Anteriormente, el jete 
del Gobierno provisional 
proindonesio de Timor 
oriental, Arnaldo Dos Reis 
Araujo, envió un mensaje al

secretario general de la 
"ONU”, Kurt Waldheim, en 
el que le decía que todo el 
territorio estaba controlado 
por sus fuerzas.

Araujo dijo que no podía 
garantizar la seguridad del 
enviado especial de la 
"ONU”, Vittorio Winspeare 
Guiccardí, si trataba de 
entrar en el territorio sin 
permiso gubernamental.

Entretanto, se informa 
desde Darwin (Australia) 
que Guiccardi aun 
permanecía en esta ciudad 
australiana tras fracasar en 
sus intentos de entrar en 
contacto con los dirigentes 
del Fretilin.

APOYO SOVIETICO 
A ANGOLA.
TELEGRAMA DE 
GRECHKO AL MPLA

MOSCU, 4 (Efe).— El 
mariscal Andrei Grechko, 
ministro de Defensa, ha 
telegrafiado al Movimiento 
Popular para la Liberación 
de Angola (MPLA) para 
desearle nuevos éxitos en la 
guerra que se libra en aquel 
territorio, informa hoy 
“Estrella Roja”.

El telegrama iba dirigido 
al ministro de Defensa del 
MPLA, Enrique Teles, con 
motivo del XV aniversario 
de la lucha contra el 
colonialismo en Angola.
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los secuestradores y 1« 
rehenes varios dirigentes del 
"Frente de Liberación de le 
Costa de los Somalis", 
procedentes de la localidail 
vecina de Hargesia, lo cini 
hace pensar en la posiillidad 

de que tuvieran cita con 
delegados de las autoridades 
francesas para entablar une 
negociación.
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LIMA, 4 (Efe).- Dos 
delincuentes comunes serán 
fusilados hoy por el 
asesinato de un guardia civil 
peruano.

El Consejo Supremo de 
Justicia Militar ratificó ayer 
la pena de muerte solicitada 
por el fiscal del máximo 
tribunal castrense contra los 
reos Alfredo Benitez Caldas 
y Luis Máximo Uscuvilca 
Patino, quienes en noviembre 
último dieron muerte al 
guardia civil Jesús Salvador 
So ter o Ramirez.

El veredicto del Consejo

Supremo es inapelable y p<¡ 
lo tanto los homicidi . 
deberán ser fusilados t 
horas del amanecer de hoy .. 
miércoles, en la isla penal 6 
”El Frontón” frente i : 
puerto limeño del Callao.

El pasado 23 de ener 
fue fusilado Mario Salan 
Valdivia (27 años) pn 
similar delito de ataque a i 
Fuerza Armada con muerl 
subsiguiente. En este caso- 
victima fue el polio 
Esteban Franco Gard 
que trató de impedir t 
asalto a un local del centr 
de Lima.

PORTUGAL
O UNA IMPRENTA DEL PARTIDO 

COMUNISTA, ASALTADA
LISBOA, 4 (Efe).- 

Elementos reaccionarios 
asal taron y destruyeron una 
imprenta y un centrode trabsÿo 
del Partido Comunista 
portugués a última hora de la 
tarde de ayer en Mirandela, al 
norte de Poi tugal.

Los asaltantes se dirigieron 
primeramente a la tipografía 
‘Alem Douro", controlada por 
los trabajadores, agredieron a los 
operarios y los expulsaron de 
sus puestos de trabajo. Las

oficinas quedaron destruidas.
Después, el mpo se dirigió » 

centro de trabaos del “PC" ; 
cuyas instalaciones destruyó 
Una familia de repatriados de w 
ex-colonias, que habitaba en 
de las dependencias, 1**' 
agredida. Fallaron los intent*»' 
de incendiar los locales.

Durante el desarrollo de l<* 
acontecimientos n* 
intervinieron las fuerzas local® 
de la Guardia Nación»^ 
Republicana.

En í 
de Zan 
de pn 
polígoi 
entre < 
encue 
Antoni

Est 
impor 
Dispos 
Ley d( 
dice ex

‘Lo 
vigor ¿ 
esta l 
arreglo 
Ordeni 
1956..

De k 
dada a 
ya real 
mayo <

SEGU!

Coi 
aplicar 
los pn

“Ix 
por fû 
parcial

Por 
de un 
el pre\

Ahí 
mismc 
acción 
de ai 
Orden

SGCB2021



76/AE :/4-2-76 / PAG. 13

ste mediodía, en Ia Audiencia

Juicio contra el Ayuntamiento 
por la «Urbanización Castillo»

Opies 
» / 
9 SO-

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprés).- A las doce del mediodía de hoy ha 
ado comienzo,'en la sala de lo contencioso de^a Audiencia Provincial, la vista 
el juicio interpuesto por la Asociación de Propietarios del Barrio de La Paz 
ontra el Ayuntamiento por la concesión de 672 licencias de viviendas a favor 
el promotor Castülo Balduz y otros cinco, en el Barrio de La Paz, y que 
Analmente se hallan ya completamente terminadas. La Asociación estima que 
rtas viviendas han sido construidas en una zona calificado legalmente como 
ona verde.

La sala, a la hora del juicio, se hallaba repleta de publico en su mayoría 
ecinos del barrio y compradores de las viviendas de la "Urbanización Castillo", 
Afectamente afectados por el tema. - j

Ha presidido el tribunal don Juan Bolea Foradada con los magistrados don 
[afael Galbe Pueyo y don Miguel Español Laplana. Como defensor de la 
bocíacíón del Barrio de La Paz-ha actuado el letrado don Victor Guelbenzu 
lorte y por parte del Ayuntamiento lo ha hecho don José Maria Lasala y 
'amper. Don José Luis Navarro Ponz ha actuado en calidad de codemandado.

Se espera la sentencia de la sala para dentro de diez dias. La vista ha durado 
ioco más de una hora.

L PROBLEMA

VIA! TC El juicio ante la sala de lo 
IMLlO íontencioso-administrativo hace 

tiempo que era esperado. La 
Asociación de Propietarios del barrio 

_______ de La Paz, hace ya varios años, 
presentó un recurso ante el propio 
Ayuntamiento contra la concesión de 
licencias para la construcción de 672 
viviendas que, según la Asociación, 
BStán construidas ya sobre lo que 
debería haber sido zona verde. Al no 
admitir el Ayuntamiento este recurso, 
la Asociación de La Paz recurrió ante 
la sala de lo contencioso que hoy ha 
visto el caso.

1 El problema de fondo, sin embargo,
no son tanto estas viviendas sino el 
problema que para los compradores de 
los casi 1.500 pisos de la
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Está promovido por la 
Asociación del barrio La Paz

Acusa al Ayuntamiento de 
haber dejado construir 672 
viviendas en zona v&rde

LA PAZ. PICARRAL Y VENECIA

TRES ASOCIACIONES DE BARRIO, CONTRA LA 
REMODELACION DE LA PLAZA DE JOSE ANTONIO

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprés).- Dentro del plazo legal, tres 
asociaciones famüiares de barrio, las de La Paz, Picarral y Venecta, han 
presentado ante el Ayuntamiento un escrito de alegaciones contra el proyecto de 
remodelación de la Plaza de José Antonio por considerarlo lesivo a los legítimos 
intereses representados por las citadas asociaciones de hamo. Como el lectc^ 
recordará, a este mismo proyecto se ha opuesto ya el Colegio de Arquitectos y la 
Asociación de Cabezas de Familia del sector Centro de la Ciudad.

El escrito de las tres asociaciones de La Paz, Picarral y Venecia, expone las
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siguientes alegaciones:

PRIMERA

En el Plan General de Ordenación Urbana 
de Zaragoza^su epígrafe 1,2 detalla el orden 
de prÆcion a seguir y califica como 
polígonos con pbn parcial ya reaÜMdo, 
entre otros, los polígonos 4 y 5 donde se 
encuentra enclavada la Plaza de José 
Antonio.

Esta manifestación tiene gran 
importancia, pues atendiendo a b 
Disposición Transitorb tercera de b vigente 
Ley del Suelo de 2 de mayo de 1975 que 
dice exactamente:

^TIDO

[estruidaa. 
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‘Los planes parcbles que estuvieren en 
vigor de ejecución a la entrada en vigor de 
esta Ley, continuaran ejecutándose con 
arreglo a los preceptos de la Ley del Suelo y 
Ordenación Urbana de 12 de mayo de 
1956. ”

De lo que se deduce que por la calificación 
dada a los polígonos 4 y 5 como plan parcial 
ya realizado debe regirse por la Ley de 12 de 
mayo de 1956.

SEGUNDA

Consecuencia de lo anterior es b 
aplicación a los mencionados polígonos de 
los preceptos de la Ley del Suelo de 1956. 

El articulo 11 de dicha Ley dice:
‘‘Los proyectos de Urbanización tendrán 

por finalidad Uevar a b práctica los planes 
parciales...”

Por lo tanto à se trata como hemos dicho 
de un plan parcbl ya ejecutado está de sobra 
el previsto proyecto de urbanización.

Asimismo cabe citar el artículo 108 del 
mismo texto legal: “El desarrollo de la 
acción urbanizadora se atendrá al nroerama
de actuación del 
Ordenación Urbana”.

(.tncral de

“Urbanización Castillo" podría 
suponer la ejecución del Plan Parcial 
del polígono 37 en caso de que, una 
vez vendidas todas las viviendas, ios 
promotores dejaran de tener cualquier 
responsabilidad sobre ellas. Los ^aves 
defectos urbanísticos que la 
Asociación aprecia en, esta 
Urbanización habrían de ser corregidos 
a expensas de los compradores y del 
resto de ios vecinos del polígono, cosa 
que se pretende evitar obligando, por 
imperativo legal, a que los promotores 
de esta zona de viviendas se sienten a 
negociar su participación en las cargas 
que ha de suponer ia realización del 
plan parcial y 
inexistencia de

a subsanar la 
usos colectivos 

correspondientes a las 1.500 viviendas 
construidas y ya habitadas en su casi 
totalidad.

En el que como ya se ha dicho, se 
considera a los polífonos 4 y 45 como ya 
ejecutados, y por *o tanto se ha de dar 
preferencia de paso a las sucesivas etapas 
contenidas en el Plan Genei^. ,

De otra parte, el articulo 109 de la, 
misma Ley, se refiere a una declaración de 
prioridades para la urbanización, y 
concretamente en el párrafo 3. de dicho 
artículo se declara: “No se podra ejecutar 
ninguna obra de urbanización con c^go a 
fondos locales sino después de acordar las 
prioridades y con ^sujeción al orden 
prdativo de las mismas”.

Es evidente que existiendo o no, el orden 
de prioridad exigido por la Ley, ha de d^ 
prioridad a lo no realizado frente a aquellas 
obras de urbanización que se encuentran ya 
‘’^^Xí^refercncia a la Plaza de José 
Antonio, cabría realizar algunas mejoras 
para su conservación, pero no una 
remoddación completa de la mi^ con el 
consiguiente gasto que dichas ÿras 
auponen. Tanto más -cuando que en dicha 
zona existe también el Paseo de Marina 
Moreno, Plaza de Aragón y muy próximo a 
la misma el Parque de Bruil, es decir que 
dicha zona es una dt las mejores dotadas de 
b Ciudad en este sentido, mientras que se 
puede constatar b ausencia absoluta de 
zonas verdes y paseos en los barrios ( por no 
hablar de otras necesidades más perentorias 
en el afán de los comparecientes de ceñirse 
al tema) a pesar de que en las directrices del 
Plan General se prevé; “En los nuevos 
núcleos y entre cada dos Unidades vecinales, 
se ha proyectado unos Pariiues interiores de 
barrio en disoosición lineal y con el mayor 
aislamientodel tráfico

En este sentido es de invocar el principio 
de igualdad, recogido en el Artículo tercero 
del Fuero de los Españoles, así como en el

“No pretendemos que la sentencia 
de la Audiencia obligue a la 
demolición de las viviendas en el caso 
de que nos dé ia razón sobre la 
ilegalidad de su construcción, porque 
eso causaría un gravísimo perjuicio a 
los compradores, mucho mayor que a 
los constructores que han vendido ya. 
Pero tampoco queremos que, como ha 
ocurrido con el edificio "Cinca” de la 
calle Barcelona, una razón de 
comprensible humanitarisnx} deje 
impunes a los constructores y nos 
cargue el perjuicio a todos los vecinos 
del polígono, tanto a los habitantes de 
esta urbanización como a los demás. 
Nuestro propósito.es obligar a que los 
promotores se sienten con nosotros a 
negociar su aportación”, nos ha dicho 
el presidente de la Asociación que ha 
promovido este juicio, don Ramón 
Magaña.

LAS IRREGULARIDADES

La ley prevé que cuando un 
promotor emprende ia construcción de 
más de 500 viviendas, debe dejar libres 
unos espacios capaces de alberer los 
distintos servicios comunitarios

Regjamento de Haciendas Locales 4-8-1952.

TERCERA

El presupuesto asignado al Proyectó es de
12.609.384,92 pesetas, sin que a la vista del 
expediente del mismo, se encuentre 
información alguna, sobre a cargo de qué 
presupuestos se va a efectuar dicho 
desemoolso, salvo la referencia ai acuerdo de 
imposición de contribuciones especiales. De 
estafen porcentaje menor que si se tratase de 
obras de primera instalación, no como en 
este caso, de remodelación. Por lo cual es 
indudable que dicho Proyecto en su inmensa 
mayoría habrá de ser sufragado con fondos 
municipales, mermando asi el presupuesto 
de otros Proyectos de Urbanización que en 
estricto orden de prioridad deberían ser 
atacados con prelacion.

En relación con las exigencias del ^rt. 
lio del citado cuerpo legal, según 
experiencia de los comparecientes 
incumplidas hasta la fecha, no sólo el 
Ayuntamiento no ha declarado de oficio las 
prioridades sino que ha desestimado 
sistemáticamente las sugerencias de los 
particulares en ese sentido.

Igualmente en el ánimo de todos está la 
repetida respuesta del Exemo. 
Ayuntamiento en el sentido de la 
imposibilidad de poder asignar en el 
momento en que se solicitaban medios 
económicos financieros con cargo 
a presupuesto ordinario o de urbaniano 
municipali^ para llevar a cabo las obras de 
urbanización solicitadas.

Hecho este que Ueva a la conclusión ÿ 
que al menos en este caso concreto, se da 
prioridad a b estética sobre objetivos de 
primera necesidad tantas veces solicitados 
por los comparecientes.

Por lo expuesto anteriormente,

.SOLICITAN DE V.l. que teniendo por 
comparecidos a los ab^uo firmantes en el 
expediente núm. 30.859/75 de Proyecto 
de Remodelación de la Pbza de jóse 
Antonio,**en vista de las razones alegadas y 
previos los informes que considere 
oportunos, acuerde archivar el expediente 
,»or ser de justicia.

—zonas verdes, colegios, etc— que 
hagan habitable la urbanización. En 
este caso se han construido unas 1.500 
viviendas pero no por un solo promotor 
o a cargo de una sola sociedad 
anónima sino por cuenta de seis 
promotores algunos de los cuales no 
parecen tener capacidad económica 
suficiente para promover su sexta 
parte— lo que pudo permitir que 
ninguno de los seis promotores 
alcanzara la cantidad de 500 viviendas. 
De esta manera, quedaba obviada la 
obligación legal de reserva de terrenos 
para usos públicos. Lo que con ser 
legal, es evidentemente una rnaniobra 
para poder edificar un número de 
viviendas mucho más alto.

Por otra parte, la Asociación de La 
Paz defiende que ia mitad de estas 
viviendas se han edificado en zona 
verde. El Plan de 1956, el “Plan 
Yarza", calificó estos terrenos como 
zona verde, pero el Plan General de 
1968 —“Plan Larrodera"— cambió la 
calificación pasándola a zona de 
edificación semi-intensiva de segunda, 
lo que permite construir hasta nueve 
alturas, tal como se ha hecho. La ley 
obliga a que, cualquier cambio de 
calificación, niáxime si afecta a zonas 
verdes, debe ser aprobado en Consejo 
de Ministros. Sin embargo, este 
cambio, como el ocurrido en 1968 en 
otras zonas de Zaragoza, no pasó por 
el más alto organismo del Gobierno 
sino que, como tal Plan General, fue 
aprobado por el Ministerio de la 
Vivienda. En este punto se basan los 
miembros de la Asociación de La Paz 
para impugnar al Ayuntamiento y 
llevarlo a juicio, ya que entienden que 
aquella zona sigue siendo zona verde 
mientras el Consejo de Ministros no 
diga lo contrario.

En cuanto a la otra mitad de las 
viviendas de la Urbanización 
promovida por Castillo Balduz y otros 
cinco promotores, según ia Asociación 
no se ha respetado ia separación entre 
bloques que impone la ley 
—equivalente a altura y media de los 
edificios— y tampoco ha^dejado 
espacio libre para usos urbanísticos de 
los compradores de las viviendas. Al 
menos no en la proporción requerida.

LLEGAR AL DIALOGO

¿')uién tendría que cargar con el 
coste de los espacios para usos 
comunes correspondientes a estas 
1.500 viviendas a la hora de ejecutar el 
Plan Parcial? Si ios promotores no 
resultan responsabilizados, los actuales 
propietarios de las viviendas y el resto 
de los propietarios reunidos en Junta 
de Compensación. Por ahí no quieren 
pasar ni ios habitantes de la 
“Urbanización Castillo” ni los demás 
habitantes de La Paz, agrupados en un 
90 por ciento en la asociación que ha 
llevado a juicio al Ayuntamiento.

Un paso en ese diálogo se dio ya 
cuando el Ayuntamiento obligó a 
sentar a ia mesa de discusiones a ambas 
partes. En el equipo mixto que 
presidía el actual alcalde, señor 
Merino, se consiguió la presencia de un 
arquitecto y un abogado de los 
promotores de la “Urbanización 
Castillo”, sin que por el momento se 
haya llegado a un acuerdo. Una 
sentencia favorable a los vecinos y 
compradores podría forzar de una 
manera deUnitiva a que ese diálogo 
terminara con el reconocimiento de las 
obligaciones económicas de los 
promotores. Consumado el hecho de 
haber construido sobre lo que, según 
los vecinos y según las pruebas 
aportadas por el Colegio de 
Arquitectos,era zona verde, ésta sería 
una solución equivalente a un mal 
menor.

Los vecinos y propietarios de La 
Paz, el barrio más modesto quizá de 
Zaragoza, están dispuestos a emplear 
todos los recursos legales de cara al 
futuro plan parcial del barrio 
(Polígono, 37). Ya lo han demostrado 
numerosas veces.
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ESTAN MUY AVANZADAS lie 
CHAKIHA

HOMENAJE A DON MARIANO 
HORNO LIRIA

Con motivo de haber cesado como alcalde de Zar^oza, un 
grupo de amigos desean rendirle un homenaje, 
una cena que se celebrá el jueves día doce, a 1^ diez de la 
noche en el Hotel Corona de Aragón. Todas aquellaspenon^ 
que deseen asistir a este homenaje pueden adquirir las tarjetx 
en dicho hotel. Los asistentes podrán acudir a este acto 

. acompañados por sus esposas.

EL PARQUE DE MACANAZ 
NECESITA MAS CUIDADOS

En la margen izquierda del rio Ebro está el Parque de 
Macanaz el cual requiere muchos cuidados constantemente. 
En la actualidad a pesar de que cuando se hizo to reform, se 
mejoró bastante.en estos momentos necesita más cuidados. 
Los gamberros, que por allí existen bastante, han desbezado 
rnuefías de las plantas que se pusieron. Por otra parte se 
nxesita hacer una limpieza porque hay bastantes inmundicias 
y ¿bremdo, aunque esto es muy difícil hebra que poner 
ïlgo pare matar las ratas. Estas han producido más de unsuao 
a ^alguna persona que transitaba por esa zona por la noche. La 

'» que es un foco de ratas hace que sea

ARTE FARAONICO EN EL 
PALACIO DE LA LONJA

El próximo día ocho en el Palacio de La Lonja 
al público de nuestra ciudad la inauguración de una gran 
exoosición de arte faraónico. \Esto ha sido posible gracias a la 
colaboración que la Comisión de Cultura de nuestro 
Ayuna^ento encontró en la Embalada de Egipto en nuestro 
Dais así como con el Ministerio de Educación y 

del er«, egipcle
rríticBS -en todas las ciudades donde ha estado 

ubicada. Hasta ahora sólo ha estado en 
Zaragoza y finalizará su recorrido en Barcelona. Esta 
exposición del arte antiguo de este gran pueblo es 
^ez que se hace en España y es de suponer que llenará la 
sensibilidad de los zaragozanos, tan amantes del arte.

EL TRANSPORTE ESCOLAR

Uebido a que la mayor parte de los colegios se 
aueZstén ubtoados fuera del casco urbano, estos 
Duesto para que los alumnos vayan hasta ellos, un^ 
autobuses que son los que hacen el transporte escolar. Cada

lo.humnn.. euben ,1 misne,. een 
muchos de los chicos van de pie, jugando o hablan^ mnsu 
amigo En ocasiones, caso de que hubiese un accidente más 
de ^un chico podría resultar lesionado, porque 
autobuses de transporte escolar deben de ir lo» que caben autobuses ae irán p^^ obligación

II II II II II Bl 41
■ I ii II 11 II II ¿I

Las obras de reforma del Banco de España están a puti to de 
finalizar. Exteriormente, exceptuando por la parte de detrás, 
no há/ nada que hacer. En su interior los decoradores 
trabafan a marchas forzadas y se tiene el propósito de poder 
inaugurar en el plazo más breve de tíempo. El Banco de 
España abrirá de nuevo sus puertas totalmente cambiado con 
un estilo moderno y funcional, pero con muy buen gusto en 
todos sus detalles. Sus instalaciones en cada uno de sus 
servicios serán las más modernas que pueda haber en la 
actualidad. El terreno se ha aprovechado al máximo, 
construyendo una entreplanta porque la altura que había así 
lo ha permitido.

HAN SUBIDO LAS CONSUMICIONES 
en los bares

Desde primeros de mes han subido las consumiciones en
los bares. El cliente que todos los días iba a tomarse su café 
se ha encontrado con la sorpresa de que le cobran una peseta 
más. En las demás consumiciones el aumento ha sido más 
importante y mucho me temo de que este aumento no caerá 
muy bien entre los clientes. Actualmente el tomarse una copa 
de coñac o un martini cuesta por lo menos veinticinco o 
treinta pesetas y realmente ya es bastante caro como para que 
lo aumenten. Esto supongo que repercutirá en las propinas 
que se dan a los camareros, porque la peseta o las dos pesetas 
que se dejaban antes se las llevará ahora la consumición. Esta 
es la subida de hoy; la da mañana será la de cualquier otro 
producto.
EL SECTOR CERVECERO.EN
UN MAL MOMENTO_________

El consumo de cerveza desciende vertiginosamente en esta 
época del año. Esto que no es nuevo porque sucede todos los 
años, obliga a una menor producción teniendo casi 
mismos ga^os de coste. Si a ello añadimos que los 
que se usan para la fabricación de la cerveza ha 
prLio y se mantiene el de venta al público del Produ^c 
elaborado veremos que los industriales del ramo ven con ^Sto i futuro que se les presenta. Ellos desean como es 
^gico, un aumento en los precios para compensar Sondes 
inversiones que tienen que realizar en ^ste tioo de industrias. 
Sin embargo, el Gobierno se muestra reacio a ello.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE __________

Avda. Gómez Laguna (Edf. Universitas), s/n.

Eugenia Bueso (Las Fuentes), ^^Ydalta 423332. 
Fernando el Católico. 31 Espuny. 252580.
Lapuyade. 39 Alcubilla 272244
Paseo de Teruel. 29 Sáenz. ^2441. oonoaO 
Sn Juan de la Peña. 181. G. Gaudev.lla. 290980.

CONCIERTO EN l_A SOCIEDAD FILARMONICA.— 
Esta tarde, en el Teatro Principal, a las siete y cuarto 
tendrá lugar la actuación del grupo "The Scholars que 
interpretarán canciones populares antiguas.

PREMIO ENRIQUE CORIS GRUART.— Se convoca 
este premio para todos los veterinarios españoles que 
presenten temas Inéditos sobre trabajos relacionados con 
patología, cirugía u obstetricia veterinarias. Los trábalos 
deben ser remitidos a la Facultad de Veterinaria de 
Zaragoza.

C M. CERBUNA.— Esta tarde a las ocho tendrá lugar 
en ei Colegio Mayor Cerbuna una conferencia a cargo de 
” ■ _ ____ _________,e *< ■ ». An

de CONFIANZA
Y aún diçen que el vino no es salud.

—Como no fo diga una rana...
—O un fabricante de agua en botellas.

—El vino es lo mejor del mundo.
—Después de las gachís.

-Eso. ¡Viva el vino y las mujeres!
—Las gebas y el vinate. Yo con eso me alimentab
— ¡Eso, borracho y macho! ¡Vivan las tías!

—Oye, que pensando igual vamos a ser buena 
amigos. ¿Cómo te llamas?

-Yo.Danielón. Y soy de pueblo. ¿Y tíi?
—Yo.Conrado y soy de Zaragoza. Así que te invite 

a lo que más te gusta.

—A mujeres y a vino.
—Para todo no me llega. Pero para echar unc^l 

vasos, sí. ¿Me los aceptas macho?

—Hecho. ¡Viva la confianza!
—Porque donde hay de eso da asco.

—Pues vamos a darnos asco. Déjame poner t 
chaqueta. Nos la cambiamos.

—Tómala. Si quieres te dejo hasta los calcetines.

— ¿Ves? Tengo reloj. Pero como también 
tienes, déjamelo y me lo pongo en la otra muñeca.

—No me lo pedirás dos veces. Tíxnalo. Y si » 
quieres mocar, toma el pañuelo. ,

• L—Un poco roñoso está, pero si no hay otro.
—Ya sabes. A pedir. Y si no tienes bastante com 

pañuelo te dejo la nariz. <

— iVino para parar un tren!
—Lo necesitan dos amigos de confianza. |

—Chupa vasín. :
— ¡Qué rico está, madre mía!
—Y ahora que nos sirvan una ración de gachisei 

la plancha.
-Yo las prefiero crudas. ¡Están más buenas! t

—¿Tu no has comido nunca gachí con ensalad^ 

—Hasta la fecha... f
—Se va uño al huerto con ella y te pones morao 

un ribazo.

— ¡Qué bestia eres!
—Pero de confianza. Eso sí. Da asco.
—Bueno, pues cuando me quieras devolver el relí 

y la chaqueta...

—Ahora mismo te lo devuelvo todo. Espera uí 
poco que voy a llamar a casa para decirle a la parient 
que no voy a cenar porque me he encontrao con if 
amigo de confianza.

Daniel, de 31 años, soltero, del campo, vino^ 

sábado a Zaragoza por la tarde para pasar en la ciudK 
el domingo. Nada más llegar se fue a recorrer bares t’ 
señoritas y, estando en la calle de Las Armas entró 
uno donde se le acercó un individuo, simpático 
parlanchín, al que no conocía, entrando • 

conversación con él.

De uno a otro se fueron invitando, vaso va y ví 
viene, hasta convertirse, por el fino, en dos amigosi 
confianza. El circunstancial amigo de Daniel, al q> 
vamos a llamar Conrado, le propuso cambiarse । 
chaquetas y que le dejase su reloj de pulsera, el qw 
entregó poniéndoselo en la otra muñeca.

Aquello debía divertirles mucho a los dos. Hai ’ 
que el listo le dijo al no tan listo que esperase' 
poco, pues iba a decirle a su mujer por teléfono «T 
se iba a cenar con un amigo de confianza. Y 
curioso fue que Conrado desapareció de los ojos' 
Danielón y no volvió a verlo más. Salió a la calle, 
esperó en la puerta. Volvió a entrar, miró por todo 
bar y allí le dijeron que no había cabina de teléfo* 
porque no tenían teléfono. Entonces le preguntó 

dueño y éste le dijo que no había visto al otro.

Volvió a salir a la calle y aún estaría esperande 
estas horas si no se hubierá ¡do a Ja Comisar» 
denunciar el caso. Total que se quedó sin su 
su chaqueta, y sin su cartera con la documentación 
con tres mil pesetas. Y total, por dar con un amigo'

confianza.
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POR LA

Por JOSE LUIS ERCILLA

I
CUANDO la 
JOTA se OYE„
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uñeca.
). Y si ¿

S,| la memoria no nos traiciona, en 
ra ciudad existen siete grupos de 

folklore aragonés. Son “El Cachirulo 
de José San Vicente, “Alma de Ara
gón” de Mariano Forn, “Ronda Arago
nesa” de Jesús Gracia, “Raza Aragone
sa” de Zapata, “Mañicos de Aragón 
de Pascual Sierra, “Nobleza Baturra” 
de Carmelo Betoré y “Amigos del 
Arte” de la misma entidad que lleva 
su nombre. Esto viene a poner de 
manifiesto que la jota no muere y 
que, por el contrario, nuestro cante y 
baile regional, vive unos momentos 
felices. Prueba de ello es que muchas 
convenciones, reuniones de todo tipo 
e incluso comidas de trabajo suelen 
terminar con un festival del folklore 
aragonés. Y es que sigue estando 
vigente eso de que “Cuando la jota 
se oye...”

UN ^‘CATEDRATICO
DEL BAILE
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José San Vicente y su esposa Jose
fina Iba'ñez han sido y son el alma del 
grupo “El Cachirulo'^’ que cuenta en 
sus filas con grandes figuras. Reciente
mente se ha incorporado también An
gel Martínez que, sin duda alguna, ha 
supuesto un “gran fichaje”, porque 
además, Martínez va a compartir la 
dirección de “El Cachirulo” con San 
Vicente.

Pero dejemos que sea el propio 
José San Vicente quien nos hable de 
todas estas cosas.

— La jota — nos dice — está muy 
necesitada de hombres como Angel 
Martínez quien a pesar de su juven
tud, pues sólo tiene veintiséis años, 
es un auténtico “catedrático” del 
bailé-— ¿Cuándo se fundó al grupo El 
Cachirulo”?

— Hace seis años.
— ¿Quiénes lo componen?
— En realidad somos tres grupos. 

Uno, la rondalla “Cesaraugusta” que 
dirige el gran maestro Peyrona y José 
María Blasco, otro, el grupo de baile y 
finalmente, el grupo de cantadores.

Por cierto que en el grupo de canta
dores podemos afirmar — porque los 
hemos visto actuar varias veces — que 
destacan las voces de Josefina Ibañez, 
Pilarín Bueno, Olvido Serrano, Pilarín 
Artajona, José San Vicente, Marcelo 
Gaudioso, Joaquín Rodríguez (de 
Fuendejalón), Manolico Gascón, que 
es la figura infantil de nuestro cante, 
etc., etc.

Digamos también que este grupo 
folklórico no tiene que ver nada, ni 
con la peña, ni con el restaurante “El 
Cachirulo”. Que únicamente tomaron 
este nombre porque es muy baturro 
y muy aragonés.

LA JOTA NO ESTA EN CRISIS
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— ¿Está en crisis la jota?
— No, en mi opinión pienso que 

tendríamos que mirar más a quién y 
cómo subimos al “mayo”, es decir lo 
encumbramos. A la lar^a, si estas cosas 
no se cuidan, terminaran siendo perju
diciales para nuestro propio folklore. 
Y conste que digo todo esto sin la más 
mínima intención de herir a nadie.

—¿Gana dinero un jotero?
—Cobramos por actuar, pero no 

ganamos dinero. Y eso que el noventa 
por ciento de los intérpretes cada vez 
3ue actúan son aclamados y aplaudi

os por todos los públicos. Entonces 
esto quiere decir que la jota no es un 
folklore mas, ni es corriente y vulgar.

—¿Gusta a todo el mundo?
—Ya lo creo. Prueba de ello es 

que casi todos los ballets de España y 
del extranjero, incluso los rusos, han 
incorporado la jota dentro de sus 
grupos. Con esto está todo dicho.

— ¿Qué jota canta usted más a 
gusto?

— La de “La Fiera”, no olvidemos 
que la interpretó un hombre como- 
José Oto, que fue un baturro cien por 
cien y que supo poner a nuestro fol
klore en el mejor sitio.

También José San Vicente v su gru
po son unos ••fieras” a la hora de pa
sear por todas partes las mejores esen
cias de nuestro cante regional. Doy fe, 
como la pueden dar también todos los 
“notarlos” ocasionales que han tenido 
la suerte y el placer de verlos actuar.

El día de SU jubilación

HISTORIAS de
una TADUIUERA

DOr^iA Antonia Lahuerta tiene una 
edad hermosa y en su D.N.I. no 
dice sus labores, sino taquillera. 

Porque doña Antonia, para qw 
ustedes lo sepan, se sentó en el tren de 
la vida, ya muy joven, para asomarse a 
la ventanilla de una taquilla de cine y 
contemplar, desde allí ■ su Zaragoza. 
Para las señoras el Otoño empieza 
cuando se cumplen los setenta y doña 
Antonia aún tiene en su edad el 
perfume abrileño de las sesenta y ocho 
violetas aue acaba de cumplir.

— ¿La flor de la vida tiene espinas, 
doña Antonia? .

—Ya lo creo. Aunque yo no puedo 
quejarme. Hay que aceptar el dolor. 
Dios ha puesto en el tallo de las rosas 
las espinas para que sean más bellas. 
¿No le parece, hijo?

—Dicha por usted me parece una 
frase bellísima . ,

¿Cuál podría ser el Terminal-cero 
de una taquillera de cine?

—No le entiendo. ,
—Le pregunto que cuando debe 

decirle acliós una taquillera de cine a su 
taquilla. , .. ...,

—Eso depende. Unas le dicen adiós 
el día de la boda. Otras cuando nace 
un hijo. Y otras sólo le dicen adiós el 
día de la jubilación. Yo dije que me 
despediría el día que mi hija se casara. 
Y lo he cumplido

— ¿Si volviera a nacer sería 
taquillera? . ..

— Ya lo creo. Me ha ido 
divinamente. ...

—¿Le hubiera gustado para su hija 
la misma profesión?

—No eso ya no. Es humano que 
una madre para sus hijos siempre 
quiera algo mejor.

—Cuénteme su vida.
—Pues, mire, si no me tilla la 

memoria, empecé el 1 de septiembre 
de 1930 en el “Cinema Aragon . Eran 
unos tiempos en los que estaba mal 
visto ir al cine. La entrada costaba una

miseria y las recaudaciones eran 
ridiculas. Entonces al cine sólo venían 
doS. Y mire usted que ponían unas 
películas preciosas. Las que mée 
gustaban eran las de Rodolfo 
valentino. Todos los jóvenos da 
aquellos tiempos se peinaban iguatque 
él, a base de fijador y brillantina.

—Hasta que llego él caracol sobre Jé 
frente de Estrellita Castro.

—Sí, eso ya fue cuando la guerra. 
Yo estaba en el “Alhambra”, donde' 
hacían documentales a peseta la hora. 
Aquello no dio resultado. Bueno, esto 
ya creo que fue en el “Actualidades”. 
¡Qué de recuerdos!

—¿Recuerda qué película daban en 
el cine el día que usted debutó de 
taqii illera?

—De aquel día sólo recuerdo que 
lloré mucho.

—Pasaban una película dramática.
— ¡Qué va! Es que, mire, yo venía 

de familia de militares y cuando me 
dijeron de ponerme de taquillera, cogí 
un berrinche más tonto... Hasta lloré. 
Con lo divinamente que me ha ido.

— ¿Qué se aprende detrás de una 
taquilla?

—Se aprende a ser amable, a querer 
al público y a conocerlo.

— ¿Daba entonces para vivir el 
oficio de taquillera?

—Para ayudar a vivir, sí. Yo cobraba 
un duro. Luego me subieron a siete 
cincuenta. Recuerdo que hacíamos la 
liquidación y me pagaban diariamente. 
¡Con lo feliz que yo me iba a mi casa 

con un duro en la mano!
—Pero algo no agradable le habrá 

sucedido sentada en su sillita a la 
espera de los compradores de ese 
trocito de ilusión que usted les daba 
con la entrada.

•Ya lo creo. Sólo de pensarlo me 
las piernas. Fue en eltiemblan 

"Goya”, 
Alfonso

cuando "¿Dónde vas, 
XII?”. Mientras estaba

haciendo ia caja entró un chico y se 
me llevó un paquete con doce mil 
pesetas. Yo no soy supersticiosa ni 
creo en el número trece, pero en el 
doce... Fíjese que estábamos dando 
una cinta con ia vida de Alfonso XII y 
se me llevaron doce mil pesetas. ¡Qué 
disgusto! Pero todo lo demás han sido 
momentos bonitos. Estoy emocionada. 
Diga que la empresa se ha portado 
conmigo de maravilla. Y todo el 
personal^ todas las compañeras.

—En sus ratos libres, durante tantos 
años y detrás de la taquilla, ¿cómo 
cuántos kilómetros de jersey habrá 
tejido usted?

— ¡Dios mío, qué pregunta! . No la 
sé contestar. Ponga usted lo que 
quiera. Ustedes siempre lo ponen más 
bonito. u

— ¿Y de propinas, vamos a hablar?
—Ahora son menos. Han caído 

mucho. Y es que la calderilla de 
entonces valía más que el durito de 
ahora. Antes eran más espléndidos.

—Se dice que las taquilleras, por lo 
general, se quedan solteras.

—Sí, bastantes. No sé a qué se debe. 
No creo que la culpa la tenga la

taquilla. Algunas sacaron el novio allí. 
Pero sí puedo decirle que es muy 
esclavo el oficio.

—¿Ha visto mucho cine?
-Poquísimo y a trozos. Lo que sí 

me gustaba era el teatro. ¡Qué 
actrices! Doña Lola, doña María 
Fernanda, doña Irene López Heredia... 
¡Qué elegancia! Me gustaba 
emocionarme con el teatro dramático. 
Lo cómico nunca me ha gustado. No 
me parece serio una actriz contando 
chistes. ¿Si me quiere preguntar algo 
sobre ia Empresa Parra?

A doña Antonia Lahuerta le brillan 
los ojos. Pestañea para que no se lo 
note. Y le suelto la última.

—¿Qué tal se encuentra ya jubilada, 
sin acudir cada tarde a su taquilla?

—No sé, feliz. Me parece que estoy 
de vacaciones.

Y esta es, en síntesis, la historia de 
una taquillera de un cine de Zaragoza. 
Creo que en ella debemos rendir un 
pequeño homenaje de gratitud a todas 
las que aún guedan para atendemos 
con su cordialidad cuando queremos ir 
á vér una película.

M.Angel BRUNET 
(Foto García Luna)

ZARAGOZA EN 
TELEGRAMA

NOTA DEL 
GOBIERNO CIVIL

Se ha venido detectando en las distintas Facultades de la Universidad de Zaragoza, la 
colocación de carteles, generalmente de inspiración comunista, en los que, entre otras 
rnawrias, se llega a injuriar abiertamente a las Fuerzas de Orden Publico, a 
responsabiliza de "hacer cargas bestiales y a ciegas en calles, patios y bares y lo que es ma 
arave por la perplejidad y confusión que ha creado entre sus lectores- golpearen la catKza a 
to Señorita Maria José Grijalba San Emeterio, con domicilio en la calle ^enta Tere^, numero 
S4 S:" Ocha y que presta sus servicios como Auxiliar de Clínica en el Ambulatorio Inocencio 
Jimenez" de L Seguridad Social, falleciendo a las pocas horas como consecuencia de os malos 
tratos recibidos, hecho éste ultimo acaecido el día 24, del pasado mes de enero, en el curso de 

‘^''^'^infuri^debs Fuerzas de aden Público, se ha hecho ya habitual en toda la propaganda^ 
esos medios extremistas, que han encontrado en los Centros universitarios el campo apropi^o 
oara su aitusion. Pero en ei caso presente es necesario salir al paso a tan grave acusac^n y 
señalar con toda claridad cuál es y ha sido el comportamiento de estas Fuerzas, 
siempre con su deber, de forma ejemplar y ponderada, aunque no exenta de en^gia cuando las 

decabellada e inicua invención de quienes la mentira, en su más ampi o sentido, parece to 
pTrte dTL credo, porque dicha señorita, al enterarse de tal noticia cornparecio de fo n^ 
voluntóla ^comp^ñattode su padre. D. Matias Grijalba Torre, ante la Jefatura Suprior de 
Policía, d^strando con su sola presencia, la falsedad de la misma, v asev^ando ambos, que 
no había recibido ningún mal trato por parte de la Policía en nmgu, mento.

A la vista de les anteriores manifestaciones que demues^an de modo
e insidiosa intencionalidad de tal noticia, por la Jefatura Sup< '> e o y de su padre
las oportunas diligencias, las cuales junto a las manifestaciones . - orfa Grijalba y de su paare, 
han pasado a la Autoridad Judicial, a los efectos procedentes. r-nDcoiyAjjnfí CIVIL

Zaragoza, 3 Febrero de 1976 GOBERNAüUP t.iv l.

DON MANUEL ALVAR LOPEZ 
pronunció ayer tarde una conferencia 
en el salón de sesiones de la 
Diputación sobre el tema de la 
literatura de Antonio Machado. El 
acto, presidido por don Ignacio Bonet 
de Sandoval, alcanzó una gran 
brillantez. Se trata de otra de las 
conferencias del curso de la Institución 
Fernando El Católico.

ESTA TARDE, en la sala general del 
Centro Pignatelli, pronunciará una 
conferencia don José Ramón Bada 
dentro del Seminario de Educación y 
Sociedad sobre el tema "Pensamiento 
de i van Illich, sobre el sistema 
escolar”.

NO SE HA AUTORIZADO ninguna 
reunión de trabajadores del grupo 
profesional del Metal, según una nc^a 
difundida por el servicio de 
información y publicaciones sindicales. 
Al parecer se han registrado algunos 
defectos de forma a la hora de 
formalizar la solicitud para dicha 
reunión.

EN EL ANIVERSARIO de la 
muerte del falangista Manuel Hedilla, 
el secretario de la Junta Provincial de 
F.E. de las J.O.N.S. hace público que 
hoy se celebrará un acto político 
conmemorativo, a las ocho de la tarde, 
en los locales sociales de Manifestación 
27.

TAMBIEN LA ASOCIACION de 
cabezas de familia del sector Centro de 
Zaragoza ha hecho público un extenso 
informe en el que argumenta su 
oposición a la proyectada 
remodelación de la Haza de José 
Antonio. Como se sabe, antenótente 
se pronunció en igual sentido el 
Colegio de Arquitectos de Aragón y 
Rioja.
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¿Quién se acuerdo
de Oconinosf

■ í- -V

O R

Pr
N realidad Ocampos ha pasado ya a la 
historia zaragocista. Colaboró en una 

etapa muy interesante de nuestro club, 
llegando a ser el protagonista más 
caracterizado de aquella importante 
singladura.

Fue jugador muy discutido. Aunque para 
algunos, era indiscutible. Era tan buena 
persona fuera del campo, como incordiante y 
hasta indeseable en el terreno deportivo. Con 
todo, aun reconociendo su acusada faceta 
conflictiva, o precisamente por eso. Ocampos 
fue en sus tiempos el jugador más popular del 
Zaragoza.

Y eso que el público comprendía 
perfectamente que sus continuas expulsiones 
del terreno de juego disminuían su 
rentabilidad, hasta el punto de que se temía 
seriamente que se le cancelara su contrato con 
el club. La afición en términos generales, 
quería a Ocampos, esta es la verdad. Y hasta 
procuraba ayudarle para evitar sus 
intemperancias, pronunciándose 
unánimemente en aquel famoso "chisteo" que 
él reconoció publicamente que le servia de 
freno.

Pero lo que tenía que ocurrir, llegó 
inexorablemente. Un día, la directiva, 
colmado ya el vaso de su paciencia, optó por 
darle la libertad. Hubo sus más y sus menos 
incluso en el seno directivista y por supuesto 
dividió a la afición sensiblemente. Había hasta 
quien creía sinceramente que era un paso en 
falso el que se había dado prescindiendo del 
concurso de Ocampos y que la equivocación 
traería para el club desagradables 
consecuencias.

Sin embargo recuerden ustedes lo que 
ocurrió que el Zaragoza fue de momento 
capeando el temporal en el centro del ataque 
como Dios le dio a entender, hasta que probo 
en el vértice de la vanguardia a este "Lobo 
Diarte" que se está destapando como un gran 
goleador. Porque lo de jugador de clase ya lo 
habia descubierto. Hay cosas que no pueden 
ocultarse.

Se aducía al principio, que el joven y 
espigado jugador paraguayo no andaba muy 
suelto por arriba. Y así era en efecto. La 
cabeza solamente la empleaba para pensar
muy bien por cierto las jugadas. Pero la usaba 
con evidente inocencia y premiosidad.

Mas se confió en él, se sucedieron los
encuentros, fue adquiriendo oficio y hoy 
Diarte se ha convertido en el delantero centro 
más cotizado de España. No olviden ustedes 
sus veintidós años. Tanto es asi, que hoy con 
la mano puesta sobre el corazón no creo que 
exista un solo zaragocista que añore aquellas 
intemperancias que fueron tan lesivas para el 
Zaragoza. Aunque en el fondo se le recuerde 
con cierta simpatía no cabe duda que en el 
cambio de uno por el otro ha salido muy 
beneficiado el Zaragoza. Indudablemente, del 
"Lobo" de hoy, al Ocampos de ayer, existen 
años luz de diferencia. Hasta el extremo que 
nadie se acuerda ni remotamente de Ocampos.

¿QUE NO HAY PROBLEMA ARBITRAL?
sistema y

I costumbre, quizás por 
convicción, tal vez porque 
vivo muy de cerca las 
dificultades que entraña su 
misión, soy poco amiga de 
criticar a los árbitros; mejor 
diría que me agrada 
defenderlos, sobre todo si 
son principantes y necesitan 
del apoyo de todos. 
Reconozco, sin embargo.
que m u c has veces se
complican la vida
innecsariamente, 
permitiendo a sus eternos 
detractores que saquen a 
relucir a dos por tres el tan 
manoseado tema del 
problema arbitral.

La moviola, la dichosa 
mavii-la, por jemplo, 
deif-.ost^ó ’ Íaramc,-i: ce 4 
óiiitiirj peograr- '! ' • E d- dn: 
c .¡.-íHe- q- -^ 'I ‘gnndo ge’

el quid de la cuestión, ya 
que en décimas de segundo 
cabe la equivocación del 
más pintado, aunque el más 
pintado sea el colegiado 
internacional Sánchez 
Ibáñez, único representante 
español en el A1undial-74.

Lo mas grave del caso, en 
mi particular opinión, es 
que el mencionado señor 
Sánchez Ibáñez, consultado 
a la t e rni inación del 
encuentro, recalcase que él 
nada, anormal h a b la 
observado y que sus 
auxiliares tampoco le 
s eñalaron el problemático 
fuera de juego que reclamó 
el Zaragoza. lloras más 
larde, al repetirse la ju;.;f^la 
■n la moviola, puiiim.;^- 
disiinguir -d señor Sánchi x 
li, an c .. ' - ¡ ;rei¿ de le.
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la
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(^^taba más cerca que 
él de la pelota, volvió a 
bajarla como un taxista 
cualquiera y no dijo ni pto. 
Supongo que a estas horas el 
renombrado señor Sánchez 
Ibáñez, recibido con una 
fuerte bronca por el público 
a s t u r i a n -o , como 
consecuencia de su anterior
ai tu acion en 
l ar t iere", no 
I congraciarse 
:.eñori's (/ue
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Alguien nos recordaba el amargo trance que supuso 
para el Zaragoza su eliminación frente al Europa, en 
plena época de "ios cinco magníficos", pero aquello, 
además de quedar ya muy lejos, mejor "no menealio"...

AE/4-2 76/PAG. 17

Primer sorbo 
de le Copa

EL IBIZA, UN "SPARRING" 
MUY FLOJO

Dentro de unos días, concretamente el once del 
actual, comenzará para el Real Zaragoza la Copa del 
Generalísimo. El sorteo, por esta vez, nos ha deparado 

en suerte una perita en dulce, en opinión de tirios y 
troyanos. En la estación madrileña de Chamartín, por 
ejemplo, charlábamos el lunes poc la mañana con Roque 
Olsen sobre el particular, ya que el Sevilla se cruzó con 
nosotros a la idea y al regreso de San Sebastián y Oviedo, 
terrenos deportivos que habíamos visitado unos y otros.

Roque Olsen se quejaba de tener que jugar contra el 
Granada en esta primera confrontación de Copa, 
alegando que no se trata de señalar un posible vencedor 
en este choque de rivalidad andaluza, sino del hecho de 
que sevillistas y granadinos tengan que jugar entre sí 
cuatro veces, en un espacio de tiempo muy corto. 
"Vosotros, sin embargo, —nos decía Olsen— podréis 
entrenar a gusto en el campo del Ibiza, frente a un 
Tercera muy mal clasificado y sin aspiraciones. Un paseo 
para el Zaragoza en el encuentro de ida y un fracaso 
económico el partido de vuelta".

)S 
'Y 
o 

8S 
in 
le 
as 
el 
Je 
el 
jy 
leí 
sn 
Lie 
)S.

Enrique PEYRONA

Y el caso es que'Roque Olsen, en parte al menos, 
tenía toda la razón. El Ibiza, fácilmente batido por el 
Huesca en "El Alcoraz" y difícil vencedor del Andorra 
en Jas islas (cuatro a uno y uno a cero, respectivamente, 
en las dos últimas jornadas de Liga), arrastra hoy mismo 
cuatro negativos y posee una plantilla situada por debajo 
del discreta No puede ser, de ninguna manera, rival serio 
para el conjunto de "La Romareda". Ocasión propicia, 
sin embargo, para que "Carriega" pueda examinar a los 
jugadores que mantiene en la reserva.

Pero advertimos que Roque Olsen sólo en parte tenía 
razón, considerando que el terreno deportivo del Ibiza, 
según nos comunican los diversos entrenadores 
aragoneses que lo han visitado, es una especie de 
ratonera de suelo pétreo y terroso y reducidas 
dimensiones. EI público está "muy encima" de los 
jugadores y éstos conocen al dedillo semejante 
sucedáneo de campo de fútbol. Así, pues, a Ibiza no se 
puede acudir pensando en exhibiciones primer 
divisionarias ni concesiones a la galería, sino .tratando de 
salir del paso de la manera más airosa posible y sin lastres 
de jugadores lesionados.

ACTIVIDADES DEL
ZARAGOZA SKI CLUB
El Zaragoza Ski Club ha 

iniciado sus actividades 
correspondientes a la 

temporada 1975-76. Por 
cierto que, durante toda la 
temporada, habrá cursillos 
de semana, bajo la dirección 
de la Escuela Española de 
Esquí, en las estaciones de 
Candanchú, Formigal y 
Panticosa. Igualmente y 
para los socios que carezcan 
de conocimientos 
elementales en la práctica 
del esquí, se darán dos horas 
de clase en grupo, durante 
todos los domingos.

En cuantoa 
competiciones podemos 
anunciar que el próximo día 
29, del actual mes de 
febrero, tendrá lugar en 
Candanchú, la prueba 
abierta regional de slalom 
especial denominada II

prueba social de slalom 
gigante y el 25 de abril, 
también en Formigal, se 
disputará la III Combinada 
Nieve-Tria!, en colaboración 
con Formigal, S.A.

Hay que recordar 
también que esta entidad. 
“Zaragoza Ski Club" que 
preside don Isidoro 
Delgado, organiza todos los 
domingos y festivos viajes a 
nuestro Pirineo, viajes que
se inician a las seis de la 

plaza demañana, en la 
Aragón, junto a Capitanía. 
Las inscripciones para estos 
viajes se cierran en las 
oficinas del club, los viernes
de cada semana, a las nueve 
de la noche. Y hablando de
viajes,
mencionados al

aparte de los
Pirineo

aragonés, se efectuarán 
otros a los Alpes franceses, 
concretamente del 13 al 20 
de marzo a Isola 2.000 y delTrofeo Zaragoza Ski Club. -------- , . .

El próximo 28 de marzo,’ 5 al 11 de abril a Alpe 
en Formigal, se celebrará la D’Huez.

INNSBRUCK - Los participantes en las pruebas de trineo realizan pruebas de entrenamiento sobre la pista 
artificial, preparándose para los Juegos Olímpicos de Invierno 1976 que darán comienzo esta tarde Corno ya es 
sabido la representación española sólo estará presente en esquí alpino, merced a los hermanos Ochoa. Paquito, 
que, en principio sólo pensaba tomar la salida en el Slalom ha decidido a última hora intervenir también en el 
descenso. (Telefoto Upi). ____________ ____ _______ __________________________

ESCUELA PROFESIONAL 
DE ESTETICA “ADRIANA”

AVISO
Estando próximo a convocarse exámenes de aptitud por el Ministerio de 

Educación y Ciencia, en el Area de Tecnología Práctica, como asimismo en Ofi
cialía.

Este Centro ha organizado unos cursillos Intensivos preparatorios para las 
alumnas que hayan cursado estudios en este Centro y que estén en posesión 
del certificado de aptitud de la Agrupación Nacional de Centros de Enseñanza 
de Peluquería y Estética (Sección de Estética) como asimismo todas aquellas 
personas que reúnan los requisitos pertinentes para optar a estos examenes.

Para información, en la Secretarla del Centro en horas de 10 a 12 por las 
mañanas y de 4 a 9 por las tardes, todos los días, excepto sábados y festivos, 
en: Paseo Calvo Sotelo, 9. quinto» cuarta puerta.

TEATRO PRINCIPAL
Teatro Nacional de Zaragoza

MAÑANA: TARDE T'a® - NOCHE iœ« 
COMPAÑIA

PEQUEÑO TEATRO DE MADRID
PRESENTA

LOS MACHADO
ALMA, SOLEDADES, APUNTES Y RECUERDOS 

ESPECTACULO TEATRAL CON MUSICA, 
EN HOMENAJE .4 LOS POETAS 

ANTONIO Y MANUEL MACHADO
INTERPRETES:

JUAN JESUS VALVERDE 
JOSE HERVAS 
MAITE TOJAR

GUION Y DIRECCION; 

ANTONIO GUIRAU 
LOCALIDADES DESDE 40 PESETAS 
i ¡ CUATR 0 UNICOS DIAS!!

TEIlTTîOS N.'^CIONALES - DIRECCION íiKNERAI. DE 
TEATRO - MINISTERIO DE INFORMACION Y TURISMO

SOLDADURA 
nODERNA

LA CASCA, 17 
TELEFONOS 
220150-229423 
ZA ñA GOZA

ESTANDEX
ESTANTERIAS 

METALICAS

Teléfonos:
234172 y 336766

ZARAGOZA j
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-Pasemos a

Por Ricardo DIAZ MANRESA

la falta de hombres preparados,ola y, posiblemente, eso se deba a
a la escasez de técnicos.

EDUCACION SEXUAL

El doctor Sabater ha publicado un 
interesante libro titulado "El test de Szondi 
en la sexología forense". Un libro que ha

que se han pasado de la raya derivando al 
terreno, no sólopecaminoso, sinoantinatural.

-¿Cómo se podrían solucionar estos 
problemas: a través de una buena educación 
sexual, de una buena educación psiquiátrica 
o de ambas cosa* ’ !a vez?

ciudades?

-Pero ¿no 
de la sociedad

inteligencia, de la voluntad etc. No concentració 
cuenta que pueden ser normales^ 
funciones psíquicas pero que habrá 
delictivo si la capa instintiva *

Fernández. ley.
-¿Qué ha querido conseguir corK

v»

UN CRECIMIENTO

PREOCUPANTE

La delincuencia del sexo está tomando cada día mas 
incremento en España. Nuestro país, quizá, no este 
preparado en estos momentos para detectar y corregir esta nueva 

* . . j.L-. - I- nrí>nnrnnn^.

Uno de los pocos con que contamos en 
España es don Antonio Sabater Sanz, 
médico forense, y subdirector del Hospital 
Psiquiátrico Provincial de Murcia.

— ¿En qué estado se encuentra 
actualmente la sexología forense en 
España?

En mi opinión es un campo al que no se 
le ha concedido en nuestro país la debida 
importancia. Esto hace que delitos 
típicamente sexuales se enfoquen 
jurídicamente en sentido distinto. Así, por 
ejemplo, en la actualidad he emitido un 
informe de un caso típico de fetichismo que 
figura en el sumario como "allanamiento de 
morada". El delito cometido era el 
siguiente: un joven penetraba en las 
viviendas de chicas que le gustaban y les 
robaba sus prendas íntimas para satisfacer 
así sus desviaciones sexuales. Y como este 
caso le podría enumerar muchos.

-¿Qué delitos sexuales son los más 
frecuentes en España?

-Al igual que en el resto del mundo, 
todos los que se derivan de la 
homosexualidad y la pedofilia.
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-La educación sexual (científicamente y 
pedagógicamente bien orientada) es 
imprescindible para lograr una completa 
maduración psicológica de los individuos. 
Por una parte, la orientación psiquiátrica la 
reservaría yo para aquellas personas que, por 
su profesión, tienen más contacto con los 
delincuentes: jueces, magistrados, fiscales, 
penalistas, etc. Todas estas personas ven 
cada día más claramente la importancia de 
los conocimientos psiquiátricos para 
desempeñar con más éxito su delicada 
misión de administrar justicia.

Hábleme, por favor, de las campañas 
pro-educación sexual en nuestro país.

-Diría yo que existe mejor voluntad que 
orientación acertada. Por ejemplo, se van 
extendiendo los llamados cursillos 
prematrimoniales. Pero yo pregunto: ¿se 
han preocupado los profesores de estos 
cursillos de procurarse una formación 
completa sobre tan delicada materia? Yo no 
dudo de que los habrá competentísimos, 
pero la inmensa mayoría no dejan de ser 
aficionados con buena voluntad, que 
exponen las materias de una forma 
pusilánime y mojigata.

—¿El resultado? 
-Lastimoso.
-¿Cuál es el nivel medio de educación 

sexual en España?
—He de reconocer que bajo. Pero es 

preferible esta situación a la de otros países

3^^
r MEDICINA FORENSE_______ 1

-¿Qué porvenir hay para los médicos 
forenses en España? ¿Existen muchas 
vocaciones?

— Soy partidario de la total 
reestructuración de la medicina forense en 
España. Nuestros antecesores consiguieron 
que nuestro cuerpo nacional adquiriera el 
gran prestigio de que hoy disfruta. Pero no 
cabe duda de que, dados los enormes 
avances de la Medicina, no se le puede exigir 
a un médico, que domine todas las ramas de 
esta ciencia; la psiquiátrica, la 
traumatológica, la tanatológica, la 
ginecológica, etc.

-¿Cua’l podría ser la solución?
-Creando en cada Audiencia Provincial 

un equipo médico forense, donde estuvieran 
representadas todas las especialidades 
anteriormente citadas.

—¿Significaría esto la supresión de los 
forenses de los Juzgados?

-Pues si. En la actualidad hay un 
sin número carentes oe medios y quejior ello, 
tienen que trabajar excesivamente en unas 
condiciones difíciles, ya que carecen de los 
medios necesarios. Hoy día, dados los 
medios de comunicación con que cuenta el 
país, no es problema el traslado de un 
lesionado ni siquiera el de un cadáver. 
Pienso yo que el estudio de cualquier caso 
médico-forense, efectuado por persona 
especializada con orientación médico legal y 
con medios apropiados, sería de verdadera 
utilidad para los tribunales de justicia.

-¿Y si siguiera todo como está en la 
actualidad? . .

-Sería difícil mantener nuestro prestigio, 
ya que la organización y estructura de 
nuestroCuerpo está muy atrasada.

expldracion psicoldgica"!

merecido la felicitación del propio Sz^ 
que mandó traducirlo a su equipo, y í 
más importantes figuras de la especiar 
en el extranjero y en España, comt't. 
profesores Sote Yárritu, Sales Váz#) 
Sarró, Obiols, Rey Ardid y Alt

estudio de la 
antropología, p

- ¿Qué pued
-Si se ha c 

como materia । 
mayores conoc 
de decidir sobr 
conocimienti 
interesante, peí 
persona y de q

libro?
— En primer lugar,demostra. 

interesante que es el conocimiento i % 
personalidad del delincuente desde el 
de vista psicopatológico. A todo encaré 
en un procedimiento judicial i?? ¿Acaso el aun

NIVEL D 
DELINCI

estudiársele lo más exhaustivamente por, una consecuem 
en este aspecto. En segundo lugar, llam
atención sobre la importancia del estudi -Ni muc 
la personalidad, tan importante of actualmente lo 
conductas antisociales. Me ret^^ un diagnostico 
concretamente a la capa in st in tiw: mas perfectos 
personalidad. Todos los Códigos y qui;- casos de este ti| 
los manejan sólo nos hablan div _¿se debe

personalidad presenta graves alteracioni 
en tercer lugar, divulgar entra 
profesionales de la medicina forense 
judicatura este procedimienta^ 
exploración psicológica que, sin ser inff 
es de indudable utilidad.

— ¿Estamos huérfanos en Espar* 
publicaciones de este tipo?

—En el sentido de mi libro, sí. El tef 
la delincuencia sexual se suele trao 
España de una forma poco cientin- 
sensacionalista . . . v* 

-¿Consiguió ya resultados práctico! 
aplicación del test de Szondi?

-En más de un caso se han hecho ; 
las calificaciones fiscales y, sobre todo, 
visto de otra forma -tal como 
delincuente. No como un pecador sino, 
un auténtico enfermo psíquico. En dW 
del sexo ocurre algo parecido conB 
alcoholismo. 1 Qué diferencia va de 
alcohólico como un enfermo a corral 
un viciosol k

-¿Hasta que’ punto es impreso^ 
entonces, el estudio de la crimi^ 
forense en las Facultades de Derecho s^

-El estudio de la 
psicopatológica del delincuente, 
de cualquier otro tipo, es tan necesjS 
las autoridades académicas preten^T 
creación de varios departamento!» 
incluir en el Derecho Penal, no sóloij 
sino también las ciencias relacionada!'

-No lo ci 
constitucionair 
en el campo o 
no perverso pi 
puede actuar a 
circunstancias <

-Considero 
terreno de 
transición. Vai 
extrema re 
normalizaciÉ 
desbordamient 
aumento de 
sexual, pero c 
cosas encontr 
delincuencia se

-¿Cuáles so
-Depende i 

investiguen 
preparación d 
justicia. Si el 
"allanamiento 
al principio, 
superficie y 
colaboración 
habría quedai 
"allanamiento 
sexual. Por eso

—Para ternr 
dice- nue |a n 
los cometen lo
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COSO ESTRENOEspañ

irácticK

AMENAZA A LOS
se 
la 
la

-Pasemos ahora a la sociedad moderna. 
¿Acaso el aumento de delitos sexuales es 
una consecuencia del alza del nivel de vida?

tí. El tef 
île trac 

cienti^

-Pero ¿no favorece la estructura actual 
de la sociedad la ejecución de tales delitos?

-Considero que estamos pasando en el

-¿Se debe el aumento de casos a la

“EL GRITO CHINO

CONTINENTES”

uir cof^

w

pió Sz4;
ÏO, ydf 
especiaí 
, corntí
5 Váz#t 
y Alt'

estudio de la personalidad humana como 
antropología, psiquiatría, sociología, etc.

- ¿Qué puede significar esto?
-Si se ha de trabajar sobre el hombre 

como materia prima, es lógico que posea los 
mayores conocimientos posibles el que ha 
de decidir sobre la suerte de este hombre. El 
conocimiento de la ley siempre será 
interesante, pero lo será más el saber a qué 
persona y de qué forma se debe aplicar esta 
ley. •

 "'Vamos de una organización 
de extrerna represión a un 
nivel de normalización. 
Ahora padecemos un 
desbordamiento''

I ostra.' 
iento 
sde el I»*» 
o encaíTV 
icial T- 

ente pof- 
|ar, llanv 
el estudi 
inte 80 
^e ref' 
stintivi^ 
)s y qu»-'- 
alan di-’

NIVEL DE VIDA Y 
DELINCUENCIA SEXUAL

-Ni mucho menos. Ocurre que 
actualmente los procedimientos para lograr 
un diagnóstico del delincuente sexual son 
más perfectos y por ello se descubren más 
casos de este tipo.

No tieiK^ concentración humana en las grandes 
rmales « ciudades?

habrá W
ntiva 1° creo. El perverso sexual es
teracioit constitucionalmente así y actúa así, ya viva 
’ entn campo o en la ciudad. En cambio, el 
rensey*^ perverso pero sí desviado sexualmenté, 
mientí^ actuar anómalamente influido por las 

I ser intf -' circunstancias ambientales.

I hecho'V 
re todo, 
¡orno 
idor dnor
. Enelf. 
lo conf 
'i® *^® 
a consr

terreno de la sexualidad una fase 
transición. Vamos de una organización 
extrema represión a un nivel 
normalización. Ahora padecemos 
desbordamiento y es lógico que exista 
aumento de actividades anómalas en 
sexual, pero confío que próximamente 
cosas encontrarán su cauce justo y 
delincuencia sexual será la normal.

-¿Cuáles son ahora las cifras?
-Depende de la profundidad con que 

investiguen los casos. Depende de 
preparación de los administradores de

de 
de 
de 
un 
un
lo 

las
la

i
 justicia. Si el juez, en el supuesto delito de 

"allanamiento de morada" al que me referí 
al principio, se hubiese quedado en la 
superficie y no hubiese pedido la 
colaboi'acibn del psiquiatra, dicho caso 

quedado en la estadística como 
morada" y no de anomalía 

sexual. Por eso, no se pueden dar cifras.amentos I
losólol'f —Para terminar, ¿es seguro -como se 
¡ionadíS* dice- nue la mayoría de los delitos sexuales 

jL los cometen los hombres?

•
 "Ni el alto nivel de vida 

ni las grandes ciudades 
favorecen el aumento de 
delitos. El perverso sexual 
lo es constitucionalmente'

“Las campañas de educación 
sexual en España muestran 
mucha voluntad y poco 
acierto”

PALAFOX
¡TERCERA SEMANA!

® LAURA 
ANTONELLI 

malizial
TURI FERRO 

ALESSANDRO MOMO
UN FILM O€

SALVATORE 
SAMPERl

-Pues no afirmaría yo eso. En la 
homosexualidad, por ejemplo, se considera 
la del hombre como más llamativa y 
delictiva, pero...

La charla del Doctor Sabater se hace cada 
vez más interesante. Destaca en ella su 
preocupación porque este campo de la 
medicina y de la judicatura se pone al nivel 
que debe.

Un bu en aviso

Karate - Judo - Taikawando...
EL CINE CHINO DE MAYOR 

ACCION!

CtNEMASCOPE - EASTMANCOLOR

(MAYORES DE 14 AÑOS)5-7-9-10'45 (Mayores de 18 años)
AE / 4-2-76 / PAG. 19
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Coordina; M, A. BRUNET

EN MUSICA Y ESTRELLAS

ERim
te/e Los lunes por la tarde

aMARUJITA
BURNETT

El pasado mes de Julio se inició la grabación de una 
nueva serie de programas de TVE: "Música y 
estrellas”. Actualmente se está finalizando el programa 

número 7. Los episodios de la serie, rodados en blanco y 
negro, tendrán una duración de media hora cada uno.

El guión, dirección y realización del espacio están a 
cargo de Romano Villalba, y la figura central es Marujita 
Dúiz, quien estará acompañada a lo largo de sucesivas 
semanas, por diversos invitados al espacio.

Romano Villalba, nos habla de este espacio.
— "Música y estrellas” —nos dice— es una serie 

dedicada, como homenaje a la comedia musical española.
— ¿Por qué se ha elegido a Marujita Díaz como figura 

central del programa?
—En mi opinión es una buena actriz de comedia, se 

trata de una presentadora muy eficaz a la hora de 
introducir a los invitados y además canta, baila e 
interpreta diversos "sketchs”. Pienso que Marujita tiene 
una faceta Poco conocida del publico como 
"show-woman , algo asi'como al estilo de Carol Burnett.

— ¿Qué personajes intervendrán a lo largo del 
programa ?

—Una enorme variedad de figuras del cine, teatro, 
espectáculo, etc. Como dato curioso le diré que tenemos 
prevista la actuación de Camilo José Cela, que cantará y 
bailará en el programa, ya que todos los invitados que 
pasen p o r el espacio lo harán. Seria ahora difícil 

enumerar la gran cantidad de invitados que acudirán al 
programa, ya que a lo largo de los episodios van a ser 
muchos los que por aquí pasen, pero puedo citarle unos 
cuantos: Francisco Rabal, Manolo Otero, Manolo Gómez 
Bur, Femando Rey, José Rubio, Maria José Cantudo, 
Juan Luis Gallardo, Vicente Parra, Victor Valverde, 
Marisa Medina, Alfonso Santisteban —que es el arreglista 
musical del programa-. Femando Esteso, Pajares, Agata 
Lys, Angela la torera, Alicia Tomás, Grupo Desmadre, 
Paloma San Basilio... enfin, seria imposible enumerarlos 
a todos.

— ¿Co'mo seria la actuación de estos invitados al
programa?

— Unos y otros interpretarán, cantando y bailando, 
de comedia musical, con toda ladiversos numeros

ambientacio'n que ello requiere. Ellas saldrán vestidas de 
plumas y bajando la clásica escalera. Todo estará 
montado según los cánones de la clásica comedia 
musical: ballet, canciones, "sketchs”, apoteosis final, 
etc.

La estrella es 
la moviola

“Estudio Estadio” es un 
espacio monográfico 
dedicado exclusivamente a 
la jornada futbolística del 
domingo en Primera 
División.

Todos los lunes a las 
ocho y media de la tarde las 
miradas de numerosos 
aficionados están pendientes 
de contemplar los goles de 
la jornada y sobre todo las 
jugadas conflictivas que, 
gracias a ia figura central del 
programa... aunque nunca 
llueva a gusto de todos.

El invento del aparatito 
que sirve para reclamar 
jugadas dudosas fue idea del 
anterior director del 
espacio: Pedro Ruiz. En ia 
actualidad Julio César 
Fernández se ha hecho 
cargo del asunto juntamente 
con el ex-arbitro 
internacional Ortíz de 
Mendivii y cada lunes nos 
dan una información de lo 

ue fue penalty, gol, fuera 
e juego...

La moviola es la 
verdadera estrella del 
espacio, la “vedette" 
esperada por unos y temida 
por otros, los propios 
entrenadores tras el partido 
dominguero apelan a su 
justicia para que resuelva las 
jugadas dudosas, que 
pudieran haberles 
proporcionado un mejor 
resultado y ios jugadores se 
amparan en ella para pedir 
perdón de posibles 
sanciones por parte del 
Comité de Apelación.

La moviola se ha 
convertido en parte 
integrante de las jomadas 
futboleras como la quiniela, 
o los goleadores y la 
atención del programa asta 
centrada en ella.

Julio Ce'sar Fernández 
actual director y 
presentador del programa 
lleva dos años al frente del 
mismo, con anterioridad 
había Intervenido en

“Contra «Reloj”, “Sobre la el tercer problema „ 
breve espacio de tiempomarcha”... y otro programas 

dentro de los informativos 
de TVE.

—¿Es la moviola la figura 
central del espacio?

—Para mi la moviola sólo 
tiene un carácter 
informativo, puede que 
como tú dices sea la figura 
central de ** Estudio 
Estadio” pero esto es bueno 
para el programa ya que le 
da un mayor interés.

— ¿Es idóneo el horario 
actual del programa?

—Desde luego en la 
actualidad el espacio tiene 
tres problemas: el día de 
misión, la hora también es 
impropia pues muchos 
aficionados aun no han 
regresado de sus trabajos y

La MACETA de

que cuenta el programa 
en algunas ocasiones 
llega a la media hora.

—¿Cómo sería para ül 
programa deportivo ¡der

—Te puedo decir c»; . u 'sería el “Estudio Estadio Acabo ya la 
ideal. Para mi un prograíde negrb» y p 
que se daría los domingó^Hega «Paisaje 
la hora de celebrarseiginal de Anto

con retransmisionesH-^s noticias q 
fútbol sino de todiprograma es c 
aquellos deportes qilleno de calid 
tengan interés en a presen! 
jornada. Pero esto til historie 
unos grandes inconveniei!#^^^ nistoru 
técnicos, pues obligaríi y en su circur 
tener una cámi¡con Pizarro, ¡ 
electrónica en cada carapçsu tierra extr 

sus ocupación 
,wa serie de 
afán aventure

FERNANDO ESTESO
C L miércoles día 11 
"de Febrero, el 

espacio "La hora de...” 
estará dedicado a un 
conocido humorista: 
Fernando Esteso. El 
programa, con el 
sugestivo título de "La 
maceta de Fernando 
Esteso”, está realizado 
por Valerio Lazarov, e 
intervendrán en el mismo 
Luis Aguilé. doria 
Gaynor, Giovanna, María 
Isbert, Algueró, autor ae 
la música de la historia y 
del ballet central, la 
Compañía que representa 
actualmente en Madrid 
"Hair” y el ballet de don 
Lurio. Sally, Babette y 
Katy Pascal serán las 
azafatas.

Hemos hablado con 
Valerio Lazarov para que 
nos informe sobre este 
programa que ha 
realizado.

-Dada la ductilidad y 
versatilidad de Femando 
Esteso, hemos 
aprovechado al máximo 
sus posibilidades de 
interpretar varios 
personajes, y tomando 
como punto de partida la 
ola de destapes existentes 
sobre todo en la prensa 
del corazón, lo hemos 
enfocado como^ una 
desenfadada parodia ¿el

pseudo-erotismo, como 
algo ab polutamente 
inédito.

— ¿Quién ha escrito el 
guión del programa?

-El guión general es 
mío, y el de los 
"sketchs” lo han escrito 
Fernando Esteso y 
Lauren Postígo.En uno

de ellos, imita 
alternativamente a Kojak 
y al teniente Colombo. 
También canta diversas 
canciones: "Romance del 
Tajo”. "Yo me quiero ir 
con mi madre”, "Los 
niños con los niños...” ...

-¿Predomina en este 
programa el humor o ia 
música?

* ASESORIA FISCAL 
GESTORIA OJINAGA • AUTO ESCUELA
C/. HERNAN CORTES, 4 Principal derecha 
Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZjA

SUCURSAL: MediavilU, 5 - Teléfono 541284 EJEA DE LOS CABALLERA

ASESORIA FISCALneneopia y disfrute de automóviles.

Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E., ata-

GESTORIA: Matriculaciones, Transferencias, 
——— Pasaportes, Escrituras, Gas - oil, etc. 
AUTO-ESCUELA.- Métodos modernos

«Paisajes c( 
la novedad d 
que hay que 
tes conexione 
ra ofrecer la 
viemo que s< 
ciudad. Tamt 
dir al encuen 
ofrecerá el vi< 
de las cinco d 
Palau Blau C

o°ro“c‘°
otro Cincuenta * otro drama 

, tiene previste
— ¿Cuál es el S^é^^^queña pantall 

que más te vá? de Gustavo y
-El musical, sin lugafguión de Rafí 

a dudas, es-en el quem-S. Enciso, con 
encuentro más a gusícúltimo.

-¿De cuál de 
programas estás
satisfecho?

(u¡ Es una es 
;na;que, desde si 

terio de Veru
general, df,cayo, hace Bé 

todos, de algunos y escr
que de otros. De íoda.^.^^ 
formas, esto es algo muíS g / 
curioso; a »««
que programas de Jos q«< personajes, D 
"O,, ™;drodel Río,
satrfeoJio gustan a 1,Renovales. Fi 
genteynceverea. dalupe G. Gu

-¿Supone una venW jes¿ castre 
realiz^ en color? siguen .Lo

-Noknolsaron»,íde<,i^ , 
que no hay aún mud¡^ 
gente con televisor 
color, pero de todi 
formas, co ni<como invitade 
experiencia es ma. Sanlúcar, Cec 
interesóte, porque mone, Johnny 
exigencias y H' realización se

-En

po s ibilidades so’nando García 
mayores. Respecto al

“ ? V ahí va la
preparando ahora? tas para los i

-Tengo tre[ £1 
programas especiales c^cor», produci; 
Peret, Camilo Sesto Ja memoria n 
Luis Aguilé. Comienzo^q^^Q vimos y; 
grabar el próximo 16 ^dramático pro 
febrero en los Estuái’^cc algunos af
Roma. Puede ser, 

te de la mis] 
cabe duda dt 
pasado ya po 
pantalla. Lo c 
historia de u 
llonaria llama 
pués de vario; 
vuelve al pue 
iación de tod
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LOS RIOS ; "DUERO"

los resultados son buenos.
José de la VEGA

de las

TERMINA LA GRABACION DF 
"REQUIEM POR UN GIRASOL *

El domingo 15 de febrero, a las 20,00 
horas y desde el Estadio Carlos Tartiere de la

Presentado por J.J. Castillo y realizado por 
Luis López Dolz, el domingo 15 de febrero a 
las 12,30, se ofrecerá la última hora deportiva 
del domingo y diversas conexiones con Palau 
Blau Grana de Barcelona para retransmitir 
ima'genes del partido de baloncesto 
Barcelona-Real Madrid y de la Olimpiada de 
Invierno que se celebra on Bergisel.

FUTBOL: OVIEDO-ELCHE

capital del Principado, se retransmitirá el 
partido de Liga de Primera División que 
celebrarán los equipos del Real Oviedo, y 
Elche Club de Fútbol.

EN LAS SEIS ESPOSAS DE
ENRIQUE VIII

Dos años después de la muerte de Juana 
Seymour, el Rey continua viudo y el Consejo 
teme por la débil salud del heredera. 
CronweII, aconseja a Enrique VIII un nuevo 
matrimonio con Ana de Cleves.. Dos motivos 
impulsa al sagaz poliiico a este consejo: por 
un lugar reafirmar la sucesión con otro hijo y 
la amistad con los príncipes protestantes 
alemanes de los cuales Ana de Cleves era 
princesa.

"Requiem por un trasoí" de Jorge Díaz 
es la obra que será presentada dentro de 
"TEATRO-CLUB", espacio del Segundo 
Programa destinado a dar a conocer y d^ulgar 
creaciones teatrales de tjpo vanguardista o 
innovador. "Requiem por un girasol", cuya 
adaptación y realización a la pequeña pantalla 
ha sido hecha por Antonio Chic, responde 
eminentemente a este tipo de teatro.

El lunes 9 de febrero, a las 22,30 y por el 
Segundo Programa, PEQUEÑO ALBUM DE 
LA ZARZUELA ofrecerá "Los de Aragón". 
Realizado por Adriano del Valle, presentado 
por Mario Beut, y la participación de la 
soprano Marisol Calle, el tenor Enrique del 
Portal, el actor José Marfa del Val y el tenor 
cómico Fernando Aranda.

OLIMPIADA DE INVIERNO DESDE 
INSBRUCK Y LIZUM_____________________

El sábado 14 de febrero, por el Segundo 
Programa, desde las 19,31 a las 21.00 distintas 
pruebas de la Olimpiada de EscnL Desda 
Insbruck resumen de distintas pruebas y desde 
Lizum retransmisión en directo del Slalom 
Gigante. Los comentarios serán de Quiroga, 
Castillo yAróstegui.

"Cervatillo" es el título de un nuevo 
capítulo de esta serie original del doctor 
Rodríguez de la Fuente. La fecha de emisión 
es el 13 de febrero y la hora las 22.00. En esta 
ocasión de la mano de nuestro popular 
doctor, veremos la vida y aventuras de un 
ciervo que tiene que luchar contra sus 
enemigos en un entorno donde se desarrolla 
su ciclo vital.

"POESIA DE AMOR Y MUERTE"
EN CUENTOS Y LEYENDAS______________

Dos actores que representan a un juglar y a 
la muerte van a glosar, respectivamente, el 
amor medieval y ese personaje combatido que 
es la muerte. El guión "Poesía del amor y 
muerte", título de este capítulo, ha sido 
preparado y realizado por J. Font-Espina. 
Interpretan los principales papeles Berta 
Biaza, Carlos Ballesteros, el cantante Ismael, 
María' Elena Flores, Alberto Fernández, y 
Antonio Cintado. La fecha de emisión será el 
13 de febrero, por el Primer Programa y alas 
22,30

baloncesto y olimpiada 
DE INVIERNO

Esta serie, comienza el 11 de febrero, el 
primer capítulo dedicado al río Duero. Pedro 
de Lorenzo ha preparado un guión que nos 
cuenta los primeros pasos de este río desde su 
nacimiento en los Picos de Urbión... Ha sido 
realizado por Francisco Montolío y será 
ofrecido por el Primer Programa a las 21,30. 

BAi^NCES^__________________________ _

Retransmisión desde el Pabellón Deportivo 
del Real Madrid del partido de baloncesto que 
enfrentará al equipo merengue contra el 
campeón holandés Rotterdam. Esta 
retransmisión será realizada por Ramón Diez 
con los comentarios de Joaquín Palacios. 
Partido interesante que llegará a las pantallas 
el miércoles 12, a las 19,00 y por el Primer 
'^rograma.

EL HOMBRE Y LA TIERRA: 
EL CERVATILLO

JAZZ VIVO DEDICADO A LOUIS 
ARMSTROhíG_____________ ____ _________

Este espacio musical, nos ofrecerá el lune¡ 
9 de febrero y a las 21,00 horas, primei 
c^ítu/o dedicado a Louis Armstrong. En esta 
primer programa la orquesta estará dirigida 
por Did( Hyman y que corresponden al 
concierto ofrecido desde el Palau de la Música 
de Barcelona y dentro de la Semana 
Internacional de Jazz qúe rindió homenaje al 
insigne autor e intérprete de color.

PEQUEÑO ALBUM DE LA ZARZUELA: 
"LOS DE ARAGON"

blema es 
e tiempo 
trograma 
x:asion« 
hora. . 
ría para tit irtivo ¡deí 
diï^EstiS Acabó ya la serie «Este señor 
un progride negró» y para sustituirla nos 
s domingc^llega «Paisajes con figuras», ori- 
celebrarse iginai de Antonio Gala y que ha 
wnexionajgjj^ ^.g^H^ada por Mario Camús. 
nislonw^as noticias que tenemos de este 

de todíprograma es que se trata de algo 
portes di lleno de calidad y en el que se 

*iivan a presentar una serie de fi- 
históricas en su entorno

1 obligaríi y en su circunstancia. Se iniciara 
Ï cámiícon Pizarro, al que veremos en 
cada carapísu tierra extremeña, dedicado a 

sus ocupaciones y hasta que, por 
una serie de hechos, le entra su 
afán aventurero y colonizador.

«Paisajes con figuras» es pues 
la novedad de la semana, a la 
que hay que añadir las frecuen
tes conexiones con Insbruck pa
ra ofrecer la Olimpiada de In
vierno que se celebra en dicha 
ciudad. También queremos alu
dir al encuentro de tenis que se 
ofrecerá el viernes día 6 a partir 
de las cinco de la tarde desde el 

. Palau Blau Grau, de Barcelona 
cincueq corresponde a la semifinale numtx i t-,,del torneo W.C.T.

tenta ûf otro dramático, el del viernes, 
tiene previsto poner en la pe- 

: el gene, queña pantalla «Desde mi celda», 
’ de Gustavo Adolfo Bécquer, en 
il, sin iuga’guión de Rafael J. Salvia y Luis 
j el quenas. Enciso, con realización de este 
ís a gusícúltimo.
\àl de tiï Es una especie de retlexióri 
estás íffiQue, desde su retiro del monas

terio de Veruela, al pie del Mon- 
neral Bécquer sobre su vida 

p^sada y escribe sus composicio- 
’ De intimas y mas roman- 

ficción, Ju-
j í ..Jtan Mateos y junto a él, en otros 

s*to»?»’personajes. Deboral Colette. Pe- 
ntes niU; Adela Escartín, José 
reían a ^ Renovales, Francisco Sanz, Gua- rea.

des

ora?

nna venta ^^^upe G. Guemos, José Riesgo, 
Jesús Sastre y Fidel Almansa. 

«mnnx» v liguen «Los ríos'», hoy estará 
t A dedicado al Alberche, afluente aún mucide, también, «La 

ítwreor estará dedicada 
®“ a Juan Carlos Calderón, teniendo 

com como invitados a Regina, Manolo 
3 es mi- Sanlúcar, Cecilia, Mocedades, Si- 
porque » mone, Johnny Mathis, etc. De la 
as y Í'realización se ha encargado Fer- 

so nando García de la Vega.
, Respecto al apartado de pelícu- 

_ e s í á las^ previs-
para los próximos días.

• I /vît ®Ea visita del ren- 
«creteswcor», producida en 1964 y que si 
> Sesto la memoria no. nos falla, parece 
zomie^ofque vimos ya en un programa 

^°.í)dramático producido por TVE ha
is Esíudi ice algunos años.

Puede ser, incluso, que se tra
te de la misma cinta. Pero no 
cabe duda de que todo eso, ha 
pasado ya por nuestra pequeña 
pantalla. Lo que se cuenta es la 
historia de una viuda multimi- 
llonaria llamada Karla que, des
pués de varios años de ausencia, 
vuelve al pueblo ante la expec
tación de todos los vecinos. En 

la inmensa fortuna de la recien 
llegada, ven la posibilidad de es
capar de la miseria en que se 
encuentran. Karla, efectivamente, 
está dispuesta a dejar su dinero 
en el pueblo, pero con una con
dición; deben matar a un hom
bre. Y deben matarlo entre todos. 
El pueblo debe decidir. Ingrid 
Bergman, Anthony Quinn y Ro
molo Valli, son los tres princi
pales intérpretes.

Por fin, el sábado en la sobre
mesa, película de entretenimien
to que se desenvuelve en torno 
a un famoso cirujano y sus dis
cípulos. Se llama la cinta «Vidas 
heroicas» y comenzará a emitir
se a las cuatro de la tarde.

Los telefilmes habituales, si
guen. En la misma medida en 
que aumenta la aceptación de la 
serie «En ruta», decrece la de 
«Las buenas apariencias», pro
ducida en Francia y que aborda 
temas ya ampliamente supera
dos® Tiene un perfume a «belle 
epoque» que no encuentra ahora 
la necesaria atención. Todo eso 
que se pinta y se refleja, queda 
a trasmano. Lo hemos visto mu
chas veces y, además, mucho 
mejor hecho.

La que sí interesa, porque ade
más tiene calidad, está rigurosa
mente ambientada en la historia 
y es hasta didáctica, es «Las seis 
esposas de Enrique VIII». La 
BBC inglesa se ha gastado él di
nero en su puesta a punto, pero

HACIA EL EUROFESTIVAL 76, PARA QUE NO PASE LO DEL "TU VOLVERAS'

Un SORTEO DEMOCRATICO
TELEVISION ESPAÑOLA ha decidido 

convocar una votación popular para 
seleccionar la canción que la repre
sentará en el próximo Festival de Euro- 

visión que se celebrará el día 3 de abril 
en la ciudad holandesa de La Haya.

Para ello los días 8 y 15 de febrero, 
en el espacio «Voces a 45», se dará a 
conocer una serie de canciones y sus co
rrespondientes intérpretes previamente 
seleccionados. En esta misma semana 
aparecerá en diversas publicaciones se
manales del país, un cupón de votación 
personal.

Oportunamente TVE, a través del Ga
binete de Prensa, hará públicas las con
diciones para ceta votación.

Está en estudio la posibilidad de efec
tuar un sorteo de obsequios entre los vo
tantes que coincidan en la canción con 
mayor número de votos.

Todas estas particularidades se irán 
anunciando en días sucesivos; asimismo, 
las canciones y sus intérpretes se irán 
dando a conocer con antelación a la emi

sión de los programas antes mencionados. 
Como se recordará, el último Festival 

de Eurovisión, se celebró en la ciudad 
de Estocolmo, triunfando la representa
ción holandesa con la canción «Ding-Ding- 
Dong», interpretada por el grupo «Teach 
In».

La representación española estuvo a 
cargo de «Tú volverás», original de Juan 
Carlos Calderón, interpretada por Sergio 
y Estíbaliz, quedando en décimo lugar. 
Puesto que casi nadie esperaba, ya que 
la canción española tenía la suficiente 
calidad como para quedar entre las seis 
primeras, junto con Inglaterra, Holanda, 
Italia, Alemania y Francia, como declaró 
el jurado español que estaba compuesto 
por Alfonso Lapeña como presidente, 
Carmen de la Maza. José Luis López Váz
quez, Angel Díaz Vázquez, Piedad García 
de la Rasilla, Ana Lázaro, Vicente López 
Pascual, María Angeles de los Reyes, Es
peranza Manzanares, Bernardo Prieto, 
Femando Cerrada y José María Iñigo, 
secretario-presentador.

iümQÛÛÛOÎÛÛÛÛÛÛ^^

SGCB2021



CARTELERA LOS
<^STRENOS

CINCQ 
Uli

TEATRO»
PRINCIPAL. - (Teatro Na- , 

cional de Zaragoza). Maña
na, 7’30 y 10'45, Pequeño 
Teatro de Madrid presen
ta: «Los Machado», espec
táculo teatral con música 
en homenaje a los poetas 
Antonio y Manuel Macha
do. ¡Cuatro únicos diasi 
(.Todos públicos).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10'45 (Todos públicos). El 
forastero. Film de William 
Wyler, con Gary Cooper.

ARGENSOLA. — 5-7-9-10'45 
(May. 18 y 14 acompañados). 
Jesucristo Superstar. Ted 
Neely, Cari Anderson. En un 
film de Norman Jewison.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana; La I 
casa grande. Maribel Mar- j 
tin. Antonio Perrandis. •

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). 2.* semana: In
vestigación sobre nn ciuda
dano libre de toda sospecha. 
Technicolor. Oían María Vo
lonté, Florinda Bolkan.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.» semana: La 
adúltera. Amparo Soler Leal, 
Rufuss, José Luis Coll.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 14). Hoy estreno; El gri
to chino amenaza a los con
tinentes. Eastmancolor.

DON QUIJOTE. — 5-7’15-10’30 !
(May 18 y 14 acompaña
dos). 2.* semana: Los tres 
días del cóndor. Technico
lor. Robert Redford, Paye 
Dunaway.

dorado. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Los pecados de una ' chica 
casi decente. Lina Morgan, 
.Mfredo Landa.

FLETA. — 4’45-7’15-10’30 (Ma
yores 14 y menores acom- 
iaañados). 8.* semana: ’Tibu
rón. Panavisión - Technico
lor. Robert Shaw, Richard 
Drevfuss.

GOY.A. — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). 2.* semana: El 
regreso de la Pantera Rosa. 
Peter Sellers. Catherine 
ScheU.

.MOLA. — 4’45-7'15-10’15 (To
dos públicos). 2.* semana; । 
Candilejas. Charles Cha- I 
plin, Sydney Chaplin. ।

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El gang de los 
rehenes. Pilm de Edouard 
Molinaro, con Bulle Ogier, 
Daniel Cauchy.

. PALAFOX.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Ma- 
1izia. Cinemascope - Techni
color. Laura Antonelli. Ales
sandro Momo.

REX. — 5-7-9-10’45 (May. 18 
V 14 acompañados). Cómo 
destnilr al más famoso agen
te secreto del mundo. Tech
nicolor. Jean Paul Belmon
do. Jacqueline Biiwet.

T tCTORIA.—5-7-9-10’4.5 (Ma
yores 18). La indecente Mary 
V Larry el loco. Color de 
Luxe Péter Fonda. Susan 
Gertfge.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 4’45-6’45-9 y 10’45 

(May. 18). Paolo il Caldo 
(«Los amores de Paolo»). 
Eastman color. Giancarlo 
Giannini, Rossana Pode.stá. 
Ornella Mutti.

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 

(May. 18). Tú perdonas... 
Yo no. Eastmancolor. Te
rence HiU, Prank Wolff.

DUX. 5-7-9-10’45 (Mayo-
res 18 años y 14 acompa
ñados). Romance de nn la
drón de caballos. Technico
lor. Yul Bryner, Ely Wa
llach.

GRAN VIA. — 4'45-8’45-9 y 
10’45. (May. 18). 2.* sema
na: El poder del deseo. East
mancolor. Marisol, Murray 
Head.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Amargo despertar. 
Un film de Vittorio de Sica, 
con Florinda Bolkan.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 
y 10’45 (May. 18). San Fran
cisco. ciudad desnuda. Tech
nicolor. Walter Matthau, 
Bruce Dem.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El bestione. East- 
mancolor. Giancarlo Gian
nini. Michel Constantin.

NORTE. 5-7-9-10’45 (Me-
ñores acompañados). Dracu
la contra Frankenstein. 
Completa el pro grama ; 
Chariot en la granja.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El divorcio. Vit
torio Gassman. Anna Moffo.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana; Las ado
lescentes, Eastmancolor. An
thony Andrews. Koo Stark.

PAX. — 5 y 9 (May. 18). Se
gunda semana: Lo que el 
viento se llevó. Technicolor. 
Clark Gable. Vivien Leigh.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores» 18). 24 horas de amor.
Mónica < 
ma y ne.

ROXY. — 
res 18). 
mancolor. 
Estrada.

Gayle, Tre-

5-7-9-10’45 (Mayo-
Perversión. 
Nadiuska,

Bast
earlos

SALAMANCA. — 5-7-9 y 10'45
(May. 18 y de 14 acompaña
dos). El valle de las viu
das. Judy Stephen, .Agata 
Lys.

VENECIA. — 5-7-9-10'45 (Ma 
yores 18). Doble juego. BHli 
Dee Williams. Frankie Ava
lon.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de oa 

tina je: Matinal de 11 a 1'30. 
Tarde continua desde ’«.s 1 
hasta 'las 1215. Cafeteria 
FoiTnigal Hielo.

La sangre no se fabrica en los laboratorios ni se vende 
en las farmacias. Hermandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social. __

Cine REX
“COMO DESTRUIR AL 
MAS FAMOSO AGENTE 
SECRETO DEL MUNDO’

Director: Philippe de Broca.
Fotografía en color y panavisión.
Intérpretes: Jean Paul Belmondo, 

Jacqueline Bisset, Monique Tarbes, 
Jean Lefebvre, André Weber y 
Vittorio Caprioli.

Jean Paul Belmondo —Philippe de 
Broca han vuelto a las pantallas de 
nuevo para divertir al público lo

“Cartouche”, “El hombre de no” (la 
más lograda) o **l_as tribulaciones de 
un chino en china”. Ahora parece

a aventuras un
tanto irreales de aquellos films —y 
con ellas las de cualquier otra de 
agentes secretos incluidas las de 
James Bond—, se les buscase una 
razón de existencia basada en las 
frustraciones de la vida cotidiana y 
en la continua rutina de la existencia 
del ser humano. Y para ello de Broca 
ofrece la historia de un superagente 
caricaturesco por su extremada 
omnipotencia, y la del autor que lo 
ha creado, un escritor que se esconde 
bajo un seudónimo y que sobrevive 
como puede refugiándose en las 
aventuras de su héroe al tiempo que 
transmite sus sueños a miles de 
personas que ven pasar los días sin 
pena ni gloria.

Hata el punto influye ese 
fascinante mundo de su literatura, 
que lo emplea para reflejar allí sus 
deseos, para vengarse de aquellas 
personas a quienes tiene manía o se 
aprovechan de él —empezando^ por su 
editor—, o para crear una heroína que 
es la viva imagen de la inglesita del 
piso de arriba. Curiosa.esta manera de 
plantear el trabajo de quienes 
escriben literatura barata.

Y cuando encuentra un aliciente a 
su existencia, el escritor dejará ese 
mundo irreal, e incluso lo destruirá, 
porque cerca de él existe algo menos 
espectacular, pero más real y 
humano: el amor.

En realidad la película no llega a 
profundizar en nada de esto, pero lo 
sugiere suficientemente como para 
que el espectador piense en ello al 
mismo tiempo que se divierte un 
rato. Y digo un rato porque llega la 
segunda mitad del film, el asunto se 
repite y deriva hacia lo burlesco.

resaltar esas uniones entre ficción y 
delrealidad

q u e

suponen un nuevo incentivo al cine 
superficial y divertido de este 
interesante realizador comercial.

Cine VICTORIA 1
“LA INDECENTE MARY 
Y LARRY EL LOCO”

Dkector: Dirigida por John Hough 
Fotografía en color
Intérpretes: Peter Fonda, Susan 

George, Adam Roarke y Vic Morrow.
Película de aventuras de < 

ladrones y una estúpida a lo largo
las carreteras, 
policía. Film

perseguidos por 
intrascendente y

dos 
» de

puro pasatlemo que puede gustar a 
amantes de las velocidades.

de 
los

Por lo demás está correctamente 
realizada con la ya encasillada 
interpretación de Peter Fonda y los 
ya normales hechos de violencia y 
destrucción de objetos rodantes.

Alberto SANCHEZ
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LUCIANO

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA \

SOBREMESA
231

COLOR

3,00
COLOR

330

4,00

4,30

6,00

6,15

6,30

6,31

6,35

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

TELEDIARIO.
Primera edición.

REVISTERO.
Dirección: Antonio D. 
Olano.

NOVELA (capítulo 
XVIII). ♦ 
«Caza menor», de Ele
na Soriano.

OUMPIADA DE IN
VIERNO.
Desde la localidad de 
Bergisel, ceremonia 
de Apertura de la 
Olimpiada de Invierno.

DESPEDIDA Y CIE
RRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE. 
«Concierto para cuer- 
das>, Alberto Ginas- 
tera.

APERTURA Y PRE
SENTACION.

AVANCE INFORMA
TIVO.

COLOR

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS. 
• Para los pequeños», 
• ¡Abrete, Sésamo!», 
•Terry Toons», »3 Pro
grama, 3».

8.00 LÀS BUENAS APA
RIENCIAS. ♦ 
•Tercér episodio».
Dirección: Ives André 
Hubert.
Intérpretes: Roger 
van Hool, Pierre Tor
nade, Lucien Huvert, 
Marie France Pisler, 
Michel Aumont.

NOCHE
9,00

COLOR

9,30
COLOR

10,00

1030

TELEDIARIO.
Segunda edición.
Actualidad nacional 
internacional.

LOS R'OS.
• El Alberche».

PAISAJES CON 
GURAS.

e

FI-

• Francisco de Piza
rro».
Guión y presentación: 
Antonio Gala.
Realización; Mario 
Camus.
Intérpretes: Padua Or- . 
tiz de Mendívil, Mo
desto Blanch.

COLOR

1135

LA HORA DE...
«Juan Carlos Calde-
rón». 
Realización: 
do García de 
Coreografía: 
Portillo.

Reman
ía Vega. 
Alberto

ULTIMAS NOTICIAS.
COLOR

11,30

11,35

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

Il SEGUNDO PROGRAMA

ULTIMA IMAGEN.

7,30 CARTA DE AJUSTE.
• Ciclo: El blues».

Presentación; Alfonso 
Eduardo.

Intérpretes: Fra - Fra 
Tribesmen. Charley

9,30 NOTICIAS EN EL SE- 
WJTrTN CUNDO PROGRAMA.

Patton, Leadbelly, Bar
becue Bob, Laughing 
Gharley, Bessie Smith.

QÜXUI Información nacional 
e internacional.

10,00 CINE CLUB. Cl-
8.00

8,01

PRESE NTACION Y 
AVANCES.

REVISTA DE CINE.

CLO. ♦♦
• Ei Duscavidas» (The 
Hustler). 1961.

12,00
Realización; Carlos 
Manuel Lemos.

-K

♦ 
♦
-!< 
♦

CADA TARDE Lecas
CADA NOCHE

EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
21485Ó.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA
Sala de Fiestas, Royo, .5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de .sábado: Fiesta de noche 
para tnal riiii on ios jóvenes. 
(^on.sumit’ion ineluiila. Sábados v 
festivos, lard»’, fiesta joven, leí. 
2.5.5 181

STORK-CLUB

GRAWER CLUB

Cornodo^ personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
onido y música de actualidad. 

S<’sión 6 a UL Teléfono 211 137.

•LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las lardes de los 
sábados y lestivos. ¡ALE(,RE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torr<‘s, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE Sii BODA, BAILE 
EN CUAHLESTON. DínTción y 
Teléfono 3999.52.

PAGO-PAGO POLtNESIAN • BAR

SAIA de MUSKA m VIVO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

Tarde: especial parejas. Noche: 
di.stot«x;a-club hasta las 3 de la

ASTORG'S

madrugada.
kndependencia.
214804.

Centro ciudad.
19. Teléfono

La nueva discoteca, abierta <le .3 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

¡41 música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono 379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/ Madre 
Ved run a, 11. Teléfono 2170.52

SENECA r GALLERY 2
.Si busca tranquilidad y réservjóo 
ambiente, tenemos lo que Vd. 

Liñán 8 (defrás telefonica, 
(•ente Paid). Teléfono

dfsea.

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: **'''®*}* 
Séneca y su ambiente”. LA RlrA,

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en .San Juan <b‘ la 
('niz, 28

2911 (»6

1800
Kecuerde los éxitos de ayer, viva 

conozca los futuroslo.s actuales y -........ - - , . .
viajando a través de la música.

CAh

M
CO

Aunque c< 
convocado 
Canción Ai 
Corales "Ca 
que se celet 
coincidiend 
Agua, durai 
11 de Abril

Los P 
agrupaciont 
en los tres i 
respect i Vi 
35.000 ' 
incluyénd 
"especial” 
Agrupacit 
obtenga .m 
plazo de i 
día 29 de F

Las Ag 
Corales ini 
conocer in 
interesa 
pueden di 
Iniciativa 
Joaquín C 
de los Cat 
facilitarán 
Concurso.

Hoy no 
más en el i 
la impo 
manifesté 
para las Ci 
sobre el te 
en próximé

Casi el 
la A.C.eje 
rectores 
manifiesti 
de pensar 
la gente r 
vanidosa 
qu iere, sic

NUEVA I

En 1£ 
Inmacula 
una Capi 
efectos di 
varios alti 
obras de 
estrictami 
barrio pr 
menester 
la obra ■! 
tiempos d
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LUCIANO VAREA

LA «GUERRA DEL MAIZ»
PODRIA HADERSE EVITADO

idré
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versión.
Madre
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jue Vd. 
defónica, 
eléfono

yer, viva 
5 futuros 
música.

Vil
FESTIVAL 

DE
CANCION

ARAGONESA 
PARA

MASAS
CORALES

Aunque con retraso, ya ha sido 
convocado el Vil Festival de 
Canción Aragonesa para Masas 
Corales "Canal de las Bardanas", 
que se celebrará en nuestra villa, 
coincidiendo con las Fiestas del 
Agua, durante los días, 9, 10 y 
11 de Abril próximos.

Los premios para Fas 
agrupaciones corales clasificadas 
en los tres primeros lugares serán 
respectivamente de 70.000, 
3 5.000 y 15.000 pesetas 
incluyéndose asimismo otro 
"especial" de 10.000 para la 
Agrupación aragonesa que 
obtenga .mayor puntuación. El 
plazo de inscripción finaliza el' 
día 29 de Febrero.

Las Agrupaciones o Masas 
Corales interesadas que deseen 
conocer información sobre este 
interesantísimo certamen 
pueden dirigirse a Centro de 
Iniciativas y Turismo, calle 
Joaquín Costa, número 2, Ejea 
de los Caballeros, donde se les 
facilitarán las Bases íntegras del 
Concurso.

Hoy no podemos extendernos 
más en el comentario pero dada 
la importancia que esta 
manifestación artística tiene 
para las Cinco Villas volveremos 
sobre el tema con más amplitud 
en próximas ediciones.

EL PROBLEMA 
TIEMPO ANTE

lASTARIA que, a

DEBIO RESOLVERSE HACE 
UNA MESA DE NEGOCIACION

su tiempo, las entidades agrarias sindicales
^^(Hermandades, Cooperativas y la Cámara Sindical Agraria) hubieran 
planteado con el rigor necesario al tema ante las autoridades del 
Ministerio de Agricultura para que el problema del maíz no se hubiera 
producido. Y no quiere el corresponsal afirmar con esto que no hayan 
intentado hacer lo que ahora han realizado con mayor decisión, sino que, 
si lo hicieron en su momento y no se les atendió, modos hay (¿no sería 
uno la dimisión de cargos? ) con fuerza suficiente para hacerse oir. Y ello 
sin tener que llegar a la violencia, claro, que debe ser desterrada de los 
usos normales en este país (y en todos). Bien, el caso es que a estas 
alturas, y cuando la embajada de esos 18 ó 20 Presidentes de Hermandad 
de la provincia ha regresado de Madrid de celebrar la entrevista con el 
Ministro de Agricultura, la cuestión sigue en pie, aunque los 
representantes sindicales-agrarios traen buenas impresiones.

Claro es que de "buenas impresiones" y hasta de "buenas palabras" 
empieza la gente a hartarse, pero el Presidente de la Hermandad de Ejea, 
nos decía a las pocas horas de haber vuelto de Madrid; "Aunoue traemos 
prácticamente las manos vacías, nosotros venimos convencidos de que el 
caso se va a resolver en el próximo Consejo de Ministros.

Bien, esperemos que cuando se publiquen estas lineas el conflicto se 
haya resuelto ya, sin mayores tensiones. Pero aunque así haya sido, el 
corresponsal se permite opinar que como decíamos al principio y en el 
título de la crónica, la cuestión no debería haberse dado. Porque si los 
agricultores —como todos los trabajadores— tienen unas instituciones 
legales que les representan y les defienden, lo consecuente sena que el 
Gobierno, sus órganos Administrativos, atendieran a tiempo todos los 
problemas que se les presentan. En unos casos, tendrán razón y en otros

puede que no la tengan. Pero en ambos casos se hace necesario recibir, 
atender y resolver en consecuencia. Este es, a nuestro modesto entender, 
el modo de tratar los problema': • n dpmás es dar lugar a enconamientos 
y agravamientos de las cosas a los ofuscamientos de quienes, creyendo 
tener razón —y teniéndola generalmente— se sienten desatendidos o, en 
muchos casos, defraudados en sus justos derechos.

Finalmente queremos en nuestra crónica de urgencia señalar queen 
las Cinco Villas, el problema ha tenido unos valedores que han sabido 
estar en su puesto. Nos referirnos a los hombres de las Hermandades de 
Labradores y Ganaderos, que significamos en la persona de don José 
Ramón Gaspar, presidente de la de Ejea, y que en unión del Presidente de 
la de Sádaba acudieron a la entrevista con el Ministro de Agricultura. 
Sabemos de la actuación eficaz, responsable y firme del señor Ramón 
Gaspar durante las difíciles jornadas del lunes y martes en Alagón y 
creemos que ese es el papel -sumado a otras actitudes y a otros 
comportamientos— de un verdadero representante de los agricultores. 

Quede aquí constancia de ello, repito, como expresión nominal de todos 
sus compañeros de cargo.

Y eso sí, que las soluciones a los problemas vengan más rápidamente, 
sin tener que esperar a actitudes como la "huelga de tractores" que 
dentro de la "guerra del maíz” pudo haber supuesto una ocasión de 
extremas violencias. Extremas violencias que no llegaron a culminar en 
hechos merced a la moderación y cívico comportamiento de los 
manifestantes y sus dirigentes, como así mismo al grado de disciplina y 
tacto de las fuerzas de la Guardia Civil. Todo ello, sin olvidar el incidente 
del martes en Alagón, que afortunadamente quedó reducido a unos 
lesionados y la tensión de unos momentos graves. Algo que, como el 
peligro de accidentes, la pérdida de jornadas de trabajo, combustible 
gastado de balde y las. molestias sufridas en aquellos fríos días, podría 
perfectamente haberse evitado si, como ya escribimos, todo se hubiera 
llevado a la mesa de las negociaciones a su debido tiempo. Lo que puede 
servir, debe servir, para posteriores casos. Es, pues, una lección que 
conviene aprenderse. Por todos.

Luciano VAREA

Clausura de la Cátedra
Cultural Volante

*^>**^^*< 
»

Se clausuró el pasado viernes la Cátedra Cultural deS. Fememna que 
desde mediados de octubre ha^venido actuando en Uncas tillo cori tres 
largos meses de silenciosa y efectiva labor en esta villa ilustre. Podríamos 
hablar de los actos de clausura y de las personalidades que asistieron a los 
mismos, encabezados por la Delegada Provincial Srta. Rosina Carrillo, 
pero creemos que lo importante (sin que lo anteriormente indicado no lo 
sea) es la labor realizada allí por el Equipo que dirige María Pilar 
Jimenez y que ha supuesto para los uncastSleros, jóvenes y adultos, una 
auténtica puesta en marcha en diversas y variadísimas formas de actividc^ 
formativa- Cursillos de Socorrismo y Primeros Auxilios (con mas de 
medio centenar de Tíñalos y ‘/carnets” concedidos por ¡a Fede^ion 
Aragonesa de Socorrismo/, Cumplimento del Servicio Social, Hogar, 
Alimentación y Sanidad doméstica; decoración, repujado en estaño, 
canto y baile, deportes, charlas culturales, ciclos de charla ^coloquios para 
la Juventud etc. etc. han sido el abigarrólo rol de posibilidades que el 
pueblo de Úncastillo ha sabido aprovechar al máximo. Y, sobre todo, ha 
habido una perfecta identificación entre el pueblo y el grupo femenino 
que, en los tres meses transcurridos, han anudado afectos recíprocos e 
indestructibles.

LA CONVIVENCIA

Fruto por excelencia que se consigue en estas actuaciones de las 
Cátedras culturales de S.F. y una como idea firmemente desarrollada de 
la solidaridad del querer y saber actuar en grupo, en colectividad Porque 
la verdad -constatada personalmente por el cronista- es que el paso de 
estos equipos de trabajo y cultura por nuestros pueblos, transforma en 
buena medida el talante de nuestras gentes, estimulando los factores de 
unión y convivencia, avivando los justos anhelos de participación del 
pueblo y ampliando el horizonte de conocimientos, que trae como lógica 
consecuencia un querer saber más y un deseo de intervenir mejor en 
lo que suponga vida social y vida política. Por lo que todo no se queda 
reducido a un aprender a bailar y cantar la jota (o afianzarla donde ya se 
hacía/ un modo de obtener títulos o certificados, aprender recetas de 
cocina o a hacer labores diferentes a las que ya se sabían sino que se 
adquiere una dimensión nueva respecto ala vida efectiva, 
enriqueciéndose personalmente, sí, pero creándose también una 
conciencia colectiva superior. Y en Uricastülo estos objetivos se han 
cubierto con extraordinario acierto, sin saber aquien correspond en 
mayores méritos, si a las chicas del Equipo o al pueblo, volcado con ellas, 
acudiendo en masa a los cursillos y actividades. Por todo ello, hoy 
traemos aquí a Uncastillo, protagonista por derecho propio de la 
actualidad comarcal

Casi el doble de la cantidad recaudada el año pasado por las mujeres de 
la A.C.ejeanas, ha sido la cifra que, a falta de últimos datos, facilitan los 
rectores de "Caritas parroquial" de la villa, con lo que se pone de 
manifiesto que, a pesar de dificultades y recesiones económicas, a la hora 
de pensar en los demás, a quienes falta lo más elemental para sobrevivir, 
la gente responde con generosidad. Lo destacamos aquí no con ánimo de 
vanidosa complacencia, sino para estímulo y ejemplo de que, cuando se 
quiere, siempre es posible ayudar a quien lo necesita.

SEMANA DE LA JUVENTUD

NUEVA IGLESIA

En 1973. con motivo del segundo Centenario del "Voto a la 
Inmaculada", el Ayuntamiento y la Parroquia de Ejea, decidieron alzar 
una Capilla en este popular Barrio llanero, creándose una Comisión a 
afectos de coordinar esfuerzos y trabajos en tal sentido. Hoy, después de 
varios altibajos, parece ser que todo está a punto, y hancomenzado ya las 
obras de esta necesaria iglesia, que se quiere revista un carácter funcional, 
estrictamente suficiente para atender el culto que los 1.000 habitantes del 
barrio precisan. Por ello, a la aportación municipal y parroquial, es 
menester sumar ayudas colectivas, del barrio y de todos los ejeanos, pues 
la obra -supondrá como unj ofrenda espiritual a la Virgen, en estos 
tiempos de tan acentuado sentido materialista de la vida.

Noticiario 
ejeano

PESETAS
RECAUDADAS

PARA *LA
"LUCHA CONTRA

EL HAMBRE"

También es noticia el barrio en el tema juvenil, pues se prevé dedicar la 
semana próxima a este importante aspecto de la formación de la 
juventud. Los detalles, cuando nos sean facilitados, serán dados a 
conocer, dejando hoy el aviso de esta actividad prevista por los rectores 
del Gnipo "El Gancho" llanero.

OPERACION ASFALTO"

Sólo faltan por pavimentar un par de calles en la zona de Lucháa 
Martín Blesa, Prolongación de Gral. Franco y el extremo de Dxtor 
Fleming. Claro es que nos referimos a los Proyectos actualmente en 
ejecución, pues falta aún por adjudicar los correspondientes al Barrio de 
La Llana, Cuesta de la Virgen de la Olwa y de la Fuente, Plaza de la 
Visitación y Gral. Franco (aceras). Pero con el actual Plan, quedarán 
prácticamente asfaltadas la inmensa mayoría de las calles de Ejea, aunque 
las aceras están sólo hechas o con los bordillos colocados en la zona 
comprendida entre Gral. Franco, Avda. Cosculluela, J. Costa y Avda. 
Perimetral, que es otra de las vías urbanas que no entran en el actual Plan 

de obras.
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EXTRANJERO ESPANA
SIN ESPERAR A UN 
REFERENDUM

i

HASSAN ESTA 
DIVIDIENDO 
EL SAHARA 

("THE TIMES")
LONDRES, 4 (Efe).- "Marruecos inicia 

unilateralmente la división del Sahara 
afirma hoy el diario "The Times en e 
titular de una información sobre el 
territorio. . ,, u-

El diario agrega que el rey Hassan ya ha 
dividido parte del Sahara Occidental en dos 
provincias sin esperar a un referendum y ni 
siouierp apoyarse en un voto l^al.

Según indica el periódico independiente, a 
partir del 29 de febrero, día en que finaliza 
definitivamente la presencia española, el 
noroeste del territorio se convertira en una 
provincia marroquí con la capital en ti 
Aaiún, y el noroeste en otra, con la capital 
en Smara. . .

Gobernador de la primera provincia 
citada sera Jojre Hassan Uchen, y de la 
segunda, Mehdi Saharaui. El diario precia 
que estas noticias de pafticlón de la 
parte norte del Sahara, en las qu. no se 
habla en absoluto de la controlada j^r 
Mauritania, coincidieron con el viaje “ 
enviado especial de la "ONU" Olof Rydbeck 
destacado por el secretario genera 
especialmente para comprobar el 

-cumplimiento de las disposiciones de la 
ONU en el territorio.

«El Gobierno 
respetará la

autonomía sindical»
"EL SINDICALISMO EN

LjMar^Uiltó
LIBERTAD PROMOVERA EL EJERCICIO DE LOS (gociAS 

DERECHOS A TRAVES DEL ASOCIACIONISMO" Humbert)
MADRID, 4 (Europa Press).— El ministro de Relaciones Sindicales don 

Rodolfo Martin Villa, ha tomado juramento a primera hora de esta mañana, en la 
sede central de la Organización Sindical, a los nuevos altos^ cargos sindicales, 
secretario general de la Organización Sindical, don José María Sodas Humbert; 
director central de Administración y Finanzas, don Jesús Sancho Rof; director 
central de Asistencia y Promoción Sindicales, don Luis Fabián Márquez; 
presidentes de los Sindicatos del Seguro, don Luis Alvarez Molina; y de 
Enseñanza, don Daniel Regalado Aznar, y al director del Servicio de Relaciones 
Exteriores, don Francisco Guerrero Sánchez.

Tras la lectura de los nombramientos y el 
acto de jura de sus cargos, pronunció unas 

^palabras don Manuel Hernández, secretario 
general saliente, quien quiso dejar 
constancia de su gratitud al ex-ministro don 
Alejandro Fernández Sordo por la confianza 
depositada en su persona, asi como al actual 
don Rodolfo Martin Villa.

asimismo, de los secretariados de uno y otro 
consqo. Se da así un paso importante, en el 
reconocimiento de la autonomía 
institucional y funcional de tan importantes 
organizaciones profesionales, llamadas a 
convertirse en las grandes centrales de los 
trabajadores y de los empresarios españoles, 
diferenciándolas así de los organismos de 
colaboración.

PALABRAS DE SOCIAS HUMBERT LA DEFENSA DE LOS TRABAJADORES

VIOLENTISIMO TERREMOTO 
EN CENTROAMERICA

HA SIDO REGISTRADO 
EN TOLEDO

TOLEDO, 4 (Cifra).— Un violentísimo 
terremoto, de magnitud 8,0 en la escala de 
Richter, ha sido registrado a las diez horas, 
trece minutos y treinta y siete segundos de 
esta mañana por el Observatorio Geofísico 
Central de Toledo, del Instituto Geográfico.

Según un primer cálculo, el epicentro 
parece situarse a 8.600 kilómetros de 
Toledo, en algún lugar de la costa oeste de 
Centroamérica.

«

ISRAEL ALERTA
ESPERA UN ATAQUE 
SORPRESA DE SIRIA

TEL AVIV, 4 (Efe).— El ministro israelí 
de Defensa, Shimon Peres, ha declarado que 
cree que Siria lanzará un ataque sorpresa 
contra Israel en mayo, cuando las fuerzas 
pacificadoras de las Naciones Unidas 
terminen su mandato en los montes del 
Golañ.

Añadió el ministro que Israel se 
encuentra plenamente preparado para hacer 
frente a esta eventualidad.

Las declaraciones las hizo Peres durante 
urta entrevista ante los micrófonos de una 
emisora militar.

Duda el ministro que Siria actúe 
unilateralmente y considera que procurará 
establecer una coalición con otros paisas 
árabes, principalmente con Jordania, Irak y 
Líbano. Está tratando de convencer a 
Egipto de que se una también a su 
estrategia.

Peres pareció estar en desacuerdo con el 
ministro de Asuntos Exteriores, Yigal 
A lion, quien parece que desea que el 
próximo paso al frente diplomático debería 
ser un arreglo político con Jordania, 

Refiriéndose a la situación militar en 
Egipto, di/o que el continuo suministro de 
armas de Rusia, Estados Unidos y Europa, 
contribuye a su creciente posición 
extremista.

BUENOS AIRES: PAROS 
EN LA PRENSA
BUENOS A/RES, 4 (Efe/.— A raú de un 

conflicto suscitado en el diario "Clarín " de 
esta capital por 4€ despidos, el sindicato de 
prensa de esta capital dispuso hoy medidas 
de fuena consistentes en paros escalonados 
de media hora en agencias de noticias y 

. emisoras de radio.

El señor Socias Humbert manifestó que 
los momentos son de gran transcendencia 
para el pueblo español, para quien adquiere 
un gran compromiso dentro del nuevo 
proceso de coadyuvar al perfeccionamiento 
y a las reformas que demanda la realidad 
social. En este sentido -ag^rgó— la 
Organización Sindical ya ha realizado 

esfuerzos a fin de adecuar la institución a una 
comunidad activa, dinámica y exigente, por 
lo que la tarea no es nueva para ella.

Todas las nuevas fórmulas —afirmó el 
señor Socias— han de consolidar la unidad 
sindical, centro y pieza determinante del 
sindicalismo español, en un marco donde se 
garanticen los principios de autonomía, 
representatividaa y libertad, ya que la 
unidad constituye, en el orden sindical, una 
irrealidad irrenunciable, que potencia el 
hecho reivindicativo, como expresión del ser 
y estar de trabajadores y empresarios.

El nuevo secretario general subrayó (jue 
el sindicalismo en libertad promoverá el 
ejercicio de los derechos sindicales a través 
del asociacionismo sindical, que es el medio 
que contribuye a vivificar, en una plural 
conformación de base, criterios, actitudes y 
opciones que fortalezcan el principio 
representativo, marco en el que se 
fundamentará su gestión, ya que —agregó el 
señor Socias— son las organizaciones 
profesionales, los consejos y el condeso los 
que deben determinar las grandes líneas de 
actuación sindical, así como la estrategia míe 
deba abordarse en este proceso integrador 
de una política sindical dirigida a todos y 
por todos conformada.

DISCUSO DEL MINISTRO

Por últáno hizo uso de la palabra el 
ministro de Relaciones Sindicales, quien 
tuvo frases de reconocimiento para la labor 
que habían desarrollado quienes 
^andonaban sus responsabilidades como 
dirigentes de la Organización Sindical, al 
par que daba la bienvenida a quienes aliora 
accedían a dichos cargos, a los uue señaló la 
importante larca que les competía 
y la gran responsabilidad que asumían en una 
etapa con un signo claramente renovador.

Se refirió a la propuesta haca al Congreso 
Sindical, en cuanto a transferir al comité 
ejecutivo funciones que, hasta entonces, 
eran ejercidas por el Consejo de Ministros, 
que no significa d colocar a la Organización 
Sindical al margen de las aspiraciones de 
rerKivación que se dejan sentir. El Gobierno 
-dno el Sr. Martín Villa- cuenta con los 
medios necesarios para promover la reforma 
sindical aconsejable y trata simplemente, de 
dejar claro que está en su ánimo respetar, en 
la medida exigida por las distintas 
instituciones, la autonomía sindical. Señaló 
que este acuerdo del Congreso Sindical deja 
bien diferenciados los cargos de director 
central de Asuntos Sociales y de Asuntos 
Econíxnicos, cuyos nombramientos deben 
ser previamente informados por los consejos 
nacionales de trabajadores y de «npresarios, 
respectivamente, yaque sus titulares lo son,

Desde ahora —añadió el ministro— la 
promoción y defensa de los intereses de los 
trabíijadores y de los empresarios, deberá 
correr exclusivamente a cargo de las propias 
organizaciones profesionales y los 
sindicatos.

Se refirió más larde el señor Martín Villa 
a la importante función que los sindicatos y 
entidades de naturaleza análoga tienen que 
cumplir en sus respectivas ramas, destacando 
la misión encomendada al Congreso 
Sindical, que es, en realidad, ungranCon

sejo Económico Social o de la producción 
y e! Trabajo, en el que participan 
representantes de las organizaciones de 
trabajadores y de las organizaciones de 
empresarios, señalando que las 
deliberaciones que se produzcan en el que 
próximamente será convocado, y que han 
de versar sobre la refonnas de las estructuras 
sindicales, serán el exponente de los 
pareceres, contrapuestos en ocasiones, de 
quienes lo integran, y constituirán un 
importante elemento de estudio y trabajo 
para el Gobierno, tal y como ha señalado en 
su discurso el presidente Arias Navarro.
LA IMPORTANCIA DEL 
DIALOGO

Puso de relieve seguidamente el señor 
Martín Villa, el propósito del Gobierno en 
cuanto a favorecer la evolución de las 
instituciones en los distintos campos y, 
entre ellos, en el sindical , pero sin 
malbaratar un esfuerzo de muchos años, o 
consentir que grupos muy concretos y 
limitados puedan hacerse con el esfuerzo de 
todos. Las organizaciones de trabajadores y 
las de empresarios —puntualizó— serán lo 
que quieran unos y otros y, como es 
obligado en una sociedad pluralista, deberán 
ofrecer cauces a las distintas corrientes o 
tendencias, estudiando todas las soluciones 
posibles y tratando de conseguir las 
mayores colaboraciones y anuencias.^

Señaló la importancia del diálogo y 
expuso su propímito y su deseo de ampliarlo a 
todo aquél que actué con un espíritu 
constructivo, aunque disienta en algunos 
aspectos. A este respecto se ofreció a 
cuantos tienen una preocupación por los 
temas sindicales, así como a los órganos de 
comunicación social que los abordan, como 
cauce idóneo para cristalizar sus esfuerzos 
en cuanto a potenciar al mundo del trab^o, 
ofreciéndoles unos medios de acción más 
efectivos.

“Como este acto, dijo finalmente el 
ministro, asumís importantes 
responsabilidades en la vida sindical, 
hombres que tenéis una gran experiencia de 
este mundo y deseáis contribuir con 
vuestros esfuerzos al perfeccionamiento y 
adaptación u los cambios experimentados 
por la Organización Sindical. Nos incumbe a 
todos una muy importante y delicada tarea. 
De cómo la abordaremos, ae los resultados 
que consigamos, puede depender el 
aprovechamiento de los esfuerzos de más de 
treinta años de vida sindical

E AUïXGOZ/
LA UNIVERSIDAD, ESTA MAÑANl

Ningún

Lo
muy Uli 

candidato^ |ü 
por ahorn !■

Muy tranquila aparece la Universictj ' 
estos días ante las elecciones que van 

ManAH» f¡n^U7a aI niazo d ;efectuarse. Mañana finaliza el plazo 4
presentación efe candidaturas, según Ii 
normativas legales de la Universid^, peroi '■ 
muchos cursos las elecciones d 
representantes se han efectuado al marga ■ 
de las citadas convocatorias y, por ahor^lj r 
secretarías de las distintas facultades no tu . 
recibido presentación alguna de candidato i 
Queda por saber si el máximo organism; 
universitario aceptará esos representante'', 
que han sido elegidos en los cursos, peros* 
pasar por los trámites legales que las nornui 
de participación señalan. i

Por lo demás a las doce se ha celebrad! í 
una asamblea de distrito en el Aula Magn I 
de la Facultad de Ciencias en la que I L 
asistencia ha sido aceptable y se tía ’ 
comentado algunos temas sobre Sindicato í 
democráticos y participación. |

Tras varios dias de carteles de contenia ; 
político y de exhortación a las elecciom í 
hoy ha aparecido uno insultante contrau j 
grupo de carácter ilegal, que más tarde I, 
sido retirado. '

Una n 

de ang 
y ter

EXAMENES DE FEBREROt 
EN LA UNIVERSIDAD 
DE ZARAGOZA I
La Junta de Gobierno de la Universid^ 

de Zaragoza, en sesión celebrada el día 2^ 
febrero de 1976, tomó el acuerdo Ç 
autorizar en los Centros Universitarios 
Distrito la celebración de exámen^ 
ex tra ordinarios en el presente trimestre pfv 
aquellos alumnos que tuviesen pendientí^ 
tres asignaturas de las que ya hubiese^^ 
estado matriculados el pasado cunÇ 
académico.

La Junta de Gobierno decidió asimisK 
que los referidos exámenes se celebren a' 
los días comprendidos entre el 20 de febre 
y el 10 de marzo, ambos inclusive, b 
cuanto a la matrícula para la realización i 
dichos exámenes, se acordó abrir plazo o 
las Secretarías de los Centros entre los dlí 
4 al 15 de febrero, ambos inclusive.

SIMPOSIO EN HUESCA 
SOBRE PRESENTE Y 
FUTURO DEL ESPACIO ' 
PIRENAICO
ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprés).~i 

congreso se celebrará según program , 
previsto. Ra sido obtenido * 
correspondiente permiso gubernativo 
escrito. A las 3 de la tarde del jueves dlí'- 
en el Salón de Actos de la Cámara i 
Comercio de Huesca (dirección: salida hav 
Sariñena, detrás del Parque Móvil. Tlr 
212746), primera reunión inform 
preparativa de las sesiones de trabajo. ‘ 
esta reunión se decidirá sobre la forma í 
funcionamiento del simposia En total, ‘ 
simposio durará 12 horas repartidas á 
Viernes día 6, de 10 a 14 horas y de 16a‘ 
horas. Sábado día 7, de 10 a 13 hora*

Se estima en unas 150 personas, daH ' 
cuales 35 o 40 son fr»tceses, ias que 14.; 
confirmado su asistencia. Se espera \ 
oartminación de personas oue acudif<^ 
directamente a la invitación difundida 
los medios de información regionales.

Dado el carácter artesanal di 
organización, se ruega a los participanta> 
ayuden unos a otros en la localización 
alojamientos, muy abundantes en 
momentos en hoteles, hostales y pensidÇ 
en Huesca coital, asi como que excuseni 
limitado de los medios para la organizas^ 
Los participantes que lo deseen puiF 
alojarse en los siguientes hoteles: Pedd 
Huesca, Tlfn. 2 2Û300 y 22030^i 
Montearagón (para los que dispong^^ 
medios propios de transporte) Tlfn. 222J^ 
(Ctra. de Barbastro).

Existen contactos con el can tan V 
poeta aragonés, Joaquín Carbor^j 
celebrar un recital en un local público 
Huesca, tal vez con la colaboración di*^. 
peña Zoiti. el viernes, a las 21,15 horas.

Hl

ESI 
cali 

piadosa- 
ia petic 
Zaragoza 
produccii

Y re 
Zaragoza 
pide un i 
poroue 
necesita 
televisivo 
realidar 
espera 
socio-ecc 
el Aragó

Pues 
tomandr 
calar en 
de nuE 
petenera

"Zar! 
goza de 
cuanto 
centros 
program 
pudiend 
transmi! 
lo que ( 
de la te

geográfi 
más segi

P lo 
recibei 
^''adri^ 
bastanti

De p

SGCB2021


